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Posibilitará coordinar todas las acciones para revitalizar el patrimonio

El Gobierno aprobó la creación 
del Real Patronato de Toledo

El PSOE tacha al 
PP de falta de 
política cultural 
por el Rojas

(Pág. 5)

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer la constitución 
del Real Patronato de 
Toledo, un logro que la ciu
dad llevaba esperando des
de hacía tiempo, que pro
porcionará la posibilidad de 
coordinar todas las accio
nes de las entidades y admi
nistraciones que lo compo
nen con el propósito de con
servar y revitalizar el Patri
monio.

"Este es uno de los días más 
importantes de la historia recien
te de la ciudad", dijo ayer el pri
mer edil toledano, Agustín Con
de B ajén, al dar a conocer el Real 
Patronato de Toledo, uno de los 
proyectos más ambiciosos para 
el desarrollo y conservación de 
la capital de Castilla- La Man
cha.

Agustín Conde dijo que la ciudad estaba ante "un día histórico". M.SOTO

ASAJA pide que 
se aproveche la 
fínanciación de la 
OCM del vino

(Pág. 5)

TOLEDO

Polémica por la 
exhibición de un 
vídeo contra el 
aborto en Mocejón

(Pág. 8)
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.uis Angel tojo pide que se 
Profundice en la reforma laboral

(P,

El PSOE advierte 
que el precio del 
agua subirá en el 
98 dos veces el IPC

(Pág. 9)

Llanto en Italia 
por la derrota 
ante Francia y su 
eliminación

Toda Italia se unió al llanto 
de sus jugadores y sus calles se 
quedaron mudas, tras la elimi
nación en los cuartos de final del 
Mundial de Francia'98 a manos 
de la selección anfitriona, que se 
impuso por 4-3 en la tanda de 
penaltis.

El 3 de julio se ha convertido 
ya en un día maldito para la se
lección italiana, ya que en esa 
misma jornada hace nueve años 
fue eliminada en su Mundial por 
Argentina en Nápoles.

(Pág. 45)

i
Mayor Oreja, ayer, en su visita a Cataluña. EFE

Oreja y Atutxa buscan más 
seguridad para ediles del PP

El ministro del Inerior, Jaime 
Mayor Oreja, mantuvo ayer una 
conversación telefónica con el 
consejero de Interior del Gobier
no vasco, Juan María Atutxa, para 
reforzar la seguridad de los con
cejales del PP en el País Vasco.

Fuentes del Ministerio del 
Interior informaron a EFE de que 
esta conversación se desarrolló 
a mediodía en un clima de «cola
boración institucional». Sin em
bargo no han transcendido los de
talles para mejorar la seguridad 
de los concejales vascos, que 
ahora facilita la Ertzaintza. Las 
fuentes citadas apuntaron que

existe una colaboración entre el 
departamento de Interior y la 
consejería vasca, que se «está 
«trabajando» en garantizar la 
seguridad de los ediles del PP 
vasco y recordaron que no se 
facilitarán detalles sobre el ope
rativo de vigilancia «por razones 
de seguridad». Oreja declaró ayer 
a los medios de comunicación que 
la seguridad de estos ediles «no 
es un tema de cuerpos» policiales, 
sino que «es la realidad la que nos 
demuestra que hay que reforzar 
la seguridad con base al sentido 
común».

(Pág. 26)
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SOLEADO

EOSESyCIATOS

El tiempo ei ila capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, del oeste. 
MAXIMA: 31° 
MINIMA: 15°

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
.....................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
.....................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
.....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
...................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
....................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
....................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

El Tiempo
en la región

BONOLOTO PRIMITIVA rCl'PON DE LA ONCEn
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A LA SERIE 024

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Vinos de ,_ 
CastiUa-LoMancha l-s- 
¡Descúbriios'.

FARMACIAS DE GUARDIA
TOLEDO

Í24horasl: Jaime Carmena Ortega. Fuente del Moro, 6.
M® Elena Vera Pro. Alberche, 50.

(de 10 a 22): Ana M“ Sendino Martínez. Esparteros, 3.
TALAVERA

Í24hfirasl: Manuel Ramos Gómez-Olmedo. Estación, 21.
(de 9.30 a 22): Antonio Díaz Ruiz. Portiña de San Miguel, 
39.

MADRIDEJOS.
Hoy: M“ Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

VIEEACASíAS
Hoy;. Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.

TORRIJOS ^^^
Hoyi Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

OOITVTATVA^RDE EA ORDEIX
Hoy; José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.

lEEESCAS
Hoy; Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda, 24.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062

Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 901 20 20 20

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE................................................................22 30 99
UNAUTO Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

SANTORAL DE HOY: Isabel Reina de Portu
gal, Alberto, Lauerano y Teodoro.

O/

Es un mensaje de LaTribuna
lAAUO tNlHkPKNDIZXn
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Patronato deberá delimitar las 
necesidades de Toledo y establecer 
los presupuestos para su solución fe' m

El órgano colegiado coordinará los fondos de las administraciones que colaboran en el proyecto

El Patronato de Toledo abre las 
puertas al desarrollo de la ciudad
El Consejo de Ministros apro
bó ayer la constitución del 
Real Patronato de Toledo, 
un logro que la ciudad lleva
ba esperando desde hacía 
tiempo, que proporcionará 
la posibilidad de coordinar 
todas las acciones de las en
tidades y administraciones 
que lo componen con el pro
pósito de conservar y revi
talizar el Patrimonio.

MarVÁZOUEZ/Efe

"Este es uno de los días más 
importantes de la historia reciente 
de la ciudad", dijo ayer el primer 
edil toledano, Agustín Conde 
Bajén, al dar a conocer el Real 
Patronato de Toledo, uno de los 
proyectos más ambiciosos para 
el desarrollo y conservación de 
la capital de Castilla- La Man
cha.

El que va a ser un órgano 
permanente y colegiado, tendrá 
como presidente de honor al Rey 
don Juan Carlos y al jefe del Go
bierno central, ahora José María 
Aznar, en la presidencia ordina
ria. El ministro de Educación y 
Cultura, en estos momentos Es
peranza Aguirre, será vicepresi
denta, mientras que otros minis
tros ocuparán cuatro de las sie
te plazas de vocales contempla
das en los estatutos, tres de las 
cuales se han reservado para el 
secretario de Estado de Cultura, 
el delegado del Gobierno en 
Castilla- La Mancha, en la ac
tualidad Carlos Moro, y el alcal
de de Toledo.

Conde recordó que desde el 
momento en que tomó posesión 
de su cargo al frente de la Cor
poración municipal, yaadvirtió que 
el mantenimiento y conservación 
del Casco Histórico de la ciudad 
dependían de que Toledo fuese 
considerada una cuestión de 
Estado, puesto que el Ayunta
miento, era incapaz de asumir el 
coste al que ascendía recuperar 
tal magnitud de legado cultural 
y patrimonial.

"Estas manifestaciones las 
realicé en multitud de ocasiones, 
incluso en presencia del Prínci
pe de Asturias, don Felipe de 
Borbón, con motivo de una en
trega de premios, hasta que por 
fm hemos conseguido con el apoyo 
del presidente del Gobierno, ha
cer realidad el Patronato", mani
festó, visiblemente satisfecho, 
Conde.

La creación del Real Patro
nato de Toledo va a suponer para

que, con la ayuda del Patronato, Toledo estará lista para asumir el futuro. MOISÉS SOTOConde aseguró ayer

'''’''/^5>^^l-'l

La coordinación de las administraciones proporcionará fondos suficientes para conservar el patrimonio. M. SOTO

la ciudad que las administracio
nes públicas tengan en un lugar 
preferente las necesidades de la 
capital de Castilla- La Mancha, 
y propiciará la coordinación de

los esfuerzos entre central y lo
cal, y "si quieren adherirse, la re
gional y provincial" para intentar 
solucionar los problemas de la 
ciudad.

"Hemos abierto la puerta ha
cia el futuro para esta ciudad, 
porque nunca antes había tenido 
esta atención tan específica y 
preferente por parte del Gobier

no español y las administracio
nes territoriales", aseguró el pri
mer edil, para el que el impulso 
coordinador de las inversiones, 
la promoción de la ejecución de 
obras, servicios o medios de 
transporte urbano, así como fa
vorecer la aparición de iniciati
vas y proyectos culturales, orien
tados a la conservación del pa
trimonio, "podrían dar a Toledo 
el vigor necesario para abordar 
con éxito la permanencia en el 
tiempo de su carácter monumen
tal".

La rehabilitación de viviendas 
en el Casco Histórico, la mejora 
de las comunicaciones ferrovia- 
rias y la inclusión de la ciudad en 
la línea de Aita Velocidad, fue
ron, asimismo, citados por Agustín 
Conde como prioritarios a la hora 
de emplear los fondos que ges
tionará el Patronato, cuyo único 
precedente, Santiago de Com
postela, ha demostrado que se 
puede conseguir materializar un 
importante número de proyectos 
que están revitalizando la ciudad.

Impulso rehabilitador

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
consideró, por su parte, que "es 
un gran día para Toledo" porque 
contará con un Real Patronato 
que ha sido aprobado por el 
Consejo de Ministros para impul
sar las tareas de protección y re
habilitación de su patrimonio his- 
tórico-artístico.

El objetivo del Real Patrona
to constituido, añadió, es "con
solidar y ayudar a la rehabilita
ción histérico-artística de la ciu
dad de Toledo", lo que da respues
ta a las peticiones expresadas des
de hace tiempo por los toledanos 
para que esta labor fuera impul
sada por la más alta institución 
del país.

El Ministerio pedirá a los go
biernos autonómicos, a las ad
ministraciones y a las diferentes 
instituciones públicas y privadas, 
así como al ayuntamiento y el ar
zobispado de la ciudad de Toledo, 
puntualizó, que colaboren en la 
conservación del patrimonio de 
unaciudad que, según dijo, cuenta 
con diferentes estilos arquitec
tónicos de todas las épocas y 
religiones.

El Real Patronato De Toledo 
deberá ahora delimitar cuales son 
las necesidades que genera la 
rehabilitación de la ciudad y es
tablecer que presupuestos ne
cesarios y que instituciones pú
blicas o privadas asumirán cada 
una de ellos.
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La conceiala socialistaasesuró que el Teatro está pasando más portas obras

Calvo: si el Rojas no está en la Red es 
por falta de política cultural del PP

MarVÁZQUEZ

La concejala del grupo mu
nicipal socialista en el Ayunta- 
miento de Toledo, Ángeles Cal
vo, recriminó ayer al Partido 
Popular por "la exclusión del 
Teatro de Rojas de la Red re
gional, que lo único que demuestra 
es una falta absoluta de política 
cultural por parte del equipo de 
Gobierno".

Según indicó, las obras que 
se programaron durante la pa
sada temporada, y de igual ma
nera las representadas desde que 
el Rojas abandonase la Red de 
Teatros de Castilla- La Mancha, 
"han supuesto un coste mucho 
mayor al Ayuntamiento que ha 
tenido que asumirlo en solitario, 
malgastando el dinero público y 
perjudicando a los toledanos".

Calvo aseguró que esta de
cisión perjudica seriamente al 
Teatro Municipal, pues, por ejem
plo, en el caso del montaje "Isa
bel la Enamorada" el importe den
tro de la Red no habría supera
do las 200.000 pesetas, mientras 
que el Rojas la contrató por 
550.000, con la consiguiente 
pérdida de fondos del erario 
municipal".

Por este motivo, los ediles 
socialistas no ven lógico el inte
rés del equipo de Gobierno mu
nicipal y su concejal de Cultura, 
Luis Sánchez Contador, para 
decidir "de forma unilateral aban
donar una propuesta que podía 
ser beneficiosa para Toledo".

"Contador d ijo en su momento

Los ediles socialistas consideran que fuera de la Red el Rojas está malgastando el dinero. M. SOTO

que los requisitos que pedía la 
Junta de Comunidades eran 
infumables, pero lo que realmente 
podría tomar este calificativos es 
la actitud del Partido Popular 
respecto a la cultura en esta 
ciudad", agregó Calvo.

Escuela de Teatro

La Escuela Municipal de 
Teatro, liberalizada por el actual 

equipo de Gobierno, fue critica
da también por los ediles socia
listas, pues consideran que la 
privatización del centro ha sido 
errónea, debido al mal uso del 
nombre del Teatro de Rojas, en 
una iniciativa que ya no perte
nece al Ayuntamiento de Toledo, 
sino a una empresa o a un grupo 
de profesionales.

"El Partido Popular se ha 
dedicado a ir parcheando en los 

distintos ámbitos bajo el barniz 
de la cultura", criticó Calvo, para 
la que resulta lógico que el Go
bierno municipal haya hecho 
desaparecer una escuela con la 
que no estuvo de acuerdo desde 
el principio y "cuando pregunta
mos sobre las razones reales para 
cambiar una oferta cultural que 
era válida no se nos dio ningún 
tipo de respuesta, sólo despre
cio", concluyó.

El PSOE propone 
a Conde que deje 
consultar a los 
vecinos el proyecto 
de "la praderita"

M. V.

El PSOE municipal presen
tó el pasado jueves una moción 
a la Comisión de Gobierno por 
la que solicitaba que el nuevo 
proyecto de remodelación de la 
Plaza del Ayuntamiento fuera 
informado antes de su ejecución 
por la Comisión de Urbanismo 
y la Junta de Distrito del Casco 
Histórico, "debido a las inten
ciones populares de volver a 
cambiar un proyecto con el que 
no estuvimos de acuerdo", ex
plicó ayer el portavoz del grupo 
socialista, Antonio Guijarro.

"Es lamentable observar 
cómo ni después de un año des
de su inauguración el Gobierno 
municipal se dispone a remodelar 
la "Praderita Versallesca", de
rribar lo que estaba construido 
y volver a levantarlo", manifes
tó, porque, en su momento no 
se tuvo en cuenta el criterio de 
la mayoría, que se mostraba en 
contra, y "llevaron a cabo unas 
obras irregulares, de mal gusto 
y en solitario".

Lajardinera, diseñada por el 
hijo del alcalde de Segovia, po
dría bajarse a nivel del suelo, y 
también se contemplarán cam
bios en la ornamentación de la 
Plaza del Ayuntamiento, según 
Guijarro, que permitirían ver de 
nuevo la perspectiva de los 
arquillos del edificio.

El portavoz socialista propu
so, además, en la moción, que 
se permita consultar a los veci
nos residentes en el Casco His
tórico el nuevo proyecto, para 
que el Gobierno municipal pue
da tener en cuenta sus opinio
nes y "no vuelvan a cometerse 
los mismos errores que en el 
pasado, permitiendo una cons
trucción que no gusta a nadie".

El Ayuntamiento no ha informado 
a los vecinos al peatonalizar

M.VÁZ0UEZ

La puesta en marcha de las 
medidas de peatonalización de 
algunas calles del Casco Histó
rico de Toledo, sobre todo Nun
cio Viejo y Cardenal Cisneros, 
aunque también Arco de Pala
cio, están causando ciertas mo
lestias a los residentes en las ci
tadas vías, por la falta de previ
sión del equipo de Gobierno, 
aseguró ayerel edil socialista Luis 
Balairón.

"El concejal de Urbanismo no 
ha informado a los vecinos so
bre las salidas alternativas a las 
calles peatonalizadas, ya que 
muchos se han encontrado con 
unos pivotes de un día para otro 
que no les permiten salir de los 
garajes de sus casas", explicó 
Balairón.

Según el concejal socialista.

los residentes en la calle Nuncio 
Viejo se han encontrado con el 
problema añadido de que tienen 
que salir en dirección prohibida 
por la calle Trinidad, con lo que, 
a su juicio, se debería proceder, 
en primer lugar, a la desconges
tión de vehículos aparcados allí 
porque tendría que utilizarse en 
doble sentido, tanto por los vehí
culos que entran como por los 
que salen.

"La única solución que se les 
hadado hasta el momento, ha sido 
que llamen al 092 para que les 
quiten los pivotes", afirmó 
Balairón, quien calificó de 
"surrealista" una propuesta que 
no resuelve el problema de quie
nes habitan en la zona.

El Ayuntamiento, agregó, 
todavía no ha proporcionado nin
gún tipo de información sobre los 
cambios a los residentes.

I>”r“ 
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La peatonalización ha causado algunos problemas a los residentes. M S.

La familia gitana 
desalojada 
permanece aún 
durmiendo en el 
Paseo del Circo

M, V.

La familia gitana que la Po
licía Local desalojó el pasado 
miércoles de los aledaños al 
Circo Romano, permanece aún 
en la ciudad, durmiendo en el 
Paseo cercano a la zona, a pe
sar de que tenían órdenes de 
abandonar la ciudad antes de las 
diez de la mañana del pasado 
jueves.

Los deshauciados, que para 
recoger la furgoneta en que 
vivían, debían marcharse de 
Toledo, habían "incurrido ocu
pado ilegalmente otros terrenos 
en diversas ocasiones", dijo 
Conde ayer, que no quiso cifrar 
el grado de ilegalidad de una 
especie de "destierro", pues aún 
conociendo la ley, "correspon
de al juez determinaría".
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La organización ve los 1.290 millones de Ecus commo el mejor punto del documento de reforma

ASAJA insta al aprovechamiento del 
presupuesto de la OCM del vino

Luis RESOLA

EI presidente regional de la 
Asociación de Jóvenes Agricul
tores (ASAJA), Femando Villena, 
manifestó ayer, al concluir las jor
nadas para viticultores organiza
das por su asociación en Toledo, 
que Casti1la-La Mancha tiene que 
"aprovechar el presupuesto de la 
OCM del vino más que ninguna 
región de España".

Villena compareció junto al 
presidente nacional de ASAJA, 
Pedro Barato, el secretario ge
neral, José María Fresneda, y los 
secretarios provinciales de 
Albacete, Guadalajara y Toledo, 
para sintetizar las conclusiones 
a las que han llegado los cerca 
de cien viticultores de España, 
Francia y Portugal reunidos en 
Toledo.

Vinos de la tierra

5.

X. 1

Los dirigentes de ASAJA ven en la comercialización como vinos de la tierra el futuro de los caldos de la región. M.S.

Barato instó a la búsqueda de 
mejores y más efectivos canales 
de comercialización, como sali
da de futuro para los caldos pro
ducidos en Castilla-La Mancha. 
Uno de los puntos que según 
ASAJA debe mejorarse en el 
documento de la OCM del vino, 
que fue aprobado por el Colegio 
de Comisarios de la UE, es la 
creación de la figura de los vinos 
de la tierra.

El presidente nacional de 
ASAJA rechazó que esta nueva 
figura, que por otro lado es la 
forma de comercialización de los 
vinos competidores de los cas
tellano-manchegos (argentinos, 
chilenos, australianos), vaya en 
contra de la autoridad de los 
consejos reguladores de las de
nominaciones de origen.

Para ello, dijo, se tendría que 
adecuar la legislación vigente a 
las demandas del mercado. Ba
rato señaló que otras regiones de 
España apostaron fuerte por la 
calidad, pero que han llegado a 
un tope máximo de producción 
(es el caso del Rioja), por lo que

Castilla-La Mancha tiene que 
aprovechar su enorme produc
ción comercializándola como vi
nos de la tierra.

Barato llamó la atención so
bre los próximos siete años. A 
partir del 2006, según Barato el 
sector estará totalmente libera
lizado, y de una forma atroz se 
competirá por el mercado. Por 
ello, dijo que "hay que aprovechar 
el presupuesto de la OCM por
que no hay más cera que la que 
arde".

Presupuesto consolidado

El documento aprobado, que 
sin embargo sólo sirve de base 
para la negociación entre los 
gobiernos de los países comuni
tarios, tiene un presupuesto con
solidado de 1.290 millones de 
Ecus, cuando inicialmente sólo se 
planteaban 800. Esta es, para 
ASAJA, una de las "luces" que

Barato negó que ASAJA discrepe con la Junta. M.SOTO

plantea la negociación, además viñedos (como se pretendía en 
de rechazar el arranque de la reforma de 1994). Entre las

"sombras" del documento, 
ASAJA ve la ausencia de una 
campaña de promoción del con
sumo de vino, que no debería ser 
considerado un producto alcohó
lico sino alimenticio.

Otro punto negativo, quizá el 
principal, es la chaptalización, o 
creación de vinos a partir de la 
destilación de la remolacha. En 
este punto, ya que no se impide, 
ASAJA promueve que se reali
ce con mostos concentrados o 
rectificados, como los que pue
de producir Castilla-La Mancha. 
Y, en todo caso, que se advierta 
a los consumidores que están 
bebiendo vino procedente de 
remolacha.

ASAJA ve otras dudas que 
deberán ser negociadas por los 
ministros de Agricultura. Entre 
ellas, la ausencia de un mecanis
mo claro que regule las destila
ciones de crisis de forma auto
mática 1legado un momento en que 
la producción sea mayor a la 
demanda. Tampoco ve bien 
ASAJA que los derechos de 
replantación del viñedo sean a 
cinco años (la organización pide 
que sean para ocho años), ni que 
la financiación de las ayudas se 
ligue a otros conceptos, como el 
cuidado del medio ambiente.

Sin embargo, y en esencia, 
Pedro Barato dijo que hay más 
luces que sombras. O de otra 
forma, que el vaso está medio 
lleno. En este sentido, y respec
to a las declaraciones de Alejan
dro Alonso, consejero de Agri
cultura, de que había más som
bras que luces en el documento, 
Pedro Barato dijo ayer que "es 
lo de la botella medio Ilenao medio 
vacía", pero que esto no signifi
ca que ASAJA tenga "ninguna 
discrepancia con nadie" ni que 
pretende "contribuir a ningún tipo 
de enredo". Además, reiteró su 
petición a los estamentos políti
cos de no politizar la negociación 
de la OCM del vino, dentro de su 
"más absoluto respeto por la 
opinión de los partidos políticos".
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La Asociación buscará la colaboración de las distintas administraciones

Los empresarios de Artes Gráficas 
activan la unidad de su sector

La Tribuna

La Asociación de Empresa
rios de Artes Gráficas de la 
Provincia de Toledo está desa
rrollando una campaña de infor
mación y divulgación para estre
char los esfuerzos de los distin
tos empresarios del sector con 
el objeto de dar a conocer sus 
intenciones.

Desde que se constituyera el 
pasado 22 de mayo, los miem
bros de la Junta Directiva de la 
Asociación han mantenido re
uniones con empresarios de las 
artes gráficas en Talavera y en 
Quintanar de la Orden para co
municarles los objetivos de fu
turo y recoger sus inquietudes.

En las distintas reuniones, los 
empresarios asistentes manifes
taron ser conscientes de la ne
cesidad de que el sector cuente 
con una representación suficien
temente amplia en la provincia 
para favorecer la colaboración 
de las distintas administraciones 
e instituciones y demandar de 
éstas que a la hora de ofertar los 
trabajos gráficos que precisen 
para sus actuaciones soliciten 
también a las empresas toleda
nas el correspondiente presu
puesto.

Tras estos encuentros y re
uniones, la Asociación, que ya 
cuenta con cuarenta asociados, 
tiene previsto poner en marcha 
en los próximos meses unacam- 
paña informativa dirigida a las 
administraciones, autonómica y 
locales, para darse a conocer.

0-0 c

Los miembros de la Junta Directiva se han reunido con empresarios del sector en Talavera y Quintanar. M. SOTO

Según el presidente de la 
Asociación de Artes Gráficas de 
la Provincia de Toledo, Ángel 
López Vallejo, "todos los empre
sarios del sector asociados, van 
a recibir información puntual de 
todas las gestiones que se va
yan realizando, aunque no des
carta que al principio, dicha in
formación sea también remitida 
a empresas no asociadas toda
vía".

Los miembros de la Junta Directiva de 
la Asociación, que cuenta ya con 40 
socios, han mantenido contactos con 

los empresarios del sector de Talavera 
y Quintanar de la Orden

El Laboratorio Agroalimentario 
participará en Ferial’98

La Asamblea 
General de la 
AIMCM elige a 
Miguel Pantoja 
como presidente

La Tribuna

La Asamblea General ordi
naria de la Asociación de In ves- 
tigación y Desarrollo de la 
Madera, Derivados y Afines de 
Castilla-La Mancha (AIMCM), 
entidad gestora del Centro Tec
nológico de laMadera, eligió por 
unanimidad como presidente a 
Miguel Pantoja Renilla, actual 
presidente de la Asociación de 
Empresarios de la Madera de 
Castilla La Mancha (AEMCM).

Entre otros temas, la Asam
blea General aprobó, el pasado 
29 de junio, la memoria de ac
tividades de 1997 y recogió las 
propuestas para el presente año, 
así como el régimen económi
co y el presupuesto. Entre los 
puntos económicos a destacar, 
la Asamblea reseñó el haber su
perado los 100 millones de pe
setas anuales de gastos de ex
plotación.

Nuevo socio numerario

Por otro lado, y a propuesta 
del Consejo Rector de la 
AIMCM, se aprobó el alta como 
socio numerario a la Coopera
tiva Galveña del Mueble 
(GALMUEBLE, SCL).

Además de los socios nume
rarios y colectivos, a la Asam
blea asistieron como socios per
manentes institucionales Ramón 
López Esteso, de la Dirección 
General de Tecnología e Indus
tria del Ministerio de Industria 
y Energía, y José Ramón Alique, 
de la Comisión Interministerial 
de Ciencia y Tecnología

También participaron en la 
Asamblea General ordinaria el 
pasado 29 de junio y en la mis
macalidad, como socios perma
nentes institucionales, el dele
gado provincial de Industria, 
Alvaro Gutiérrez, y el jefe del 
Servicio de Promoción Empre
sarial de la Consejería de Indus
tria y Turismo, Juan José Ramí
rez.

La Tribuna

El Laboratorio Agroalimenta
rio, servicio dependiente del Área 
de Sanidad y Bienestar Social de 
la Diputación de Toledo, estará 
presente en Ferial 98, la I Feria 
de Alimentación de la Provincia, 
que se celebrará este año en la 
localidad de Torrijos.

En el propio stand de la Di
putación Provincial, los visitan
tes podrán conocer las funcio
nes de este laboratorio, que lle
va funcionando desde el 89, en 
el análisis de las muestras remi
tidas porempresas, ayuntamien
tos e incluso particulares.

Con la puesta en marcha de 
este servicio, en la citada fecha, 
se ha facilitado el trabajo de las 
pequeñas empresas del sector 
alimentario y agrario que no dis
ponen de laboratorios propios en

los que realizar controles de 
calidad en sus productos, a los 
que están obligados por ley.

Es la primera ocasión en la 
que el Laboratorio Agroalimen
tario acude a una muestra como 
Ferial 98 y para el evento, que 
se celebrará del 25 al 27 de sep
tiembre y al que acudirán las 
empresas de los distintos secto
res de la provincia de Toledo, los 
responsables de este servicio del 
Área de Sanidad y Bienestar 
Social, coordinado por el dipu
tado Vicente Tirado, van a pre
parar un vídeo en el que se 
mostrarán los procesos de aná
lisis para los diferentes produc
tos.

De esta manera, la Diputa
ción pretende acercar e infor
mar a los pequeños y medianos 
productores y a los consumido
res un servicio que colabora en

El laboratorio presta servicio, sobre todo, a las pequeñas empresas. J. C.

En junio se 
matricularon un 
21'45% más de 
vehículos que el 
año pasado

La Tribuna

El número de vehículos ma
triculados durante el pasado mes 
de junio en la provincia de Toledo 
ha sido significativamente su
perior que en el año pasado en 
las mismas fechas, según infor
mó el jefe provincial de Tráfi
co, Enrique-Juan Romero Gu
tiérrez.

Durante el pasado mes se 
matricularon en la jefatura Pro
vincial de Tráfico 1.415 vehí
culos, lo que supone un porcen
taje superior del 21'45% con 
respecto al 97 en junio.
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Fernando Campos clausuró ayer las ''Jornadas sobre movilidad laboral juvenil en Europa”

La integración laboral en la UE abre 
un “nuevo reto” de futuro a los jóvenes

Yerma AZOFRA

La organización de las "Jorna
das sobre movilidad juvenil en 
Europa", que se han desarrolla
do durante tres días en el Teatrillo 
de San Pedro Mártir, constituían 
un reto importante para la UGT 
de Castilla-La Mancha que de
seaba profundizar en el acerca
miento a los universitarios y, a 
su vez, "abren un nuevo reto para 
estos jóvenes", valoró aLA TRI
BUNA su secretario de Forma
ción y Empleo, Antonio Martínez 
Mansilla, porque "implicaun cam
bio de mentalidad en los compor
tamientos y forma de vida".

En este foro se ha abordado 
la problemática laboral de los 
jóvenes en Europa desde "un punto 
de vista muy amplio", precisó, al 
enumerar los diferentes pasos que 
son necesarios para lograr esa 
integración laboral. "No sólo a 
nivel de los puestos de trabajo, 
sino por el conocimiento de una 
cultura, el idioma, o los derechos 
y obligaciones que te pueden 
exigir".

El secretario general de UGT, 
Femando Campos, clausuró unas 
jornadas que "por segunda vez 
en un año nos han acercado a la 
Universidad", un ámbito que re
conoció haber "abandonado" des
de el sindicato, a través de una 
iniciativa que espera que tenga 
continuidad en un marco de co
laboración más amplio. "Nos 
necesitamos mutuamente", ase
guró.

Durante su intervención, Cam
pos resaltó la importancia de 
impulsar nuevos foros donde se 
traten cuestiones relacionadas con 
el empleo en la Unión Europea, 
y animó a los jóvenes para que 
"abran los ojos hacia algo nue
vo".

En la última ronda de ponen
cias, la profesora del área de 
Derecho del Trabajo de la Uni-. 
versidad de Valencia, M^ Am
paro Ballester Pastor, se ocupó 
de "La discriminación por razón 
de sexo en el Derecho Social 
Comunitario".

Integración laboral de la 
mujer

El ordenamiento español ofre
ce todavía, a su juicio, "muchas 
deficiencias" y le queda un largo 
camino para acomodarse ai de
recho comunitario que "tiene en 
la integración de la mujer en el 
mercado del trabajo uno de sus 
puntales", expuso Ballester, quien 
recordó como esta cuestión ha 
sido objeto de debate en foros tan 
importantes como la Cumbre de 
Luxemburgo.

Esta circunstancia se produ
ce, entre otras, en el caso de la 
Directiva comunitaria sobre la 
Protección de la Maternidad que, 
a pesar de aprobarse en el 92, 
tiene problemas de aplicación en 
España porque la Ley de Preven
ción de Riesgos Laborales esta
blece que "cada vez que una mujer 
esté en situación de embarazo o 
período de lactancia, se tendrá

COMíSt^ 
EUROPEA

Martínez Mansilla, Campos y Solanilla durante la clausura del foro organizado por UGT. M.SOTO

que valorar si corre riesgo o no 
para autorizar un traslado a otro 
puesto de trabajo, cuando la di
rectiva tiene un anexo muy pre
ciso en el que se fija cómo deter
minadas situaciones o agentes 
obligan automáticamente a la 
transferencia a otro puesto de 

trabajo", concretó.
El subdirector general de 

Asuntos Sociales de la Unión 
Europea, Juan Antonio Peredo, 
habló sobre la "Libre circulación 
de trabajadores en la UE", mien
tras que el secretario general de 
ECOSY, Pau Solanilla, cerró las

jomadas con una comunicación 
en torno a las "Estructuras de 
apoyo joven en la UE".

Alrededor de cincuenta uni
versitarios han asistido a unas 
jornadas que han buscado la 
participación activa en las cues
tiones a debate.

LaAsociación de Síndrome Down 
pide ayuda económica a Bono

YA

La directiva de la Asociación 
de Síndrome Down se reunió ayer 
con el presidente del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
para transmitirle los problemas 
que enfrentan y solicitar "una ayu
da económica que nos permita cu
brir las necesidades de los niños, 
con edades comprendidas entre 
los 6 y los 16 años, que no reci
ben un tratamiento adecuado en 
los colegios", según dijo este pe
riódico su presidente, Mariano 
Aguado.

La educación es una de las 
cuestiones prioritarias para la 
asociación aunque "son muchas 
las parcelas a cubrir", dijo Agu
do, quien se mostró satisfecho por 
este encuentro que se celebró en 
el Palacio de Fuensalida, porque 
Bono "se ha comprometido a 
apoyar nuestro trabajo".

La asociación, que recibe 
subvenciones de la Consejería de 
Bienestar Social, proporciona

Jóvenes trabajando en uno de los talleres de la asociación. M.SOTO

servicios de apoyo educativo y 
de logopedia a unos cincuenta 
chicos en edad escolar que pa
decen Síndrome de Down, ade
más de realizar diversas activi

dades con los mayores en los 
talleres ocupacionales que tiene 
abiertos.

Esta asociación toledana in
tegra a 160 personas.

Conde alude a la prudencia 
tras el segundo accidente en 
la rotonda de Alfonso VI

La Tribuna

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, declaró ayer que "es 
imprescindible colocar una seña
lización adecuada en las carre
teras de acceso", con motivo del 
accidente protagonizado la noche 
del viernes por un camión car
gado con 18.000 kilos de paja en 
la rotonda de Alfonso VI situada 
al comienzo de la Avenida de la 
Reconquista.

Esta actuación "incumbe al 
Ministerio de Fomento", matizó 
Conde, eximiendo de responsa
bilidad al Ayuntamientode Toledo, 
aunque señaló que "se ha avan
zado mediante la adopción de una 
serie de medidas de prevención 
de acceso”, además de que se han 
celebrado varias reuniones con 
los responsables del ministerio 
que permiten ser optimistas so
bre la resolución del problema de 
tráfico.

No obstante, el alcalde cree 
que "hay zonas que no requieren 
señales, porque si uno va a dar 
una curva de semejante corte, con 
un peralte invertido, es la pruden- 
cia del conductor le puede llevar 
a tomaría con una determinada 
velocidad".

Aunque es el segundo camión 
que vuelca en un corto período 
de tiempo. Conde recordé que 
pasan miles de vehículos al día.

El incidente ocurrido frente al 
cuartel de la Policía Local obligó 
acortare! tráfico en la zona hasta 
las 6,30 horas de la mañana, para 
poder desarrollar las tareas de 
limpieza y retirar el vehículo de 
la calzada.

El conductor, que procedía de 
Segovia y se trasladaba a la lo
calidad toledana de Gálvez, fue 
trasladado al Servicio de Urgen
cias de la Residencia Sanitaria, 
donde no le apreció ninguna le
sión y fue dado de alta.
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Una información, no desmentida, implica al Arzobispado en su distribución

Polémica por la exhibidón de un 
vídeo antiabortista en Mocejón

Efe/La Tribuna

La exhibición en Mocejón de 
un vídeo anti-abortista y su su
puesta distribución por el Arzo
bispado de Toledo han sido motivo 
de discusión y polémica en al 
capital regional. A la publicación 
del diario "El País", en la que se 
acusaba al Arzobispado de fa
cilitar el vídeo siguió ayer la 
valoración de las Juventudes 
Socialistas de España, la inves
tigación anunciada por el direc
tor provincial del MEC y las dis
culpas del profesor de religión 
que exhibió el vídeo en Mocejón.

Este sacerdote y profesor de 
Religión delcotegio público "Die
cisiete de Octubre" de la loca- 
1idad toledana de Mocejón, An
gel Gómez, ha reconocido que 
algunas imágenes del vídeo 
antiabortista emitido en el cen
tro han podido herir la sensibi
lidad de algunos alumnos, por lo 
que pide disculpas.

Según informó el director 
provincial de Educación, Ama
dor Domingo, en el informe re
cibido del Consejo Escolar del 
centro de Mocejón se adjunta una 
carta del propio sacerdote en la 
que reconoce la "crudeza" de 
algunas imágenes que han podi
do dañar la sensibilidad de algu
nos alumnos.

Amador Domingo señaló que 
en la misiva, el sacerdote indica 
que antes de proyectar el vídeo 
comunicó a sus alumnos que no 
era obligatorio asistir a esa cla
se por las imágenes tan 
impactantes de algunas secuen
cias, aunque el cura invitó a 
estudiantes de otras clases para 
ver el video y algunos fueron.

Domingo indicó que "los he
chos se han sacado de contexto 
porque no era una clase obliga
toria" y reiteró "que el sacerdo
te -como refleja en la carta- 
advirtió a los alumnos de la cru
deza de algunas imágenes".

Inspección del MEC

La Dirección Provincial de 
Educación haencargado al equipo 
de Inspección del MEC que 
estudie el informe que el Con
sejo Escolar del "Diecisiete de 
Octubre" ha enviado, a Domin
go, junto con la misiva del sa
cerdote, para luego comunicar
lo al Arzobispado de Toledo.

Los hechos tuvieron lugar a 
finales del mes de mayo cuando 
el profesor de religión y sacer
dote coadjutor de Mocejón de
cidió proyectar el video 
antiabortista estadounidense "El 
grito silencioso" en clase sin 
contar con la autorización del 
centro ni de los padres de los 
alumnos.

Por su parte, el arzobispado 
de Toledo ha declinado pronun
ciarse, "por el momento" sobre

Amador Domingo.

'1

Domingo afirma 
que se cumplieron 
las normas de las 
oposiciones a 
Secundaria

La Tribuna
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El Arzobispado ha rehusado valorar la polémica suscitada por la exhibición del vídeo y su distribución. M.SOTO

En los vídeos se exhiben imágenes sádicas, según JSE.
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El director provincial del 
Ministerio de Educación y Cul
tura, Domingo Amador, ha con
testado por carta a las declara
ciones efectuadas anteayer por 
el Sindicato de Trabajadores de 
la Enseñanza (STE), en las 
calificaban como "muy deficien
te" la "nota" obtenida por el 
referido ai frente de la dirección 
provincial.

Entre otros aspectos, el STE 
criticaba la realización de las 
oposiciones a Educación Secun
daria. Amador Domingo repli
ca que "la Dirección Provincial 
ha cumplido la norma escrupu
losamente", ya que según Do
mingo "no se puede decir que 
hace un mes estaban constitui
dos los tribunales y determina
das fechas de convocatorias". 
El director provincial manifies
ta que el proceso ha funciona
do y que los tribunales determi
naron el trabajo "óptimamente".

Por otro lado. Amador Do
mingo asegura que, en contra de 
lo mantenido por el STE, el pro
fesorado de la provincia ha 
aumentado en un centenar. 
También se muestra molesto 
porque en las críticas no se re
conoce el aumento presupues
tario de la Dirección Provincial 
en transportes, becas, comedo
res, y construcciones, entre otros 
aspectos.

El director provincial añade 
también que los trienios y 
sexenios están "al día, frente a 
épocas que llevaban retrasos de 
más de seis meses".

Amador Domingo conside
ra que en educación es fácil decir 
que se aprueba o se suspende, 
cuando lo difícil es trabajar por 
el aprobado o el suspenso. "Lo 
cómodo de la educación es la 
crítica del aprobado o del sus
penso. Lo incómodo es colabo
rar con el aprobado o suspen
so", concluye.

Por todo ello, termina seña
lando que "sólo se habla de 
desorganizaciones, desastres 
penosos. Sólo se apostillan co
mentarios más o menos frívo
los parecidos a tertulias de 
amigos", refiere en su carta 
Amador Domingo.

Mientras el 
MEC dice que 

se ha sacado de 
contexto lo 

ocurrido, por 
tratarse de una 

clase no 
obligatoria, el 
Arzobispado 
mantiene un 

mutismo 
absoluto

el asunto, dijeron fuentes de esta 
institución eclesiástica a EFE. 
Por otro lado, fuentes también 
del arzobispado rechazaron ante 
este diario valorar la información 
publicada por el diario "El País", 
en la que se dice que el Arzobis
pado de Toledo alquila este vídeo.

El artículo periodístico seña
la que el secretariado catequístico 
del Arzobispado de Toledo "pres
ta o alquila macabros vídeos 
antiabortistas a profesores, pa
dres y parroquias que lo solici
ten, a cambio de la voluntad". 
Según "El País", entre el mate
rial de apoyo a la clase de reli
gión "este secretariado ofrece "El 
gran silencio", "Mi mamá me ha 
matado" y "¡Dejadme vivir!", 
vídeos de efectos visuales exa
gerados".

JSE pide a la ministra Aguirre 
que dé explicacianes

Juventudes Socialistas de España ha mostrado su más 
enérgica repulsa contra la supuesta decisión del Arzobispado 
de Toledo (que JSE da por hecho) de alquilar vídeos anti
abortistas "por la voluntad". Igualmente, califican de 
"reprochable" la decisión del profesor de Mocejón de exhibir el 
vídeo porque "la Iglesia comete una aberración al intentar 
influenciar a jóvenes con unas imágenes sádicas que no se 
ajustan a la realidad". Además, afirman que "la Iglesia miente 
mostrando como aborto lo que en realidad es un asesinato, 
puesto que en ningún caso en el vídeo se habla de un embrión 
sino de un niño prácticamente formado". JSE pide que se abra 
una investigación para saber si el MEC tiene conocimiento de 
lo sucedido. "Creemos que la ministra Aguirre debe dar 
explicaciones y hacerlo rápida y enérgicamente", añade JSE, 
quienes además solicitan al Grupo Parlamentario Socialista que 
pida la comparecencia de la ministra en el Congreso.
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El PSOE advirtió que, si no se soluciona, el servicio podrían encarecerse en un 90% en el 2000

El precio del suministro del agua subirá 
dos veces el IPC durante 1998 en Toledo

MarVÁZOUEZ

El impuesto del servicio de 
aguas, prestado por la empresa 
adjudicataria "Aguas Toledo" su
birá este año en un 3,2 por cien
to, dos veces el Indice de Pre
cios al Consumo, "aún cuando del 
equipo de Gobierno municipal 
aseguró que iba a mantenerse, 
como lo hacía cuando su conce
sionaria era el Ayuntamiento", 
anunció ayer el portavoz del grupo 
municipal socialista, Antonio 
Guijarro.

Para resolver unos incremen
tos en los precios que seguirán 
produciéndose todos los años, el 
PSOE local planteó ayer al Ayun
tamiento que rebaje el coeficiente 
que aplica en el Impuesto de 
Bienes Inmuebles, el 0,52 por 
ciento, para poder equilibrar el 
incremento que la contribución 
urbana ha sufrido en los últimos 
tres años.

"La privatización ha supues
to continuos aumentos en el pre
cio del agua, pues la empresa 
concesionaria del servicio tiene 
que amortizar los 2.025 millones 
de pesetas que pagó al Ayunta-^ 
miento y debe rentabilizar a lo 
largo de los 25 años del periodo 
fijado para el fin de la adjudica
ción", explicó Guijarro.

Ahora bien, si no se llega a un 
acuerdo sobre el establecimien
to de los precios, en el año 2000 
los ciudadanos sufrirán el mayor 
incremento de los precios, alre
dedor del 90 por ciento, porque

se va a proceder a una reestruc
turación de los bloque, pasando 
de la facturación en cinco a cua
tro.

"El Partido Popular mentía 
cuando afirmaba que la priva
tización del servicio del agua no 
iba a suponer ningún aumento en 
los precios, pues hemos compro
bado que en los dos últimos años 
ha subido el doble del IPC, cosa 
que no tiene sentido, pues si los 
salarios y las pensiones, en el 
mejor de los casos, crecerán con 
el coste de la vida, las prestacio
nes no deberían incrementar sus 
precios más allá".

La única explicación, ajuicio 
de Guijarro, es que el PP con la 
liberalización, ha convertido el 
agua en un medio de enriqueci
miento de una empresa privada 
que pagarán los toledanos.

Tampoco "Aguas Toledo" ha 
mejorado el servicio, pues, aña
dió, los ciudadanos pueden asis
tir constantemente a cortes en el 
suministro, continuas averías y 
roturas en la red, con lo cual la 
subida de los precios "no se ha 
invertido en la remodelación de 
las canalizaciones y no ha su
puesto ningún beneficios para los 
ciudadanos".

En cuanto al resto de los pre
cios públicos, contemplados en 
las Ordenanzas municipales. 
Guijarro dudó de su estabilización, 
"aunque así lo asegure el equipo 
de Gobierno", puesto que "hasta 
ahora no hemos visto más que 
incrementos indiscriminados en 
vez de mejores servicios".

Guijarro asegura que el aumento de precios no ha mejorado el servicio en la ciudad. MOISÉS SOTO

El PSOE propone una rebaja en el coeficiente del 
Impuesto de Bienes Inmuebles para equilibrar el 

incremento de la contribución urbana

La Confederación de Cuadros analiza las
repercusiones laborales y sociales del euro

Y.AZOIRA

La futura implantación de la 
Moneda Unica requiere unacam- 
bio de mentalidad en las empre
sas españolas que deben prepa
rar el camino ante la llegada del 
euro. La Confederación de Cua
dros, como organización repre
sentativa de trabajadores perte
necientes a diferentes sectores, 
entendía que era necesario abor
dar esta cuestión no tanto desde 
una perspectiva económica como 
por su repercusión laboral y so
cial

El euro "obligará a adaptar las 
plantillas y las propias empresas 
aun modo de funcionar distinto", 
explicó ayer José Damián 
Alcantud Cayuela, presidente de 
1a Confederación,que celebró una 
mesa redonda que reunió a cien 
personas en Toledo, ciudad de las 

tres culturas elegida "como un 
ejemplo a seguir en la conviven
cia europea".

Globalización de los pro
blemas

En este sentido, Alcantud cree 
que "Europa no puede ser un 
simple mercado" y aboga por la 
creación de un espacio donde 
poder negociar "sin que cada país 
pierda su identidad" -en la línea 
defendida por los ingleses-, para 
lo que las empresas empezar a 
plantearse la "globalización" de 
los problemas. "Una empresa de 
Toledo va a tener los mismos 
problemas que una en Florencia 
o en Bruselas", aseguró.

Mientras que la gran empre
sa está preparándose adecuada
mente para asumir el reto euro
peo, porque tiene más medio, la 

pequeña y mediana empresa no 
encuentra los apoyos suficientes, 
según el presidente de la Confe
deración de Cuadros. Por ejem
plo, "una empresa de 15 trabaja
dores tiene un cuadro que nece
sita el apoyo de organizaciones 
globales que le proporcionen el 
soporte adecuado".

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, inauguró la jornada de 
debate en la que participaron 
representantes de la Confedera
ción Regional de Empresarios 
(CECAM) de Castilla-La Man
cha, de la Comisión Europea, del 
Ministerio de Economía y Hacien
da y de la Confederación de 
Cuadros.

Esta organización sindical re
presenta los intereses de los 
cuadros de mandos en sectores 
como la banca, la minería o la 
metalurgia. Conde inauguró la mesa redonda sobre el euro.
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a Talavera reclama 52,5 millones más 
de la Junta, correspondientes a años 
pasados, para aceptar el convenio 
que ha negociado con la Diputación

El Ayuntamiento rechaza el convenio y exise más dinero a la Junta

Gil mantiene que los bomberos 
seguirán sin salir a la comarca
El Ayuntamiento de 
Talavera no va a aceptar el 
convenio negociado entre la 
Junta y la Diputación para 
el parque de bomberos. Así 
lo aseguró ayer el concejal 
de Seguridad Ciudadana, 
Jesús Gil que expuso las con
diciones "indispensables ” 
para que los bomberos ac
túen en la comarca: que la 
Junta ponga más dinero.

Carmen s.JARA

El paso adelante dado por la 
Junta de Comunidades al ofre
cer diez millones de pesetas para 
el parque de bomberos de Talavera 
no va a cambiar la postura del 
Ayuntamiento. Los bomberos 
seguirán sin atender a la comar
ca, según declaró ayer en rueda 
de prensa el concejal de Seguri
dad Ciudadana, Jesús Gil, que 
expuso las condiciones que con
sidera indispensables para que el 
consistorio talaverano cambie de 
postura y que se resumen en exigir 
de la Junta más dinero.

La solución, explicó Gil, pasa 
porque la administración regio
nal aporte, además de los diez 
millones ofrecidos esta semana 
por el consejero portavoz, otros 
35 millones comprometidos en 
1995 y que no se han abonado y 
17,5 millones correspondientes al 
primer semestre de 1997.

Gil anticipaba así la respues
ta que se va a dar al consejero de 
Administraciones Públicas, al 
tiempo que reconocía pública
mente que el Ayuntamiento de 
Talavera ha conocido por los 
medios de comunicación el acuer
do alcanzado entre Junta y Di
putación esta misma semana. 
Un acuerdo con el que se pre
tendía zanjar la falta de cobertu
ra del servicio de bomberos para 
los pueblos con una aportación 
de diez millones de pesetas de cada 
una de las dos administraciones 
para los parques de bomberos de 
Toledo y Talavera.

El concejal de Seguridad Ciu
dadana no dejó ayer lugar a la 
duda, cuando afirmó que esta 
aportación -veinte millones en 
total- no contribuiría a subsanar 
el problema de escasez de recur
sos humanos en el parque 
talaverano. Gil mantuvo que 
Talavera seguiría de esta forma 
quedando desprotegida cada vez 
que los bomberos salieran a aten
der algún siniestro en la comar
ca, ya que con ese dinero no se 
podría contar con dos dotaciones.

El conflicto, que se viene arras-

Í-¿"^'- 
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La nueva oferta seguiría sin permitir que haya dos dotaciones de bomberos en Talavera. PEÑA

trando desde hace un año, sigue 
así sin resolverse y el concejal 
de Seguridad Ciudadana no du
daba ayer en afirmar: "Durante 
todo este tiempo la Junta nos ha 
estado tomando el pelo y ya está 
bien".

El concejal se quejó de que la 
administración regional se escuda 
en que sólo tiene competencias 
con los incendios forestales, pero 
que en los últimos días ha recha
zado por diversas cuestiones 
actuar en dos de ellos.

La aceptación por la Junta de 
las peticiones del Ayuntamiento 
de Talavera no supondrían tam
poco una solución definitiva al 
conflicto, ya que, como afirma
ba Gil: "Esto sería solamente para 
paliar circunstancialmente la si
tuación", en un horizonte que no 
iría más allá de finales de este 
año.

El concejal recordó que el 
Ayuntamiento ya rechazó por 
insuficiente el anterior convenio, 
por el cual la Junta aportaba 35 
millones al parque talaverano, y 
no se va a aceptar ahora una 
cantidad mucho más reducida.

El futuro consorcio

Desde el consistorio 
talaverano la creación del futuro 
consorcio provincial de extinción 
de incendios es la única salida 
definitiva que se contempla a este 
problema. Por esta razón, Gil

Jesús Gil, concejal de Seguridad Ciudadana de Talavera. PEÑA

reclamó ayer que se agilice al 
máximo, al tiempo que admitía que 
no conocen el borrador elabora
do por la Diputación.

En su opinión, el consorcio 
tendría que contemplar un mejor 
reparto de las zonas de cobertu
ra de cada parque, para que los 
desplazamientos no superaran los

25 minutos, y debería recoger 
también la aportación de los pue
blos a su sostenimiento.

El responsable municipal quiso 
responder también a las críticas 
de Emiliano García-Pago hacia 
el alcalde replicando que "aquí el 
único pirómano político que hay 
es él".

El Pleno 
de Malpica 
acuerda 
presentar una 
queja oficial

A.P/C.S.J.

El Pleno municipal de 
Malpica ha acordado por 
unanimidad expresar una 
queja formal al Ayunta
miento de Talavera por 
impedir que los bomberos 
acudieran a sofocar el in
cendio que arrasó la fábri
ca de alfalfa la semana 
pasada.

En sesión ordinaria ce
lebrada en la noche del 
jueves, todos los grupos 
políticos pusieron de ma
nifiesto su "indignación " por 
la "desprotección" origina
da por no atender 1a 1lamada 
de auxilio y expresaron su 
malestar por el cariz "po
lítico" que ha tomado la 
cuestión.

Según han informado 
fuentes municipales, en la 
queja, -que será elabora
da en breve de forma con
junta por los grupos políti
cos-, se incluirá un apar
tado reclamando la "nece
sidad urgente" de poner fin 
a este problema que deja 
"desamparados" a los pue
blos de la comarca.

Además, se va a dar 
traslado de los hechos tanto 
a la Diputación Provincial 
como a la Junta instando a 
ambas instituciones a que 
colaboren en la solución de 
un conflicto que afecta a 
todos los pueblos de la co
marca.

Mientras tanto, el con
cejal de Seguridad Ciuda
dana de Talavera daba a 
conocer ayer que hace sólo 
unos días se ha tenido co
nocimiento de un auto ju
dicial que declara el 
sobreseimiento de la denun- 
cia presentada contra el 
Ayuntamiento y él mismo 
porque los bomberos no 
acudieron a actuar en el 
incendio de una vivienda de 
la localidad de 
Pueblanueva.

Para Gil, la resolución 
de los juzgados talaveranos 
sobre la actuación segui
da con este siniestro ocu
rrido el pasado verano 
aclara las consecuencias 
económicas y penales de 
la actitud municipal.

Asimismo, ofreció el 
dato de que en lo que va 
de año se han registrado 
catorce siniestros de im
portancia en la comarca, 
mientras que sólo desde el 
25 de junio hasta ayer los 
bomberos han tenido que 
actuar en siete accidentes 
de tráfico de consideración.
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MULTICINES IVFCRtSTINA
SALA J: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: "LA SIRENITA "P: 17:30y 20:05

"SECUESTR0"?.'nAQ
SALA 3: "AMOR EMBRUJADO"
SALA 4: "UN HOMBRE LOBO AMERICANO EN PARIS" 
Pases: 17:30,20:05 y 22:40.

MUSEOS

TOLEDO

- La Banda Juvenil de 
Toledo interpreta hoy un 
concierto de temas varia
dos. La muestra musical 
tendrá lugar a las 21 horas 
en el Paseo Merchán.

- El próximo lunes, día 
6, comienzan las XIII Fies
tas del Barrio de "La 
Cornisa",organizadas por 
la Asociación de Vecinos 
en colaboración con el 
Ayuntamiento de Toledo. 
Lola Monroy leerá el pre
gón de fiestas, a las 21,30 
horas. A continuación, ac
tuará la Banda de Música 
Municipal.

- -El Consejo de Juven
tud de Castilla- La Mancha 
ha organizado los IX En
cuentros de Juventud del 
19 al 26 de Julio en la loca- 
lidad ciudadrealeña de 
Daimiel. Las inscripciones 
deberán presentarse hasta 
el 8 de julio.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en junio 
y julio. Los interesados 
pueden inscribirse en la 
sede de la federación. Las 
clases se imparten en ho
rario de tarde dos veces a 
la semana.

- Se ha abierto el plazo 
de matrícula para inscribirse 
en las XXI Jornadas de 
Teatro Clásico que se 
celebrarán en Almagro el 
próximo mes de julio. Las 
plazas son limitadas. Para 
más información se puede 
llamar al Instituto de 
Almagro de Teatro Clási
co en el teléfono 926-29 53 
00. Se concederán 30 be
cas de alojamiento.

600 650 700 750

90 91 92
88 89.4

COPE RADIOS 
Talavera

LaTribuna
de Toledo
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MULTICINESMAYORAL
SALA A: "DARK CITY" (13 años)
SALA B: "AL CAER EL S0L"(\3 años)
SALA C: "UN TIO LLAMADO PESTE". P: 17:30 y 20:05 

"KUNDUN"?:22AQ
SALA D: "LA ESPADA MAGICA"(Apta)
Pases: 17:30,20:05 y 22:40

TALA VEEA DE EA REUVA.
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "LA SIRENITA"
SALA 2: "DARK CITY"
SALA 3: "EL ROSTRO" 
P: 20:30y22:45.

TORRIJOS 
MULTICINESBENIDORM
Cerrado por obras

TET.EVISIONES

rELETOLEDO
15:30 La cocina de

Alberto
16:30 Dibujos animados
17:00 Jesús Mariñas en TT
18:00 La película
19:30 Punto de mira
20:00 Local musical
20:30 Turbo
21:00 Documental
21:30 De sábado a

sábado
22:10 Como se liiz.o
23:00 La película

Canal 4 Toledo

11:00 Agenda del Empleo 
12:00 Dibujos animados
12:30 Clásicos en b y n:
El hombre de brazo de oro
14:30 Agenda del empleo
17:00 Cine:
"Los valientes visten de 
negro"
18:30 Vivir la moda
19:30 Cine:
"Locas vacaciones en el 
Caribe"

21:00 Informativo 7 días
21:30 Cine:
Alejandro Alonso
22:00 Cine:
"Dos veces mujer"

eATNAT.

06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 Ejercicios para el 
alma
08:00 Nuestra Señora en las 
escrituras y en la tradición
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 No temas horas Santas
13:00 Capitán gallego
13:30 Caminando con Jesús
14:00 Misa desde el 
Monasterio de bluestra 
Señora de los Angeles
15:00 La gloria del papado
15:30 La alianza de amor 
con la Virgen María
16:00 Windows on the 
church
17:00 Santificados en la 
verdad
17:30 El amor 
misericordioso 
18:00 En concierto
19:30 Los salmos en la vida 
del rey David
20:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Nuestra misión: la 
misericordia
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Lo que creemos
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los 
Angeles
00:30Gerbert
01:00 Estelares EWTN
02.00 Contemplación
02:30 ¿Quién dices tú que 
soy Yo?
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Hitos y mitos
04:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
05:00 Life on the rock
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Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinag^oga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Caja Rural de Toledo
-Cl Coronel Baeza s/n. Exposición de diferentes obras como 
resultado del intercambio cultural hispano-nipón, imjDulsado por 
el Consejo Internacional de Bellas Artes de España. Hasta el 
4dejulio.1
Archivo Histórico Provincial' 
- C/ Trinidad, 10. Exposición de Fotografía. Premio Carpetania.
Del 29 de junio al 6 de julio.

Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. E^osición sobre El Cosmos y Los Retra
tos Expresionistas de Petrus. Se inaugura el próximo 9 de julio.:

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
-C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér-i 
cito". Hasta el 31 de julio.

1200 1250 1300 1350 1400

102
RADIO 1

103 104
103.3 103.9
SER RADIO 2
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RADIO S

El dial de Toledo
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M
e asomo a la ventana y veo pasar a alguien 
que se parece a mí. Por un momento creo 
que es mi doble; un sosia que se ha escapa
do del armario de las tinieblas de mi conciencia y ha 

saltado al pedregal de la vida para hacer una batida, 
mientras yo -el que mira por la ventana- me he que
dado en la sombra de las tinieblas del mismo armario 
desplegando una mirada atenta que se produce des
de la ventana.

El Lorca áeNoctumos de la ventana ya vincu
laba la ventana con la mirada y con el cuchillo, aun
que fuera un cuchillo tan sutil como el viento. «Aso
mo la cabeza/ por mi ventana, y veo/ cómo quiere 
cortaría la cuchilla del viento». Las implicaciones 
lorquianas son visibles en el romance cantable de Rafael 
León No te mires en el río: «En Sevilla hay una casa, 
en la casa una ventana y en la ventana una niña», 
definiendo un zoom cinematográfico -como el de 
Hithchock en «La ven
tana indiscreta»- don
de el acercamiento del 
objetivo consigue co
nectar la mirada con el 
eje visual calle-casa- 
ventana-niña. La niña 
puede versar sobre el 
genéro y edad de la es
pectadora; pero tam
bién la niña se vincula 
con una parte del ojo. 
Ya que es la abertura 
circular que el iris tiene 
y por donde pasa la luz 
al nervio óptico. Con 
todo ello la conexión de 
la ventana no será con 
1a espectadora sino con 
su mirada, haciendo más 
patente la relación ven
tana-ojo-mirada. Yes 
que , por si no lo sabía
mos, las ventanas son 
los ojos de las casas; 
los lugares por donde el

renta con la luz que salva y avisa. También el Carpaccio 
en «La visión de San Agustín» resuelve la ventana como 
una propuesta de conocimiento. El Santo de Hipona 
parece inspirarse en la luz que se cuela por la ventana 
de su izquierda, más que en la población de textos y 
libros que abarrotan su mesa y el suelo de su estancia. 
A veces la ventana no se percibe y sólo se presiente su 
fuerza en una matización diferente de la luz que invade 
el espacio pintado. Es el caso, paradigmático de Veer- 
mer. Sus personajes -también, casi siempre femeninos- 
se relacionan con la ventana, se sitúan en su proximidad 
y participan de su claridad que matiza el vidrio emplo
mado y sosiega la cortina brocada. Es la luz abstracta 
y estática del septentrión de la ciudad de Delft, que permite 
el recuento de las monedas, el ensayo de la partitura o 
el reconocimiento del Mapa Mundi que recibe la luz por 
donde se pone el sol. Hay otras posibilidades, como en 
la serie de ventanas abiertas de Matisse -que llegó a
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interior se conecta con el exterior. De esta forma los 
huecos del muro representan el enclave desde el que 
mirar hacia fuera, pero también lo que el interior delata 
o deja mostrarse de su intimidad al que mira desde 
fuera y reconoce una secuencia de estancias y luga
res. De la misma manera que el ojo relaciona el ex
terior y su materialidad con el interior y sus sensacio
nes, la ventana articula esa inflexión sobre el espesor 
del muro y sobre su vaciamiento.

Todo ello es visible en la indagación de algunos 
pintores que han sondeado en la esencia de ese ori
ficio que se sitúa sobre el muro y conecta la vida privada 
con la vida pública. Y es que : «la pintura es una ventana 
abierta al mundo» como dice Francastel; quien pro
longa la definición de Alberti en su tratado/) ^ pictu- 
ra áe 1435. «Dibujo un cuadrángulo, grande cuanto 
quiero, al que considero una ventana abierta por donde 
miro lo que aquí será pintado». Un caso representa
tivo es el de Carpaccio en el ciclo que dedica a Santa 
Ursula . Los espectadores se vuelcan desde los inte
riores de la Torre, de las galerías o de las almenas 
para mirar la partida de la Santa o la llegada de los 
embajadores. De igual forma en «El sueño de Santa 
Ursula», Capaccio nos presenta a la Santa dormida 
en su cama que se ubica frente a una ventana abierta 
en donde es visible la luz que avanza desde fuera. 
Ante la ventana un ángel hace ver a la Santa su futuro 
próximo, anticipando un conocimiento que se empa-

pintar 440 cuadros con ventana- que une lo interno con 
lo externo en un paroxismo de color y del calor o la 
reiteración asombrada de Magritte ensayando sobre ven
tanas verdaderas y ventanas falsas. También es preciso 
anotar la obra de los últimos años de Oskar Schlemmer 
que denomina ,no casualmente, «Cuadros de ventanas», 
y que reflejan el exterior de Wupertal desde un interior 
abandonado y triste que es su estudio o su casa o su 
ánimo mismo,definiendo una dificultad insalvable. Tam
bién KJee con su «Durch ein fenster»(A través de la ven
tana) de 1932, explicita la presencia de la ventana. In
cluso Antonio López con «Mari en Embaj adores», ensaya 
esa dificultad de definir los límites del exterior y del interior, 
de lo propio y lo ajeno, de lo público y lo privado, del 
mundo de las sensaciones y del universo del conoci
miento. Es ésta, por otra parte, la reflexión de Matisse, 
la paradoja del plano frente al espacio, según nos cuen
ta Facundo Tomás en su trabajo Escrito, pintado.

La ventana como ojos y los ojos como ventanas. Por 
eso las cárceles sólo precisan de un gran ojo central 
interior, que heredan del panóptico, pero no precisan 
ojos exteriores, sólo pozos mínimos de luz que remiten 
a una lejanía o a un abandono. En la cárcel no se mira 
hacia fuera, porque no hay más exterior que la condena 
que aguarda el recuento de su vencimiento. Me asomo 
a la ventana y veo pasar algo que es ya una sombra pero 
que antes me pareció una imagen reconocible, incluso 
me pareció ser yo mismo.
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Crónica política

Transfiiguismo político

C
uando los gobiernos carecen del respaldo de 
mayorías amplías puede ocurrir, y de hecho 
ocurre, que haya quien desde sus propias fi
las o desde otros partidos de la oposición intente 

sacar provecho a esa precariedad mediante distin
tas componendas que van desde los intercambios 
de favores o acuerdos oscuros cuando no irregula
res, hasta la compra-venta de votos, lo que en oca
siones resulta decisivo para modificar la correlación 
de fuerzas e incluso provocar el cambio de signo 
político de un gobierno. Y también para favorecer 
actuaciones corruptas.

En este tipo de prácticas aparece siempre la figu
ra del tránsfuga, ese cargo electo que un día decide 
abandonar las filas del partido o del grupo parla
mentario en cuyas listas concurrió a las elecciones 
en las que salió elegido, para irse con el escaño a 
cuestas a otra fuerza política o esa especie de cajón 
de sastre que es el Grupo Mixto.

El transfuguismo político es un fenómeno común 
en la democracia, aunque su proliferación en deter
minadas instituciones, sobre todo en los ayuntamien
tos, lo han convertido en un problema endémico. 
Estos días, el ministro de Administraciones, Maruano 
Rajoy, ha llegado a un acuerdo con representantes 
del PSOE para combatir el transfuguismo en los 
ayuntamientos.

«Código de conducta política en relación con el 
transfuguismo», es el título que han dado al docu
mento en el que se fijan las reglas de juego que 
imperarán en los ayuntamientos tras las próximas 
elecciones locales que se celebrarán en junio del año

que viene, y que cuenta con el respaldo del resto de 
las fuerzas políticas. Con ello se pretende impedir la 
ulitilización de tránsfugas para «construir, mante
ner o cambiar las mayorías de gobierno en las insti
tuciones». Un fenómeno qúe se ha repetido en los 
últimos tres años en casi un centenar de ayuntamientos 
españoles, vía moción de censura contra los alcal
des. Aunque cuando sale a relucir el tema del 
transfuguismo, no hay dirigente político que admita 
públicamente el apoyo a este tipo de prácticas para 
quitar y poner gobiernos, lo cierto es que ha sido prac
tica habitual en los partidos.

Ahora, pretenden, además, la no admisión de 
concejales tránsfugas mientras éstos mantengan el 
cargo obtenido en su partido original. El acuerdo está 
cargado, sin duda, de buenas intenciones. El 
transfuguismo tiene en su lado más oscuro, pero 
también más generalizado, fuertes dosis de corrup
ción, que hay que combatir con todos medios posi
bles. Claro que hay excepciones, y también se dan 
casos en los concejales o diputados se ven obligados 
a comulgar con ruedas de molino en aras a interés 
que no son los de los ciudadanos a los que represen
tan ni los que el partido bajo cuyas siglas milita dice 
defender.

En estas circunstancias, el transfuguismo debe
ría ser contemplado más como objeción de concien
cia que como una lacra, por no entrar en los debates 
siempre pendiente sobre quien ostenta la titularidad 
de un cargo electo y las listas electorales abiertas 
frente a las cerradas y ordenadas por los partidos 
políticos.

JOSE MARIA 
AZNAR

presidente del 
Gobierno: «El PP 
está siendo asesina
do en Euskadi»

ROSA DIEZ
ex consejera de 

turismo del Gobier
no vasco: «No se si 
a Arzallus le dan las 
de algún zulo»

instrucciones des-j

LUIS MARTINEZ NOVAL
portavoz adjunto socialista: «Aznar 

se ha puesto por montera el Parlamen
to».

TONY BLAIR
primer ministro británico: «Estamos 

tratando de dar a la gente un futuro que 
permita desterrar actos como la que
ma de esta iglesia»

Abanicos
RAMON PASTRANA

ABEL MA
TUTES

Ministro de 
Asuntos Exterio
res: «El tiempo se 
está acabando 
para que 
Milosevic tenga 
en cuenta la fuerte 
presión interna
cional».
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l primero fue Pepote. José Rodríguez 
de la Borbolla fue el primer personaje 
de la política que apareció en público 
con abanico. Pequeños, discretos, el ex pre

sidente andaluz manejaba los abanicos con 
soltura, con naturalidad, y a nadie parecía 
extrañarle aunque hasta entonces los abani
cos eran cosa más bien de mujeres y de hom
bres peculiares. Hace unos días apareció otro 
abanico en la escena política: el de Juan

Alberto Belloch, que en la comisión de Justi
cia e Interior se abanicaba sin freno para pa
liar los calores madrileños.
Y ahora, hoy, vemos al hombreniás poderoso 
del mundo, el presidente de los Estados Uni
dos, Bill Clinton, abanicándose en un acto 
oficial. Visto lo visto, afortunadamente se 
acaban los chistecitosf ya nadie podrá poner 
calificativos despectivos a los hombres que 
se abanican.

CARLOS SAURA
director de cine: «Mis películas es

tán llenas de humor con el que solo se 
ríen los ingleses».

JOSE HIERRO
poeta: «La poesía, más que creación, 

es precisión».¡

CARMEN MARTIN GAITE
escritora: «Lo único que no se me 

ha caído con la edad es la letra».

Lady Di. Diana en el "Parque monotemático

DANIEL 
GALVEZ

E
l miércoles 1 de julio de 1998 Althorp 
tenía todas las entradas vendidas. Se 
inauguraba un nuevo centro de pe
regrinación, un nuevo atractivo turístico 

en el Reino Unido como lo es Memphis 
para los admiradores de Elvis. En el fron
tón del mausoleo de Lady Di se lee un 
escueto: Diana. Un poco más abajo, en 
mármol negro sobre fondo blanco (viejo 
truco para que mirándola fijamente la veas 
sonreír), se arremolinaba el público que, 
enfervorizado, había pagado 2.500 pese
tas por entrar en aquel restringido lugar que 
respira Diana por todas partes. Un día se
ñalado, el 1 de julio, en el que habría cum
plido 37 años la mujer que llego a hacer 
sombra a su suegra, la mismísima reina de 
Inglaterra.

No se ha cumplido aún un año desde que 
sus restos llegaran al aeropuerto militar de 
Northolt procedentes del aeródromo fran

cés de Villecoublay y la polémica no se ha 
apagado. Es más, se aviva con este 
«Dianaland», como lo han bautizado los 
escépticos, que ha supuesto, nadie se atre
ve a decir que sin dolor, el gran negocio de 
Charles Spencer.

Una conmemoración, casi a la hispana, 
que celebra a Lorca sin Lorca; ellos cele
bran a Diana sin Diana en el día de su cum
pleaños. Lo que ahora mueve a la gente es 
el recuerdo, el morbo y la curiosidad. En 
lo que fueron las caballerizas de la finca 
de los Spencer se exponen recuerdos de 
Lady Di. Ropa de infancia, juguetes, car
tas, joyas, vestidos que han sido fijos en 
las páginas del «'Hola!», sombreros, toca
dos, el casco que llevó cuando hizo la 
campaña antiminas personales... Pero no 
hay muestras del aguante, del hastío y de 
los disgustos que acompañaron a Diana en 
su melancólica existencia.

Su hermano. Charles Spencer, primero 
criticado y ahora criticado y encargado de 
la recaudación para el mantenimiento de 
la finca y otros nobles fines (los nobles son 
así), no ha hecho un parque temático, sino 
un parque monotemático en el que la gran 
pasión de su hermana, Dodi Al Fayed, no 
existe. Es como si hubiera muerto sola. No 
hay recuerdos parisinos del verano del 97, 
quizás el más feliz de Diana. Ni un grotes
co trozo de hormigón rebanado a gran ve
locidad del túnel del Alma. Ni una pizca 
del Mercedes S 600, Ni un jirón de la ta
picería, ni una alfombra del restaurante del 
Ritz en el que tuvo lugar la última cena en 
la que puede que hablaran Dodi y Diana 
de maternidad. Especulaciones, críticas y 
felicitaciones tras la idea de Charles no han 
faltado. Y no es necesario acudir a una 
futuróloga para saber si el «Parque 
monotemático de Althorp» será negocio.
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REGION
El Gobierno regional destacó la importancia 
de este plan, ya que solo a través de él es 
posible acceder a las ayudas de los fondos 
estructurales para el periodo 2000-2006

Lope:. Carrasco presentó el documento del tercer Plan para el periodo 2000-2006

Castilla-La Mancha elaborará en los próximos meses el 
Plan de Desarrollo Regional para el periodo 2000-2006 
que, según el vicepresidente del Gobierno, Fernando López 
Carrasco, se hará con la participación y el consenso de 
todos los agentes sociales y económicos de la región.

El Han de Desafilo incorporará 
sugerencias de los agentes sociales

E.G.M. - Toledo

López Carrasco, junto con los 
consejeros de Economía y Ha
cienda y Agricultura y Medio 
Ambiente, Isidro Hernández 
Perlines y Alejandro Alonso, 
respectivamente, presentó ayer 
en una rueda de prensa este do
cumento.

Los planes de desarrollo re
gional, que deben elaborar todas 
las comunidades autónomas, 
definirán sus estrategias de ac
tuación para luchar contra las 
situaciones de desequilibrio que 
afectan a sus respectivos terri
torios y para fomentar su cohe
sión económica y social en el 
contexto nacional y europeo. 
Carrasco explicó que para la 
elaboración de este borrador, que 
se coordinará desde la Consejería 
de Economía, se han constitui
do tres mesas de trabajo secto
riales, de Desarrollo Regional e 
Industrial, de Agricultura y 
Medio Ambiente, que ayer cele
bró su primera reunión en Toledo, 
y de Política Social. Se celebra

rán reuniones con los agentes so
ciales y económicos de las cin
co capitales de provincia y de las 
ciudades de Talavera de la Rei
na, Manzanares y Puertollano. 
El consejero de Economía des
tacó la importancia de este plan, 
yaque únicamente a través de él 
es posible acceder a las ayudas 
de los fondos estructurales eu
ropeos para el periodo 2000- 
2006.

Además, la Comisión Euro
pea fijará unas determinadas 
orientaciones relativas al empleo 
que se debe dar a los fondos, lo 
que en la práctica puede signifi
car una disminución de la capa
cidad de las regiones para defi
nir cuáles son sus propias estra
tegias y formas de abordar los 
problemas de su desarrollo re
gional.

La Comisión advierte que 
retendrá inicialmente un diez por 
ciento de los fondos asignados a 
cada región, cuyo reparto que
dará condicionado al cumpli
miento satisfactorio de determi
nados objetivos. Tras la fase de

Carrasco pide la participación de los agentes en el Plan de Desarrollo.

consultas, en septiembre se re
mitirá el primer borrador del plan 
al Ministerio de Economía y 
Hacienda para cumplir el com
promiso adquirido por las comu
nidades autónomas con la Ad
ministración central. Asimismo, 
este documento se enviará al 
Consejo de Gobierno para su 
aprobación y a las Cortes regio

nales antes de fin de año, con el 
fin de lograr el máximo consen
so con los partidos políticos con 
representación parlamentaria. 
Una vez aprobado el documento 
definitivo se remitirá al Minis
terio de Economía que, junto con 
los del resto de autonomías, se 
enviará a la Comisión Europea 
en abril de 1999.

La creación de 
empleo será una de 
las prioridades en 
los Presupuestos 
del próximo año

La Tribuna

El gobierno regional tendrá 
como una de sus prioridades en 
los Presupuestos Generales de 
la Comunidad Autónoma para 
1999 la creación de empleo, así 
como la Sanidad, Educación y 
la atención a los más necesita
dos. Así lo expresó ayer el con
sejero de Economía y Hacien
da, Isidro Hernández Perlines, 
cuyo departamento perfila el 
proyecto de presupuestos de la 
región para el próximo año.

El consejero ha indicado que 
el compromiso adquirido por el 
Gobierno regional este año con 
sindicatos y empresarios para 
la puesta en marcha del Plan 
Regional de Empleo se va a 
cumplir "con creces", porque 
para el Ejecutivo autónomo la 
creación de empleo es una de sus 
principales objetivos.

Hernández Perlines señala en 
una nota de prensa que la cifra 
de parados en la región, con 
especial incidencia entre los 
jóvenes y las mujeres, sigue 
siendo alta, a pesar de que en 
los dos últimos años en Castilla- 
La Mancha se han disminuido 
los datos del paro y se ha pro
ducido un importante crecimien
to de empleo. No obstante, apun
ta el consejero, los 80.000 
desempleados lleva al Gobier
no a situar la creación de em
pleo desde el punto de vista eco
nómico y social en primer lu
gar dentro de nuestros objetivos.

Bódalo: el acuerdo de empleo 
es uno de los principales 
avances del Pacto Industrial

S.A.M. - Toledo

El consejero de Industria y 
Trabajo de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
José Femando Sánchez Bódalo, 
destacó ayer la firma del Acuer
do Regional por el Empleo y el 
nuevo Decreto de Competitividad 
e Incentivos a la Inversión como 
los dos avances más importan
tes del Pacto Industrial.

Precisamente estos han sido 
los dos asuntos principales del 
encuentro semestral de la Mesa 
de Seguimiento del Pacto, reunida 
ayer en Toledo, que también ha 
tratado cuestiones como las nue
vas leyes de Comercio -en tra
mité parlamentario- y de Turis
mo, además de los trabajos para 
elaborar del Plan Regional de In
novación o la extensión de la red 
de gas natural en la Comunidad

castellano-manchega, entre otros.
«El Pacto Industrial progre

sa adecuadamente», declaró el 
consejero, quien resaltó el intenso 
trabajo normativo del último 
semestre. Y lo argumentó dicien
do qbe se habían publicado 25 
órdenes y dos decretos, relati
vos, entre otros asuntos, al de
sarrollo del Acuerdo sobre 
Empleo, la iniciativa Pyme, el 
concurso IDEA, módulos de 
formación y empleo con empre
sas, la extensión de la red de gas 
natural o subvenciones para re- 
habilitaciones de molinos de vien
to.

El consejero planteó asimis
mo al resto de los miembros del 
Pacto Industrial la situación de 
parálisis en relación con 
Sodicaman, la negativa del Mi
nisterio de Industria a vender esta 
sociedad a la Administración

Bódalo intervino en la reunión de seguimiento del Pacto Industrial.

Bódalo planteó a la Mesa del Pacto 
Industrial la situación de Sodicaman

regional a pesar de la oferta de 
compra realizada por el Gobier
no de Castilla-La Mancha hace

meses y los acuerdos en este sen
tido de las Cortes regionales y el 
propio Pacto Industrial.

Albacete: ICAM 
califíca de 
desgobierno la 
gestión del PP 
municipal

L.H. - Albacete

El Grupo Municipal de 
ICAM-Nueva Izquierda en el 
Ayuntamiento de Albacete ca
lificó ayer los tres años de 
gobierno del PP en esta corpo
ración como un «auténtico 
desgobierno, abuso de poder, 
prepotencia y autoritarismo, 
cuyo resultado ha sido el bene
ficio de sólo unos pocos». El 
portavoz del ICAM, José Eduar
do Martínez Valero, hizo estas 
declaraciones durante una rue
da de prensa en la que hizo un 
repaso de la gestión del PP en 
el consistorio albaceteño, que 
calificó además de «irregular e 
ilegal». En este sentido, Martí
nez Valero citó, como errores, 
la subida del IBI, la implanta
ción del carril-taxi, la elimina
ción del Paseo de la Libertad.
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Ya están aquí los mejores precios del verano en

moda, complementos, hogar, deportes... ¡Venga

a disfrutarlos a las Rebajas de El Corte Inglés!

Con la calidad y servicios de siempre y la

garantía de que si no queda satisfecho le

y Tiendo/ ’ &C«r<efn^ía^

ESPECIALISTAS EN TI.

Aquí tiene sus entradas
Pase de 3 días, 10.600Pase de 1 día, 4.250

EXPO 98Niños y 3^ edad, mitad de precio. Descuentos a grupos.

Venga a zambullirse en el futuro. Y si quiere que organicemos su visita, venga a Viajes El Corte Inglés.

«Í

devolvemos su dinero.

Faldas, blusas, pantalones... 
De 6.900 a

Boutiques Internacionales.
Hasta

Pañuelos de seda natural. 
De 5.900 a ; ,4Kr«JmÍF MTIMF

Pendientes, gargantillas y
broches chapados en oro.

Zapatos y sandalias de piel. 
De 6.450 a

OJ^Q^
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a El acuerdo entre el Ayuntamiento de 
Ciudad Real y la Universidad permitirá 
cumplir los plazos previstos y no perder 
los 1.200 millones de fondos europeos

Ocupará el aparcamiento del final del campus así como otra parcela al otro lado de la vía del AVE

El futuro Politécnico no se ubicará 
en el instituto "Juan de Avila"
El Instituto Politécnico de 
la UCLM no se ubicará, fi‘ 
nalmente, en los terrenos del 
instituto "Maestro Juan de 
Avila", sino en la parcela 
que actualmente ocupan los 
aparcamientos situados al 
final del campus y otra de 
50.000 metros cuadrados al

'otro lado de la vía del A VE, 
según acordaron en su re
unión de ayer el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil- 
Ortega y el rector de la Uni
versidad de Castilla-La 
Mancha, Luis Arroyo.

Y. DE LA PUENTE

Tras decidir respaldar la 
nueva opción con la que ayer se 
presentó en el Ayuntamiento el 
rector, ambas partes coincidie
ron en señalar que se trata del 
mejor acuerdo posible al que se 
podía llegar en estos momentos, 
ya que la nueva ubicación sólo 
requerirá un trámite de 
recalificación del terreno de zona 
verde a zona de equipamiento 
universitario que permitirá con
tratar el proyecto en los plazos 
previstos para no perder los 
fondos europeos de esta obra.

Esto no significa que la Uni
versidad renuncie para siempre 
al "Juan de Avila", explicó Luis 
Arroyo, quien manifestó su de
seo de que "en un futuro pueda 
Utilizarse esa parcela para abrir 
el campus hacia la ronda y me
jorar el acceso por la calle 
Calatrava".

Para el alcalde de Ciudad 
Real, el acuerdo alcanzado tam
bién es satisfactorio porque 
permite conjugar el desarrollo 
de la Universidad con los dere
chos de los alumnos y padres del 
Juan de Avila, y además "se pasa 
página" de un problema que ha 
suscitado más de "un tira y aflo
ja" entre ambas instituciones.

El estudio previo realizado 
por el arquitecto Antonio 
Fernández Alba considera óp
timo ubicar en la parcela que 
ocupa el aparcamiento un edi
ficio de tres plantas para la E.T.S 
de Ingenieros Industriales y de 
la E.T.S. de Caminos, mientras 
que al otro lado de la vía del AVE 
se dispondrá de un terreno de 
50.000 metros cuadrados para 
ubicar los laboratorios de Cami
nos, Industriales y otros que 
pudieran plantearse en el futu
ro.

Para el rector de la UCLM, 
el hecho de que el Politécnico

0’

5»

El instituto Politécnico se ubicará en los actuales aparcamientos del campus universitario y al otro lado de la vía del AVE, calificado como zona verde.

esté dividido en dos edificios 
"supondrá una traba superable 
porque siempre es mejor tener 
que desplazarse cinco minutos 
a los laboratorios que no dispo
ner de ellos".

En este sentido, Luis Arro
yo calificó el laboratorio de 
Hidráulica que se va a construir, 
con una inversión de 120 millo
nes de pesetas, como "la estre
lla" de los módulos.

Necesidades del campus

En la propuesta del rector, 
aceptada ayer, se plantea ade
más la necesidad de comuinicar 
la Casa de la Misericordia -re
cientemente rehabilitada para al
bergar el nuevo Rectorado-que 
en breve se completará con la 
construcción de la Facultad de 
Ciencias Jurídicas, Institutos de 
Investigación y el edificio de 
Telecomunicaciones, con el 
espacio que existe entre la Ave- 
nida Camilo José Cela y la Ave
nida de los Descubrimientos.

Igualmente, se propone acon
dicionar la Plaza de España para 
realzar el edificio del nuevo 
Rectorado y mejorare! barrio del

De izquierda a derecha, Luis Arroyo, Diego Peris, Fernando Rodrigo, Francisco Gil-Ortega y Gabriel Miguel. RUEDA

Perchel así como compensarías suprimirán con la construcción ¿e aparcar en el margen derecho de 
plazas de aparcamiento que se del Politecmco con la posiblidad la Avenida de los Descubrimientos.
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Clausurado ayer un nuevo curso de la UCLM en el Campus de Cuenca

Gil destaca la gran calidad de los 
ponentes del curso de financiación

Carlos MANGAS

EIcurso "Financiación Regio
nal y Local ante el siglo XXI" se 
clausuró, en un acto en el que par
ticiparon el director del curso, 
Francisco Gil, acompañado de 
una de las conferenciantes, Mer
cedes Sanz, del vicerrector de 
Asuntos Económicos, José Ma
ría Cantos, así como el vicerrector 
del campus de Cuenca, Joaquín 
García Merchante. El consejero 
de Economía y Hacienda de la 
Junta, Isidro Hernández Perlines, 
no pudo asistir, como estaba pre- 
visto por razones de agenda.

El director del curso, Fran
cisco J. Gil, catedrático de Eco
nomía Aplicada de la UCLM, 
valoró satisfactoriamente cómo 
se han desarrollado las tres jor
nadas del curso.

Francisco Gil agradeció a 
todos los colaboradores, tanto 
patrocinadores como organiza
dores, fundamentalmente a la 
Universidad, así como a los alum
nos para la reafirmación de este 
curso además de facilitar la di
rección del mismo.

Entrando en lo puramente 
académico, considera d director 
del curso, que ha sido un éxito 
cimentado especialmente en la 
calidad de los conferenciantes, 
con la presencia de todos los anun
ciados en el programa, "hay que 
resaltar la enorme calidad de los

165 alumnos recibieron ayer 
los diplomas del segundo 
curso de verano de Albacete

La Tribuna

El curso de verano "Nuevas 
ideas, nuevos proyectos, nuevas 
empresas", clausurado ayer, 
contó con una destacada parti
cipación de alumnos, cumplién
dose, según una nota de la UCLM, 
las previsiones al alcanzar la cifra 
de 165 matriculados.

A lo largo de tres intensas 
jomadas de trabajo; en las que 
han participado más de una de
cena de profesionales relaciona
dos con el mundo empresarial y 
académico, se ha incidido en la 
motivación a jóvenes universi
tarios para crear proyectos via
bles de actividades empresaria
les y novedosas.

La última sesión fue dedica
da al aspecto tecnológico e in

UniVERÍlDAD DE 
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El director del curso, Francisco Gil, dio por clausurado el curso sobre financiación. FOTO-RES

ponentes, ninguno de los cuales 
nos ha fallado. Además hemos 
tenido a dos personas francesas 
que han aportado otra óptica 
comparada sobre el tema de la 
financiación descentralizada". 
Para Francisco Gil los alumnos, 
alrededor del centenar, han po
dido escuchar de primera mano.

novador de las empresas. El di
rector del Area Económico Fi
nanciera del CEEI de Valencia, 
Vicente González Maraguat, 
explicó la metodología de trabajo 
de este tipo de centros, definidos 
como "asociaciones sin ánimo de 
lucro que promueven la moder
nización del tejido industrial a 
través del apoyo a todas aque
llas iniciativas que supongan una 
innovación o diversificación 
empresarial". González destacó 
que con este impulso a los em
prendedores, el CEEI de Valen
cia "ha logrado reducir al 14 por 
ciento la tasa de fracaso en la 
creación de una nueva empresa 
cuando la media europea ronda 
el 50 por ciento".

La última de las conferencias 
fue impartida por el catedrático 

las opiniones y las visiones de 
"primeras figuras" en el tema en
torno al que ha girado este en
cuentro, destacando la propia ora
toria de los conferenciantes que 
han elevado el nivel de las sesio
nes.

En cuanto a la participación 
directa de los alumnos en el de

El campus de Albacete ya ha celebrado dos de los tres cursos programados.

de Organización de Empresas de 
la Universidad de Girona, Jaume 
Valls, que ha' hablado sobre 
"Tecnología e innovación empre
sarial ", señalando que el ámbito 
de la gestión en innovación ha 
tomado mucho auge desde hace 
algunos años en el marco de la 

bate, entablado después de las in
tervenciones, o en las mesas re
dondas, el director considera que, 
sobre todo las personas más 
maduras son las que más inter
venido, y los propios conferen
ciantes han sabido estimular al 
oyente a que se soltará y entrará 
en el debate. 

creación de empresas, de nuevas 
ideas y proyectos y de fomento 
de la competitividad empresarial.

La clausura del curso se ce
lebró con la presencia del dele
gado de Industria y Trabajo, José 
Luis Moreno, y el director de este 
encuentro, José Guarnizo.

Nacen dos nuevas 
publicaciones de la 
UCLM sobre 
informática gráfica 
y combustión

La Tribuna

El Servicio de Publicaciones 
de la Universidad regional ha 
sacado a la luz dos nuevos li
bros "Informática Gráfica" y 
"Tecnologías de la Combustión", 
ambos de la Colección Ciencia 
y Técnica.

El primero de ellos, coordi
nado por los profesores Pascual 
González López y Jesús García- 
Consuegra Bleda, recoge las 
ponencias presentadas en la VII 
Escuela de Verano de Informá
tica, que viene siendo organizada 
por el Departamento de Infor
mática de la UCLM en el campus 
de Albacete.

Dicha edición se dedicó de 
forma monográfica a la infor
mática gráfica, debido al rele
vante papel que este área está 
adquiriendo dentro del cada vez 
más importante mundo de la 
imagen. Anuncios publicitarios, 
peíículas, juegos de computador 
están introduciendo estos avan
ces y así, se habla de imágenes 
tridimensionales, animación por 
ordeñader o realidad virtual.

Siguiendo con la filosofía de 
estas Escuelas de Verano, que 
intentan reflejar tanto los fun
damentos científicos como su 
aplicación al mundo empresa
rial, los temas tratados en este 
libro van desde los principios 
básicos hasta algunos de los 
diferentes campos de la apiica- 
ción de la información gráfica.

El libro "Tecnologías de la 
Combustión", coordinado por los 
profesores Magín Lapuerta y 
Juan José Hernández, tiene como 
principal objetivo presentar y 
profundizar en un tema tecno
lógico tan importante como son 
los procesos de combustión y sus 
distintas tecnologías.

En los capítulos iniciales se 
estudian generalidades y concep
tos importantes referidos tanto 
al proceso de combustión como 
a los combustibles más utiliza
dos.

Los capítulos posteriores 
tratan sobre las características 
de la combustión en instalacio
nes específicas, estando los pri
meros referidos a hogares y 
calderas industriales y a gene
radores de vapor para centrales 
térmicas, mientras que los se
gundos se refieren a motores 
térmicos.

También recoge una serie de 
temas que tratan sobre la com
bustión de combustibles no con
vencionales, como la biomasa y 
los residuos sólidos urbanos 
(RSU), la emisión de especies 
contaminantes, principal proble
ma asociado a la combustión, 
tecnologías para reducir dichas 
emisiones y principales alterna
tivas para la producción de ener
gía.
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Martí Fluxá asegura que los 
concejales del PP en el País Vasco 
se mantienen en sus puestos y no 
abandonan los cargos

Mantuviero una conversación ''institucional" al mediodía de ayer

Mayor y Atutxa intentarán dar 
más Sumidad a los ediles del PP
El ministro del Inerior, Jai
me Mayor Oreja, mantuvo 
ayer una conversación tele
fónica con el consejero de 
Interior del Gobierno vas
co, Juan María Atutxa, para 
reforzar la seguridad de los 
concejales del PP en el País 
Vasco.

Efe-Madríd/Vitoria/Avila

Fuentes del Ministerio del 
Interior informaron a Efe de que 
esta conversación se desarrolló 
a mediodía en un clima de «co
laboración institucional».

Sin embargo no transcendie
ron los detalles para mejorar la 
seguridad de los concejales vas
cos, que ahora facilita la Ertzain- 
tza.

Las fuentes citadas apunta
ron que existe una colaboración 
entre el departamento de Inte
rior y la consejería vasca, que 
se «está «trabajando» en garan
tizar la seguridad de los ediles 
del PP vasco y recordaron que 
no se facilitarán detalles sobre 
el operativo de vigilancia «por 
razones de seguridad».

Mayor Oreja, tras reunirse el 
jueves con concejales y miem
bros del PP en el País Vasco, de
claró ayer a los medios de co
municación que la seguridad de 
estos ediles «no es un tema de 
cuerpos» policiales, sino que «es 
la realidad la que nos demues
tra que hay que reforzar la se
guridad con base al sentido co
mún».

El ministro aseguró que en 
la citada reunión no se produje
ron «descalificaciones» hacia la 
Ertzaintza y dijo que «quien

Amenazas de muerte a Trimiño, el 
único concejal del PP en Rentería

R.B. - Rentería

Varias pi ntadas amenazantes 
en las que figura dentro de un 
punto de mirael nombre de José 
María Trimiño, el único conce
jal con que cuenta el PP en Ren
tería tras el asesinato de Manuel 
Zamarreño, aparecieron la no
che del jue\ es en esta localidad 
guipuzcoana

Mayor Oreja negó haber recibido quejas de los concejales. EFE

quiera abrir una grieta entre los 
ediles se equivoca».

Por otra parte, la Ertzaintza, 
explicaron a Efe fuentes del 
Departamento de Interior del Go- 
bierno Vasco, está desarrollan
do unas medidas de seguridad 
«de carácter dinámico», por lo 
que se producen modificaciones 
constantes de los operativos en 
función de las investigaciones o 
los documentos requisados a 
comandos terroristas.

Las citadas fuentes precisa
ron que, aunque la policía autó- 

de Rentería tras el asesinato de 
Manuel Zamarreño, el pasado 25 
de junio, al que no asistió José 
María Trimiño.

Durante la sesión plenaria, 
que tenía que haberse celebra
do el pasado viernes pero que fue 
suspendida por el luto de 3 días 
decretado por el consistorio tras 
el asesinato de Zamarreño, los 
dos asientos de los representan- 

nonqa considera que las actua
les medidas de protección de los 
cargos públicos del PP son las 
«adecuadas» en las actuales cir
cunstancias, Interior del Gobier
no Vasco siempre está siendo y 
será «receptivo a la sensibilidad» 
de los afectados.

En cuanto a la posibilidad de 
que se puedan producir modifi
caciones generalizadas en el plan 
de seguridad de los concejales 
del PP en la Comunidad Autóno
ma, las fuentes precisaron que 
si existen «elementos de juicio

Fuentes municipales confir
maron ayer que las pintadas que 
aparecieron la noche del jueves 
fueron real izadas en el centro de 
Rentería y en unas se lee «Trimi
ño, te toca», dentro de un punto 
de mira, mientras que en otras 
figuran las leyendas «PP fascista, 
fuera», «Zamarreño R.I.P.» y 
«Gora ETA».

Todas ellas fueron borradas 

para proceder a esas modifica
ciones individuales, en función 
de datos y de análisis de los ex
pertos en esta materia se hará», 
pero no por cuestiones ajenas 
como una presión social.

A su vez, el secretario de Es
tado de Seguridad, Ricardo 
Martí Fluxá, dijo ayer que los 
concejales del Partido Popular 
en el País Vasco no se marchan 
ni abandonan la comunidad au
tónoma ante la amenaza terro
rista.

Martí Fluxá subrayo que hay 
que tener en cuenta que los con
cejales del PP «son un grupo de 
gente que algunos realizan al
gún tipo de actividad fuera de 
País Vasco y algunos han ini
ciado sus vacaciones, porque es
tamos ya en el mes de julio».

A su vez, el candidato del 
PSOEJosep Borrell afirmó ayer 
que el presidente del Gobierno, 
José María Aznar, «se equivo
ca» al criticar la salida del PSE 
del Gobierno Vasco y ha agre
gado que «lo que sufra el PP en 
el País Vasco nos afecta a no
sotros tanto como a ellos».

Borrell dijo a los periodis
tas, tras un encuentro con la pa
tronal catalana Fomento del Tra
bajo, que en el País Vasco «hoy 
las víctimas son del PP como 
antes lo fueron los socialistas» 
y pidió la unidad de los demó
cratas para acabar con el terro
rismo.

El candidato socialista aña
dió que «nosotros no criticare
mos la política antiterrorista del 
Gobierno, aún cuando se equi
voque y aún cuando no sea ca
paz de evitar esta cadena de ase
sinatos que a todos nos deses
pera».

limpieza.
Pintadas de estas mismas 

características ya aparecieron en 
Rentería poco después de con
firmarse que Trimiño y 
Zamarreño serían concejales del 
PP en esta localidad, en susti
tución de José Luis Caso, ase
sinado por ETA el pasado 11 de 
diciembre, y de Concepción 
Gironza, quien abandonó el

Un concejal del 
PP al que le 
incendian el bar 
asegura que no 
"tiraré la toalla"

Efe - Barakaldo (Vizcaya)

El portavoz del grupo del 
Partido Popular en el Ayunta
miento de Baracaldo, Sabino 
Fernández Palacio, afirmó ayer 
que los concejales del PP «no ti
rarán la toalla» pese a ataques 
como el registrado contra el bar 
regentado por su esposa e hijas.

El bar, situado en Algorta 
(Getxo, Vizcaya), quedó prác
ticamente destruido a consecuen
cia de un incendio provocado la 
madrugada de ayer por unos des
conocidos que lanzaron un cóc
tel molotov en el local, cuando 
éste se encontraba cerrado.

El establecimiento está alqui
lado por la familia del concejal 
del PP, que lo explota como de
gustación por las mañanas y co
mo bar juvenil por las tardes y 
noches, lo que sirve a las hijas 
del edil, licenciadas de Sociolo
gía e Historia, y en paro, para ob
tener algunos recursos.

Fernández Palacio expresó en 
rueda de prensa su «pena e indig
nación» por los destrozos cau
sados en el negocio familiar e 
indicó que «es triste y lamenta
ble» que se produzcan estos he
chos «porque una mujer y unas 
hijas tengan un padre que se de
dique a una labor como es sim
plemente concejal del ayunta
miento de su pueblo».

El portavoz del PP de Bara
caldo, que recordó que lleva en 
política desde 1979 y que nunca 
recibió amenazas, advirtió «a to
dos estos profetas de la bomba 
y del cóctel molotov que tienen 
la batalla perdida y que no van 
a conseguir movemos ni siquiera 
un milímetro para atrás».

Sabino Fernández Palacio re
cordó que concejales del PP de 
Vizcaya mantuvieron el jueves 
un encuentro con el ministro Ma
riano Rajoy al que indicaron que 
saben que están «en el punto de 
mira» y que no son héroes, ni 
quieren serio, ni son tan valien
tes «como algunas veces en esas 
tertulias dicen que somos».

El concejal calificó de «fala
cias» las afirmaciones de que el 
PP está «poco menos que en des
bandada» y subrayó que los edi
les de esta formación son «per
sonas normales, pero igual que 
los toreros dicen que aguantan 
el miedo cuando se ponen delante 
de un ‘miura’, nosotros también 
lo aguantamos y lo vamos a se
guir aguantando».

Fernández Palacio, que rei
teró que «la mayor tristeza» fue 
observar la «decepción» de sus 
hijas tras producirse el ataque a 
su establecimiento, arremetió 
también contra e! PNV, aunque 
sin citarlo, y dijo que «no se pue
de tolerar que haya partidos que 
un díaestán con un pie en un lado
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En la rueda de prensa tras el Consejo de Ministros respondió a González

Rodríguez censura la actitud 
errática del PSOE en el País Vasco

D.S.P, - Madrid

El portavoz del Gobierno, Mi
guel Ángel Rodríguez, censuró 
ayer al «batiburrillo de líderes» 
del PSOE por «el ejercicio de de
magogia» que, a su juicio, ha he
cho en Euskadi al romper pri
mero el acuerdo de Gobierno con 
el PNV y después votar una ini
ciativa junto a HB en Guipúzcoa.

«El PSOE es un partido que 
da bandazos; no tiene líderes ni 
ideas; hace cosas que parece que 
quedan bien pero sin plantear 
proyectos sensatos a la socie
dad», sostuvo el secretario de Es
tado de la Comunicación.

En la conferencia de prensa 
posterior al Consejo de Minis
tros, Rodríguez se refirió tam
bién a los retrasos registrados en 
los Últimos días en el aeropuer
to de Barajas, e hizo un balance 
parlamentario de los dos últimos 
años.

Miguel Angel Rodríguez 
contestó al ex presidente del 
Gobierno Felipe González -al 
que se refirió como «un señor 
que no sé en qué lugar del mun
do está ahora, porque viaja mu
cho», y al secretario socialista 
de Relaciones con los Medios, 
Alfredo Pérez Rubalcaba.

A ambos les pidió que expli
quen si no existe «electoralismo» 
en «el ejercicio de demagogia» 
del PSOE en el País Vasco, 
«¿cómo es posible que voten con 
HB?», se preguntó.

El portavoz se refirió a que 
el PSOE, después de llevar doce

Rodríguez, tras el Consejo de Ministros. T. FERNANDEZ

años de Gobierno con el PNV 
«en las mismas circunstancias» 
y decidir romper con los nacio
nalistas «cuando ya da igual» - 
porque faltan menos de cuatro 
meses para los comicios auto
nómicos-, ha votado una inicia
tiva en las Juntas Generales de 
Guipúzcoa sobre las 35 horas 
laborales que también apoyó 
Herri Batasuna.

También cuestionó Rodrí
guez por qué los socialistas si
guen sosteniendo su pacto con 
el PNV en el Ayuntamiento de 
San Sebastián, cuando fue el 
Partido Popular el que obtuvo 
más votos en las últimas eleccio

nes municipales.
Miguel Angel Rodríguez 

también sostuvo como ejemplo 
de los «bandazos» del PSOE que 
Almunia, hace poco más de me
dio año, propuso a su salida de 
una entrevista con Aznar, el in
dulto para los arrepentidos de 
ETA.

También criticó al candida
to socialista, José Borrell, cuan
do antes de responder a la cues
tión que le planteó una periodista 
durante la conferencia de pren
sa, Rodríguez recordó que el pa
sado lunes, José Borrell se negó 
a responder a pregunta que le 
formuló un informador.

Miguel Angel Rodríguez ca
lificó la actitud del candidato so
cialista de «ataque intolerable a 
la libertad de expresión», y aña
dió que él responde a las pregun
tas, le guste o no el medio para 
el que trabaja el periodista que 
las hace.

En relación con la situación 
en el aeropuerto de Barajas, 
Miguel Angel Rodríguez pidió 
disculpas alos usuarios en nom
bre del Gobierno.

Sobre este asunto, el porta
voz expresó el compromiso del 
Ejecutivo a que aeropuertos y 
compañías «prevean y coordi
nen» la solución a estos proble
mas e informen con la debida 
antelación a los ciudadanos, y 
añadió que ya se están tomando 
las medidas necesarias y que ha
brá reuniones entre representan
tes de los ministerios de Indus
tria y Fomento, Aeropuertos Na
cionales y compañías aéreas.

El secretario de Estado de la 
Comunicación hizo un balance 
«muy positivo» al término del 
periodo de sesiones parlamen
tarias, y subrayó que Aznar ha 
cumplido su promesa de que «el 
Parlamento se convierta en el 
centro de la vida política del 
país».

Como ejemplo de ello. Rodrí
guez citó que, a mitad de la ac
tual Legislatura, el jefe del Eje
cutivo «ha contestado a más pre
guntas (93) que Felipe González 
en trece años de Gobierno (92 
en total)», y se han aprobado 77 
leyes.

iGonzález acusa ai 
PP de mantener 
un desacuerdo 

ípactado con el 
PNV

Efe - Berlín

¡El ex presidente del Gobier
no español, Felipe González, 

sacusó ayer desde Berlín, a la cú
pula del PP de mantener un 
«desacuerdo pactado» con el 
PNV, y rechazó las críticas de 
frivolidad y electoralismo al 
PSOE por parte del jefe del 

।Ejecutivo, José María Aznar, 
iGonzález, que asistía en Ber- 
ilín a un foro sobre Europa, de- 

volvió el calificativo de «inmen
sa frivolidad» al presidente 
Aznar por decir que, en base a 
la gobernabilidad de España, «se 
está de acuerdo en todo con el 
PNV, menos en materia de lu
cha contra el terrorismo».

«Eso es una gran frivolidad 
। y detrás de la frivolidad que es 
'propia del señor Aznar y del se

ñor Alvarez Cascos hay un des
acuerdo pactado con el PNV, en 
el que el único que estorba es 
el señor Mayor Oreja», añadió.

González criticó la hipocre
sía de la cúpula del partido en el 
gobierno, pero quiso separar cla
ramente de su acusación al PP 
del País Vasco, que, dijo, «cuen
ta con todos mis respetos».

«Están aguantando el tirón 
como lo hemos aguantado noso
tros, frente a estos nacionalis
tas salvajes que hacen lirnpie- 

! za ideológica, ni siquiera étnica. 
=y que crean terror en un técnica 
, puramente fascista de lirnpie- 
íza del adversario», dijo.

Además señaló que las decla
raciones de José María Aznar 
sobre la salida de los socialis
tas del Gobierno vasco eran pa
recidas a las de los dirigentes 
del PNV, cuyo objetivo pare
cía ser acabar con el ministro

|del Interior, Mayor Oreja.

Los nuevos consejeros del 
Gobierno vasco tomaron 
ayer posesión de sus cargos

Una encuesta asegura que 
tres de cada cuatro vascos 
apoya los contactos con HB

J.N. - Vitoria

El Gobierno Vasco inició 
ayer la recta final de la legislatu
ra, que concluirá el 25 de octu
bre próximo con la celebración 
de nuevas elecciones, con una 
composición integramente na
cionalista, PNV-EA, después de 
la salida de los tres consejeros 
socialistas del gabinete.

Sabin Intxaurraga (EA), Be
lén Greaves (PNV) y Alvaro 
Amann (PNV) tomaron ayer 
posesión de sus cargos como 
consejeros de Justicia, Econo
mía, Trabajo y Seguridad So
cial, de Comercio, Consumo y 
Turismo, y de Transportes y 
Obras Públicas, respectivamen
te.

El acto de toma de posesión, 
con el que se cierra la crisis 
abierta en el seno del Ejecuti
vo, se celebró en el Palacio de 
Ajuria Enea bajo la presiden

cia del vicelehendakari Juan 
José Ibarretxe que pronunció 
unas palabras en nombre del 
lehendakari José Antonio Ar
danza, a quien visitaron en el 
hospital en el que está ingresa
do por dos hernias los tres con
sejeros entrantes.

El nuevo equipo de Gobier
no celebró la primera reunión 
del Consejo, como una prime
ra toma de contacto, sin que se 
tomara ningún acuerdo formal.

En nombre del lehendakari, 
Ibarrtexe dio la bien venida a los 
nuevos consejeros que se incor
poran a «un equipo humano para 
acabar con ilusión nuestro tra
bajo» y cumpliré! pacto de Go
bierno firmado para toda la le
gislatura. También agradeció a 
Francisco Egea, José Antonio 
Maturana y Rosa Díez, los tres 
últimos consejeros socialistas, 
su trabajo y su lelatad con el 
programa.

J<N. - Vitoria

Tres de cada cuatro ciudada
nos vascos se muestran parti
darios de que los partidos polí
ticos inicien desde ahora con
tactos con Herri Batasuna para 
buscar vías de solución al pro
blema de la violencia en Eus
kadi, según una encuesta reali
zada por el Gobierno Vasco.

Los resultados de esta en
cuesta sobre violencia y pacifi
cación en el País Vasco dados 
a conocer ayer se basan en 1.200 
entrevistas realizadas entre los 
días 1 y 3 de junio pasados.

En la misma se constata que 
el 94 por ciento de los vascos 
creen que «el conflicto vasco de
be tener un final dialogado», el 
77 por ciento que es preciso 
plantear alternativas distintas a 
la vía policial y el 49 por ciento 
que HB es el interlocutor adecua
do para «negociar y no ETA».

En estos datos, las mayores 
diferencias se dan entre los vo
tantes de HB y los del PP, ya 
que mientras los primeros en un 
cien por ciento de los casos se 
decantan por un final diaogado, 
el 94 por ciento por vías distin
tas a las policiales y el 67 por 
ciento por que.debe ser HB y 
no ETA quien negocie, entre los 
votantes populares estos por
centajes caen hasta el 68 por 
ciento, el 61 y el 32 por ciento.

Un 76 por ciento de los en
cuestados se mostró favorable 
a abrir vías de contactos con HB, 
mientras que un trece por ciento 
no. Por votantes, destaca que 
el 96 por ciento de los segui
dores de HB opinan así, segui
dos por los de EA, con un 88 
por cien, de IU, con el 84 por 
ciento, y del PNV, con el 83. 
Por contra sólo el 33 por cien
to de los votantes del PP apoyan 
el inicio de estos contactos.

Redondo dice que 
ilas relaciones entre 

PNV y PSOE 
'deben ser mejores 

en el futuro
! Efe - Bilbao

;El secretario general del 
! PSE-EE, Nicolás Redondo Te

rreros, afirmó ayer que las re
laciones entre su partido y el 
PNV «tienen que ser mejores en 

i el futuro», aunque «basadas en 
, principios distintos».

Redondo, en declaraciones 
' a Euskal Telebista, aseveró que 
iunas relaciones futuras entre el

PNV y el PSE-EE deberán fun- 
1damentarse en principios como 
¡«el respeto mutuo y la lealtad», 

valores que, a su juicio, «se ha- 
!bían perdido» últimamente entre 
iambas formaciones políticas.

El dirigente socialista insis- 
, tió en la necesidad de estas re

laciones. por entender que el 
'País Vasco -no tiene futuro si 
‘no hay un acuerdo intenso en

tre nacionalistas y no naciona- 
’listas».

M.C.D.2022
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Marqués recibió el 
expediente y 
tramita un recurso 
judicial contra su 
expulsión del PP

Efe - Oviedo

El presidente de Asturias, 
Sergio Marqués, aseguró ayer 
que ha iniciado los trámites judi
ciales para recurrir su expulsión 
del Grupo Parlamentario Popu
lar y confirmó que recibió la no
tificación de la apertura del ex
pediente sancionador que abrió 
la dirección nacional del PP.

Marqués fue apartado del 
Grupo Popular el 18 de junio y 
un día después la dirección na
cional del PP le abrió un expe
diente sancionador y le suspen
dió cautelarmente de militancia, 
al estimar que se había aparta
do de las directrices del partido.

El presidente asturiano, tras 
inaugurar unas obras en Oviedo, 
señaló que la dirección del par
tido le ha enviado estos días en 
un sobre «los estatutos naciona
les y regionales del PP, el re
glamento disciplinario y la no
tificación de la apertura del ex
pediente disciplinario».

Marqués indicó que su deci
sión de recurrir judicialmente 
su expulsión del Grupo Popu
lar está ya en manos de un abo
gado y aclaró que el recurso se 
tramitará por la jurisdicción or
dinaria, al igual que el que pre
sentará el vicepresidente del 
Ejecutivo, Leonardo Verdín, 
también expulsado del Grupo 
Parlamentario y expedientado.

«Estamos trabajando ya en 
la traslación de los elementos, 
porque cuando se traslada una 
demanda por lo que yo entien
do es una conculcación de dere
chos por una actuación que en
tiendo ilegítima hay que prepa
rarlo y no se manda simplemente 
un escrito», agregó.

El PSOE espera que todos los partidos firmen el acuerdo

Rajoy avisa a quien viole 
el pacto antitransíugas

P.V./R.S. - Madrid

El ministro de Administra
ciones Públicas, Mariano Rajoy, 
afirmó ayer que el pacto alcan
zado por los partidos contra los 
tránsfugas en los Ayuntamien
tos supone «un avance de lo que 
debe ser la regeneración demo
crática» y dijo que «quien lo vio
lente a partir de ahora se pon
drá colorado, como mínimo».

Rajoy, que reconoció que 
«no ha sido fácil» la consecu
ción de este acuerdo que se sus
cribirá el próximo martes en la 
sede de su Departamento, dijo 
a un grupo de periodistas que 
no conoce a ningún partido que 
no quiera apoyarlo, «porque se
ría muy poco serio que una fuer
za política se negara a firmar un 
pacto para que se respeten las 
reglas del juego democrático y 
acabar con esta broma del trans- 
fuguismo».

Tras tres meses de «duro tra
bajo» y negociación con todas 
las fuerzas políticas, destacó el 
ministro, el acuerdo ha sido po
sible y es «muy importante, por
que la democracia se basa en que 
son los ciudadanos los que eli
gen los equipos de gobierno».

«Si luego la gente cambia de 
partido saltándose lo que dicen 
los ciudadanos en las urnas es 
una burla no solamente a esas 
personas que han votado sino 
una burla al propio sistema de
mocrático», subrayó Rajoy, 
quien explicó que el documen-

Rajoy dirigió la negociación del pacto antitránsfugas.

to que se firmará el martes con
tiene una serie de compromisos 
por parte de los partidos para 
«aislar» a los tránsfugas.

Entre esos compromisos, el 
ministro destacó el de que «na
die utilizará un tránsfuga para 
cambiar la voluntad popular y, 
por tanto, no se podrá aprove
char la figura del tránsfuga».

Desde la oposición, el secre
tario de Política Municipal del 
PSOE, Alfonso Perales, dijo que 
cree que la «mayoría» de los par
tidos asumirán el pacto contra 
el transfuguismo.

Perales aseguró a Efe que ha 

sido convocado el próximo día 
7 por el Gobierno para la firma 
del pacto y añadió que imagi
na que lo suscribirán todas las 
fuerzas políticas con represen
tación en el Congreso de los 
Diputados.

El dirigente socialista subra
yó el «ejercicio de seriedad» que 
los partidos harán al asumir este 
pacto e insistió en que «el trans
fuguismo es una de las manifes
taciones más aberrantes de la 
política» y en que «es una bue
na medida que todos rechace
mos este tipo de comportamien
tos».

La lista de 
medicamentos 
podría ir de 
nuevo al Consejo 
Interterritorial

Efe - Madrid

El Proyecto de Decreto de 
financiación selectiva de me
dicamentos que está al final de 
su tramitación pública, pen
diente sólo de ser aprobado por 
el Consejo de Ministros este 
mes de julio, volverá a tratar
se, previsiblemente, el próxi
mo lunes en la reunión del Con
sejo Interterritorial de Salud. 
Fuentes del Ministerio de Sani
dad dijeron a Efe que aunque 
no está en el orden del día, «no 
sería extraño» que el tema se 
tratase en el seno del Consejo 
Interterritorial, donde ya se de
batió el pasado 16 de marzo.

Entonces, el Consejo Inter
territorial respaldó la exclusión 
de 846 fármacos de la finan
ciación pública, después de que 
se corrigiera una lista inicial que 
contenía 869 fármacos con el 
fin de que el sistema público 
siguiera costeando algunos la
xantes, antidiarréicos, prepa
rados contra el acné y una aso
ciación para tratar hemorroides.

Después de obtener el «visto 
bueno» del Consejo, la lista 
pasó a la Comisión para el Uso 
Racional del Medicamento, 
donde se estudió una propues
ta de la Comisión Permanente 
para incorporar algunos laxan
tes osmóticos, preparados oftal
mológicos, corticoesteroides y 
antihemorroidales con corti- 
coesterorides.

Aunque la Comisión estu
dió la propuesta no dio un dic
tamen ni la votó y su presiden
te y director general del Farma
cia, Federico Plaza, se limitó 
a señalar que se estudiaría la 
modificación de la lista.

Un miembro del 
CGPJ afirma que 
la suspensión de 
Liaño era 
inevitable

Efe - La Coruña

El vicepresidente del Con
sejo General del Poder judicial 
(CGPJ), Luis López Guerra, ase
guró ayer en A Coruña que, en 
el Caso Gómez de Liaño, el Con
sejo «no podía hacer otra cosa 
que suspender al juez» en sus 
funciones, porque «tenía las 
manos atadas».

Luis López Guerra, que ayer 
participó en el Pazo de Mariñán 
en un seminario de la Escuela 
de Verano del Poder Judicial, 
manifestó a los periodistas que 
«la ley imponía inapelablemente 
la suspensión» del juez Javier 
Gómez de Liaño, imputado co
mo presunto autor de varios de
litos de prevaricación. «Suspen
der a un juez o a un magistrado 
en sus funciones -dijo el vice
presidente del CGPJ- es una 
decisión que no depende de la 
discrecionalidad del Consejo».

Aznar elogia el "éxito y 
vigencia" de la Constitución

C.L.L. - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, destacó el 
«éxito» y «plena vigencia» de 
la Constitución de 1978 duran
te un almuerzo-homenaje que 
ofreció ayer a los siete ponen
tes del texto a los que consultó 
sobre «los grandes temas pen
dientes», según dijeron a Efe 
varios de los asistentes.

José María Aznar aseguró 
durante el almuerzo que la Cons
titución «está firmemente an
clada en la sociedad española» 
y pidió a los asistentes que conti
núen «reflexionando» y com
partan con él sus inquietudes y 
sugerencias.

«Ha sido un almuerzo inte
resante y ameno en el que he
mos constatado que las reglas 
del juego que redactamos hace 
veinte años siguen siendo váli
das», dijo el actual rector de la 
Universidad Carlos 111, Grego
rio Peces-Barba, quien destacó 

la «amabilidad» del presidente 
del Gobierno al «escuchar y di
rigir la conversación».

Otro de los asistentes, el dipu
tado del Partido Popular Gabriel 
Cisneros, destacó que la reunión 
había sido «todo menos una con
versación nostálgica, yaque he
mos partido del éxito de la Cons
titución para discutir problemas 
de futuro».

El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga; el ex por
tavoz de Convergencia y Unión 
en el Congreso y actual porta
voz en el Ayuntamiento de Bar
celona, Miguel Roca Junyent; 
el abogado y ex vicepresidente 
del PP, Miguel Herrero, y el ex 
ministro de Cultura y actual di
putado del PSOE, Jordi Solé Tu
ra, acudieron a la cita en el Pala
cio de la Moncloa que comen
zó a las tres de la tarde y duró 
unas dos horas.

El ex ministro de Exteriores 
José Pedro Pérez-Llorca califi
có el almuerzo de «tertulia amis

tosa» y aseguró que durante la 
misma se destacó, «sin triun- 
falismos», «el éxito de la Cons
titución y la satisfacción de ver 
que ya cumple veinte años».

A lo largo de la reunión con 
el presidente del Gobierno, los 
ponentes dieron «un repaso a 
los grandes temas, pero sin pro
fundizar demasiado en ningu
no», comentó uno de los asis
tentes.

La lentitud de la Justicia, los 
problemas de control de gasto 
público, las universidades y la 
importancia de potenciar la in
vestigación, el sistema autonó
mico y el fútbol -»mucho fút
bol», según los comensales- se 
comentaron en la reunión.

Al final del almuerzo, el pre
sidente planteó el tema del terro
rismo, lo que imprimió a la cita 
un carácter más serio, asegu
raron varios de los presentes, 
quienes no quisieron entrar en 
detalles sobre esta parte de la 
conversación.

Borrell dice que 
los socialistas no 
deberían convocar 
primarias en 
Cataluña

Efe - Barcelona

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, José 
Borrell, considera que el PSC 
no debe convocar elecciones 
primarias para refrendar a su 
candidato a la presidencia de 
la Generalitat, Pasqual Mara
gall, ya que «no tiene sentido» 
al existir un solo aspirante.

En una entrevista que ayer 
publicó El Periódico de Cata
lunya, Borrell considera que la 
fórmula de las primarias, por 
las que él consiguió ser candi
dato, son un «proceso irrever
sible» y desmiente que creen 
problemas internos.

El PSC se plantea la posibi
lidad de convocar elecciones 
primarias en Cataluña para 
elegir a su candidato a la Gene
ral itat aunque sólo haya un as
pirante (hasta ahora, Pasqual 
Maragall).



La Tribuna NACIONAL Sábado, 4 de julio de 1998 29

Sancristóbal y Damborenea acudieron como testisos

El caso Brouard reúne a 
los acusados de los GAL

Villarejo pide amparo por 
una información de prensa

Efe - Bilbao

El ex director de la Seguri
dad del Estado, Julián Sancristó
bal, y el ex secretario de los so
cialistas vizcaínos, Ricardo Gar
cía Damborenea, afirmaron ayer 
que el asesinato del dirigente de 
HB Santiago Brouard, cometi
do en 1984, fue «irracional» por
que sus consecuencias no benefi- 
ciaron a nadie.

Sancristóbal y García Dam
borenea, ambos juzgados en este 
momento en el Tribunal Supre
mo por el secuestro de Segundo 
Marey, reivindicado por los 
GAL, declararon ayer como tes
tigos en el Juzgado de Instruc
ción número 1 de Bilbao, que in
vestiga la muerte del dirigente 
de HB y pediatra bilbaíno. Los 
dos llegaron al edificio judicial 
por separado y en el interior de 
vehículos que entraron directa
mente al garaje de los juzgados.

En primer lugar compareció 
Sancristóbal, quien una vez fi
nalizada la diligencia manifes
tó a los periodistas que había sido 
citado porque cuando asesina
ron a Brouard en noviembre de 
1984 tenía el cargo de director 
de Seguridad del Estado y por 
si podía aportar algún dato.

El también ex gobernador ci
vil de Vizcaya aseguró que, en 
su momento y a través de la poli- 
cíajudicial, se remitió al juez ins
tructor toda la información que 
se tenía sobre este crimen, y 
añadió que él personalmente no 
supervisó la investigación y poco 
podía aportar.

García Damborena, por su 
parte, abandonó del edificio de 
los juzgados en coche, por el ga

raje y sin hacer declaraciones a 
los medios de comunicación.

El letrado de la familia 
Brouard, Txema Montero, rela
tó que los dos testigos habían sido 
citados por el juez para esclare
cer cómo funcionaba en aejue- 
11a época la cadena de mando en 
el Ministerio de Interior, princi
palmente en lo relativo a Sancris
tóbal y Rafael Vera, quien fue 
subsecretario de Seguridad con 
Sancristóbal y también declaró 
en esta causa.

Sobre este punto. Montero 
destacó de las comparecencias 
de ayer y como datos a analizar 
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el hecho de que en octubre de 
1983 Sancristóbal fuese un sim
ple gobernador civil en Vizcaya 
y, tres meses después, en febre
ro de 1984, fuera nombrado di
rector de Seguridad del Estado.

Montero se cuestionó qué 
ocurrió en esas fechas, que coin
ciden con el inicio de la activi
dad de los GAL, según recordó.

Respecto al asesinato de 
Brouard, ninguno de los dos tes
tigos aportó datos relevantes y 
ambos lo calificaron como abo
rrecible e irracional porque sus 
consecuencias no beneficiaron 
a nadie, según el letrado.

Efe - Madrid

El presidente de la Sala Se- 
gundadel Tribunal Supremo, Jo
sé Jiménez Villarejo, pidió am
paro al Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) ante un artí
culo publicado por «El Mundo» 
sobre el magistrado de esa sala 
Enrique Bacigalupo.

Este periódico publicó el jue
ves una información en la que 
bajo el título «Un magistrado del 
Supremo que juzgará a Liaño en
viaba clientes al abogado de Po
lanco», señala que Bacigalupo 
«mantuvo durante años una es
trecha relación con el abogado 
de Jesús Polanco, Antonio Gon
zález Cuéllar, cuando éste era el 
responsable de los asuntos pe
nales del bufete Asesores en De
recho, cuyo principal socio era 
Mariano Gómez de Liaño».

En un escrito dirigido al pre
sidente del CGPJ y del Tribunal 
Supremo, Jiménez Villarejo se

ñala que en ese artículo «mani
pulando toscamente medias ver
dades y abiertas falsedades, nie
ga la imparcialidad» de Baciga
lupo «en relación con un asun
to actualmente pendiente» y 
considera que debe abstenerse 
de conocer dicho asunto.

Villarejo recuerda que nada 
está más lejos de su ánimo que 
cuestionar el derecho del autor 
a «decir y escribir lo que le plaz
ca». No obstante, ante «un artí
culo periodístico que claramente 
se inscribe en una planificada 
campaña orientada a deslegiti- 
mar ante la opinión pública a 
un magistrado sin tacha y, en 
última instancia, a conseguir su 
apartamiento de un determina
do proceso -acaso porque quie
nes dirigen la campaña piensan 
queel imparcial criterio dei ma
gistrado no favorecerá ciertos 
intereses, considero mi deber 
como presidente de esta Sala so- 
1icitar amparo de ese Consejo».

Galindo pide una 
rebaja de la fianza 
y de la frecuencia 
de la presentación 
ante el juez

Efe - Madrid

El general de la Guardia Ci
vil Enrique Rodríguez Galindo, 
procesado en el «caso Lasa-Za- 
bala», pidió ayer a la Audiencia 
Nacional que le rebaje la fianza 
que la pasada semana le permi
tió salir de la cárcel y que se re
duzca la frecuencia con la que 
debe comparecer en dependen
cias judiciales.

En un escrito presentado ayer 
ante la sala de lo Penal de la 
Audiencia Nacional, los aboga
dos de Rodríguez Galindo solici
tan al tribunal que rebaje la fian
za, fijada en 25 millones de pe
setas, «auna cantidad más acorde 
con la situación económica» del 
procesado.

¡NO TENEMOS MAS INTERES QUE EI > DE 
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■mi
Además un hombre resultó muerto al 
ser tiroteado por varios desconocidos 
en el barrio protestante de la 
localidad norirlandesa de Bangor

Clinton cree que 
"puede haber y 
habrá 
democracia en 
China"

Efe-Hong-Kong

El presidente de Estados 
Unidos, Bill Clinton, que ter
minó ayer en Hong Kong su 
histórico viaje de nueve días a 
China, cree que «puede haber 
y habrá democracia» en el últi
mo gran país comunista de la 
Tierra.

En la rueda de prensa final, 
Clinton repasóel programa y los 
objetivos de su periplo y cele
bró que su viaje terminara en la 
ex colonia británica de Hong 
Kong, «donde espero -dijo- que 
empiece el futuro de China».

El mandatario norteamerica
no destacó de su viaje, entre 
otras cosas, que «Estados Uni
dos y China han reforzado su 
compromiso con la seguridad 
y la estabilidad de Asia». 
Clinton mostró su confianza en 
el proceso de reformas que se 
está produciendo en China bajo 
la dirección de su presidente, 
Jiang Zemin.

Preguntado durante la rue
da de prensa si él pensaba que 
habrá democracia algún día en 
este país, dijo; «Oh, sí. Puede 
haber y habrá» democracia en 
China.

El presidente de EEUU 
mencionó la cooperación de 
ambas potencias en materia de 
seguridad, de estabilidad regio
nal, o de medio ambiente como 
objetivos cumplidos en viaje. 
Clinton destacó también la 
manera «franca, abierta y pú
blica» con la que ha podido 
plantear en este país las dife
rencias que separan a Estados 
Unidos y China.

Los nueve días que ha pasa
do en este vasto territorio han 
permitido al primer mandata
rio de Estados Unidos «enten
der con más claridad la perspec
tiva china», según dijo. El pre
sidente aseguró que no ha de
jado de hablar con sus 
ineterlocutores chinos sobre 
cuestiones de derechos huma
nos o sobre el destino de deter
minados disidentes.

En relación al conflicto de 
Kosovo, Bill Clinton aseguró 
que lo ha seguido «diariamen
te», juzgó que «la situación si
gue siendo grave», y confió en 
que «las partes avancen por la 
vía de la negociación».

Preguntado por qué Estados 
Unidos mejora sus relaciones 
eón China pero no con Cuba, el 
presidente norteamericano ex
plicó que durante su primer man
dato hubo una cierta aproxima
ción entre ambos países pero dió 
a entender que todo se torció 
cuando La Habana decidió aba
tir dos avionetas civiles del 
grupo de Miami «Hermanos al 
Rescate» el 24 de febrero de 
1996.

Para evitar los disturbios en el desfile protestante

Escasa esperanza de 
acuerdo en el Ulster
Cada vez es menor la espe- 
ranza de alcanzar un acuer
do para evitar incidentes 
durante el desfile que ma
ñana llevará a cabo el gru
po protestante Orden de 
Orange, que pretende pasar 
por el barrio católico de 
Drumcree en la ciudad 
norirlandesa de Portadown.

Efe-Belfast

Pese a que la Comisión de 
Desfiles del Ulster ha prohibi
do expresamente a la Orden de 
Orange el paso por la calle de 
Garvaghy Road de Drumcree, 
el grupo protestante ha desafia
do esa disposición y ha anun
ciado que bajo ningún concep
to modificará el recorrido del 
desfile.

El Royal Ulster 
Constabulary (RUC, Policía 
norirlandesa) ha comunicado 
que impedirá el paso a los 
orangistas y que tratará de im
pedir los incidentes que se han 
producido en los dos últimos 
años, cuando grupos de vecinos 
de Drumcree, un barrio de fuerte 
implantación republicana, man
tuvieron una auténtica batalla 
campal con los integrantes del 
grupo protestante. Sin embar
go, las autoridades norirlandesas 
son conscientes de lo difícil que

Grave tensión política y 
económica en Rusia

Efe-Moscú

Miles de mineros bloquea
ron ayer vías férreas, la econo
mía sufrió estragos tras el fa
llido embargo de la mayor 
empresa energética del mundo, 
el Parlamento dio un nuevo paso 
para destituir al presidente ruso 
y hasta el parricidio de un 
carismático general desató ecos 
de conspiración política. En las 
últimas 24 horas, Rusia pasó de 
un pronóstico «grave» por la 
angustiosa situación financie
ra y la creciente agitación so
cial a un diagnóstico «crítico».

Sin embargo, los 450 dipu
tados de la Duma (cámara baja 
del Parlamento) se fueron de
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La policía norirlandesa intentará evitar el paso por el barrio republicano.

va a ser evitar los disturbios y, 
en este sentido, han comenta
do que «es probable» que se 
produzcan.

Entretanto, el ambiente en 
Drumcree es de calma tensa a 
la espera de que mañana varios 
miles de orangistas se concen
tren ante la iglesia protestante 
de la zona y tras celebrar un 
servicio religioso emprendan la 
marcha por el barrio para fina
lizar en el mismo punto de par
tida, el Gran Salón de la orden 

todas formas de vacaciones, 
después de aprobar varias leyes 
de la reforma fiscal del Gobier
no, escuchar una encendida re
tórica por el asesinato del ge
neral Lev Rojlin y cubrir una 
laguna legal para destituir al 
presidente de Rusia, Boris 
Yeltsin. La Duma, que esta 
semana puso en marcha la des
titución legal del presidente por 
arruinar el país, aprobó ayer una 
ley que establece el mecanismo 
para relevarlo, en caso de en
fermedad prolongada.

Todo ello se produce un día 
después de que Kremlin desmin
tiera algunas versiones sobre 
una nueva enfermedad y hasta 
la muerte de Yeltsin, provoca

de Orange.Un'helicóptero del 
Ejército británico sobrevuela 
continuamente Drumcree, 
mientras que en las zonas pro
testantes de Portadown, se apre
cia un notable incremento en 
la venta de la parafernalia 
unionista. El jefe de la Orden 
de Orange en Portadown, Denis 
Watson, ha admitido que la 
situación de momento está tran
quila, pero señaló que las re
acciones unionistas pueden ser 
imprevisibles.

das por la prensa 
ultranacionalista, la cual ase
guró que había sufrido un ata
que de apoplejía por excesivo 
consumo de alcohol.

El presidente, que ayer ce
lebró la mitad de su nuevo 
mandato al cumplirse dos años 
desde la segunda ronda electo
ral en que revalidó el cargo, 
hacía frente a una avalancha de 
noticias aturdidoras y media
ba en el conflicto entre el Go
bierno y el supermonopolio de 
gas, Gazprom.

Desesperado por conseguir 
fondos sea donde sea, el gabi
nete amagó el jueves con 
embargar los bienes de 
Gazprom.

Netanyahu dice 
que Israel 
responderá a la 
violencia de 
Palestina

Efe-.Teriisalén

El primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, advirtió 
ayer que su país «responderá si 
los palestinos siguen violando 
los acuerdos y actúan con vio
lencia, como hicieron el día 
anterior» en la zona de 
asentamientos de la franja de 
Gaza.

Netanyahu hizo esa adver- 
tencia en relación al bloqueo de 
todas las carreteras que condu
cen al enclave de asentamientos 
judíos del sur de la franja de 
Gaza por parte de una carava
na de veinticinco camiones 
palestinos, después de que el 
Ejército israelí les impidiera 
utilizar uno de esos caminos.

Los camioneros fueron apo
yados por un ministro de la 
Autoridad Nacional Palestina 
(ANP), que preside Yaser 
Áfafat, y por la Policía autonó
mica de la franja de Gaza.

El jefe de Gobierno dijo tam
bién, en una reunión con los 
embajadores extranjeros desta
cados en Israel, que hechos si
milares «no harán más que 
volver hacia atrás el proceso de 
paz», en todo caso estancado 
desde hace dieciséis meses, 
poco tiempo después de que 
Netanyahu asumiera el poder, 
en junio de 1996.

Acción premeditada de los 
palestinos

A juicio del primer minis
tro israelí, Netanyahu los hechos 
de ayer «fueron una provoca
ción premeditada de los 
palestinos, un destacado miem
bro de la ANP trató de poner en 
cuestión el derecho de Israel a 
la seguridad y hubo un intento 
de utilizar la fuerza para crear 
hechos consumados».

Netanyahu concluyó que 
«ello constituye una grave vio
lación de los Acuerdos de Oslo, 
que estipulan que la seguridad 
general en la zona del conflic
to -en cuyos dos tercios de la 
misma rige la autonomía 
palestina- es responsabilidad de 
Israel, que determina quién pasa 
por las carreteras de la franja 
de Gaza».

Por su parte, el ministro is
raelí de Defensa, Isaac 
Mordejai, visitó ayer la zona de 
asentamientos judíos de la 
franjaconflicti va de Gaza, y afir
mó con contundencia que «no 
se puede aceptar la ligereza con 
la que los policías palestinos 
bloquean carreteras».

Según Mordejai, también el 
Ejército israelí -cuyo coman
dante jefe, el general Amnon 
Shájak, lo acompañó en la vi
sita- «tiene medios para limi
tar sus movimientos en lazona».
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Hoy se celebra la reunión para definir la estratesia política común en Kosovo

Advierten a los políticos para que no 
abandonen los intereses albaneses

L,S»- Prístina

Un representante del Ejérci
to de Liberación de Kosovo 
(UCK) ha lanzado una adverten
cia a los partidos políticos 
albaneses para que no abando
nen los intereses nacionales 
albaneses en su reunión de hoy, 
convocada para definir una es
trategia política común.

«Los partidos políticos deben 
cuidar qué es lo que van a deci
dir con (el líder albano-kosovar, 
Ibrahim) Rugova», dijo el miem
bro del UCK en declaraciones 
que ayer, publica el diario en 
albanés «Bujku».

Añadió que, en caso de que 
sus decisiones no correspondan 
a los intereses nacionales 
albaneses, «el UCK publicará los 
nombres de aquéllos que obran 
en contra (...), como se conoce 
la identidad de los que nos trai
cionaron en 1989».

Rugova ha convocado para 
hoy una segunda reunión de los 
principales dirigentes políticos 
de Kosovo para intentar concer
tar una estrategia común 
albanesa, de cara a las negocia
ciones con las autoridades 
serbias, y poner bajo su control 

al UCK, grupo que hasta ahora 
no se ha ligado a ninguna fuer
za política. El representante del 
UCK, cuya identidad no se fa
cilita, aseguró que «una even
tual decisión errónea podría 
provocar enormes daños» a la 
causa albanesa.

Al explicar qué es lo que el 
UCK espera de los partidos po
líticos, insistió en que los 
albaneses de Kosovo «tienen sus 
instituciones, su presidente. 
Gobierno y Constitución de 
Kacanik, y no hay que empezar 
desde el comienzo».

«El UCK es un factor nacio
nal militar que ha conquistado 
la legitimidad internacional, que 
espera en primer lugar la cons
titución del Parlamento de la Re
pública de Kosovo y la forma
ción del Gobierno», agregó el 
combatiente en declaraciones fe
chadas en Ada, aldea que esta 
semana fue escenario de com
bates.

Aludió con ello a los comicios 
paralelos organizados en la clan
destinidad en marzo pasado, por 
segunda vez desde que Belgrado 
abolió la autonomía de Kosovo 
en 1989, en los que Rugova fue 
reelegido «presidente» de la «re-

El UCK pide que los partidos cuiden lo que van a decir en la reunión. efE

pública» kosovar y su Liga De
mocrática (LDK) obtuvo una 
amplia mayoría «parlamenta
ria».

Debido a la situación en el te
rreno y las diferencias entre las 
fuerzas políticas albano- 
kosovares, ese «Parlamento» no 
se ha constituido hasta el mo
mento y sigue en el poder el Go
bierno paralelo dirigido, desde 
el exterior, por Bujar Bukoshi.

Las autoridades de Serbia nie
gan legitimidad a dichas institu
ciones paralelas y acceden a dia
logar con Rugova sólo como «re
presentante» de los albaneses.

La reunión coincidirá con la 
visita a esa región meridional 
serbia del mediador estadouniden
se Richard Holbrooke, quien esta 
tarde se entrevistó en Belgrado con 
el presidente yugoslavo, Slobodan 
Milosevic.

Misioneros de 
Guinea afirma 
que han muerto 
cien personas en 
Mansoa

Z.M.- Roma

Fuerzas senegalesas desta
cadas en Guinea-Bissau han 
incendiado aldeas enteras» y 
cometido «actos de crueldad in
fame», según informó ayer, en 
Roma la agencia 'Missionary 
Service News Agency», que 
recoge testimonios de supervi
vientes y afirma que han muerto 
1OOciviles en Mansoa. La agen
cia misionera añade que «ha 
sido destruida la iglesia de los 
Padres Josefinos del 
Murialdo», y que la misión 
católica en Mansoa sigue bajo 
el «fuego de los ejércitos que 
se enfrentan en la región.

Las tropas senegalesas en
traron en Guinea Bissau para 
combatirá los rebeldes que res
ponden a las órdenes del gene
ral Ansumane Mané. Agrega la 
agencia que «entre la población 
civil ha habido más de 100 
bajas, en su mayoría mujeres 
y niños», al tiempo que «unas 
50.000 personas han abando
nado sus casas y no saben don
de encontrar refugio durante los 
combates».

«Missionary Service» su
braya que, «testigos oculares 
han dicho haber visto en 
Ziguinchor, ciudad sobre el 
margen izquierdo del estuario 
del río Casamance, tropas fran
cesa en la región homónima, 
lindante con Guinea Bissau».

Kofi Annan sufre presiones a 
favor del levantamiento del 
embargo a Irak

R.M.L- Naciones Unidas

Yakarta: cuarenta personas 
podrían estar relacionadas 
con el secuestro de civiles

El secretario general de las 
Naciones Unidas, Kofi Annan, 
esta recibiendo presiones por 
parte de sus más estrechos co
laboradores a favor del levan
tamiento del embargo contra 
Irak, informa ayer el diario «The 
Washington Post».

El periódico, que cita fuen
tes diplomáticas no identifica
das, afirma que estas presiones 
podrían causar que Annan se 
distancie de la Administración 
Clinton que se mantiene firme 
en su posición de mantener sin 
fisuras las sanciones económi
cas contra Bagdad.

Preguntado por EFE al res
pecto, Frank Merritt, portavoz 
de la ONU, declinó hacer nin
gún comentarios y se limitó a 
decir que Annan se encuentra 
este fin de semana en Londres 
para regresar a las oficinas de 
Nueva York el próximo lunes, 
día seis.

El «Post» reconoce, sin em
bargo, que «por el momento» 
no hay ningún signo que indi-

Kofi Annan, secretario general de las Naciones Unidas.

que que Annan haya modifica
do su posición en el sentido de 
que Irak debe cumplir el man
dato del Consejo de Seguridad 
de cooperar completamente con 
los inspectores de control de 
armas internacionales de 
UNSCOM.

Las fuentes diplomáticas 

enfatizaron que Annan tiene que 
trabajar en un ambiente en el que 
muchos miembros del Consejo 
de Seguridad son críticos o con
trarios a UNSCOM y su jefe, 
Richard Butler, y la cuestión 
ahora es hasta que punto podrá 
resistir é! secretario general sin 
modificar su posición.

Z.M.- Roma

Al menos cuarenta milita
res indonesios aparecen rela
cionados con el secuestro de es
tudiantes y activistas de la opo
sición antes de la dimisión del 
general Suharto como presiden
te de Indonesia el pasado 21 de 
mayo, dijeron ayer, fuentes de 
las Fuerzas Armadas 
indonesias (ABRI). Las fuen
tes, sin embargo, no revelaron 
las identidades ni los rangos de 
los investigados. «Las cuarenta 
personas mencionadas han sido 
identificadas como secuestra
dores», confirmó Bambang 
Widjojanto, presidente de la 
Fundación de Asistencia Legal 
de Indonesia.

En los días anteriores a la 
dimisión de Suharto, quien 
gobernó Indonesia durante 32 
años, varios opositores y estu
diantes fueron detenidos por la 
policía militar, según los tes
tigos, sin que desde entonces 
se haya vuelto a saber deellos. 
Los grupos pro derechos huma
nos hablan de doce casos sin 
resolver de personas desapa
recidas o secuestradas en esos 
días. Faisol Reza, uno de los 

secuestrados liberados declara
ba «Espero que se tomarán me
didas concretas, particularmen
te en lo concerniente a la vida de 
mis amigos que continúan se
cuestrados». La investigación a 
cuarenta militares se ha revela
do después de que el pasado lu
nes el ministro de Defensa y jefe 
de las Fuerzas Armadas, el ge
neral Wiranto, tomase cartas en 
el asunto y dijese que los secues
trados se habían convertido en 
responsabilidad del ABRI.

El reconocimiento de esos 
secuestros sitúa al cuerpo castren
se en una posición delicada, so
bre todo en coincidencia con el 
juicio estos días a diecinueve 
militares acusados de matar a 
balazos a cuatro estudiantes.

La Comisión Nacional de 
Derechos Humanos de Indonesia 
-que investiga los graves distur
bios que precedieron a la caída 
de Suharto- y otros grupos so
ciales han denunciado que gran 
parte de la violencia callejera fue 
planeada de antemano y, además, 
según las declaraciones recogi
das, el ABRI no se esforzó por 
impedir los asesinatos, robos, in
cendios y violaciones sexuales 
que se produjeron.
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Fuentes del sector de vacuno de 
carne muestran su preocupación 
porque la penalización anual será 
cada vez mayor

El no aumento de las primas asrava la crisis de precios del sector

La decisión del Consejo de Ministros de Agricultura de la 
UE de aplazar la concesión a España de 50.000 derechos 
más de ayudas a terneros machos ha caido como un Jarro 
de agua fría en el sector de vacuno de carne, ya que todo el 
mundo lo daba por hecho.

Empeoran las perspectivas 
del mercado del vacuno

Susana CUEVAS

La noticia ha llegado en un 
momento en que el sector atra
viesa una grave crisis de pre
cios, debido al exceso de ofer
ta de animales con sobrepeso, 
a la venta de carne intervenida, 
que ha terminado de saturar el 
mercado, y al bajo ritmo con que 
se desarrollan las exportaciones.

Las perspectivas de este 
mercado ha corto plazo y me
dio plazo son poco alagüeñas, 
según los operadores, yaque los 
productores se habían hecho sus 
cávalas tanto a nivel financie
ro como de producción contando 
con que iban a recibir más pri
mas.

Otro problema añadido es 
que como hasta la Administra
ción contaba con este incremen
to de primas, al haber un com
promiso político desde octubre 
de 1996, el pago de las primas 

relativas a la campaña 1997 to
davía no se han hecho efectivas 
a 30 de junio, fecha límite esta
blecida por la normativa comu
nitaria. Fuentes del sector de va
cuno de carne han mostrado su 
preocupación porque a parte de 
cobrar menos dinero en 1997 y 
1998, la penalización anual será 
cada vez mayor ya que nuestro 
potencial productivo va en au
mento y la competitividad con 
el resto de países de la Unión Eu
ropea irá en progresión inversa.

El descenso de los precios del 
porcino de cebo en países como 
Holanda y Alemania, debido a 
la caída de la demanda durante 
las vacaciones, ha arrastrado al 
mercado español, que no ha te
nido más remedio que ceder un 
duro en sus precios para no blo
quear sus perspectivas de expor
tación y sus ventas en el inte
rior, que sí se muestran anima
das de cara a las próximas se-

S

Continúa la tendencia alcista de los precios del ovino.

manas.
Continúa la tendencia alcista 

de los precios del ovino debido a 
una oferta reducida y a la buena 
respuesta del consumo, que con las 
altas temperaturas ha demandado 
más este tipo de carne -habitual 
de barbacoas-, y todas las 
perpecti vas apuntan a que manten
drán esta escalada hasta últimos 
de agosto.En el panorama inter

nacional destaca que la 
reapertura del mercado conti
nental de vacuno a la carne de 
Reino Unidos no parece que va 
a tener demasiada influencia 
en términos de volumen, pero 
los consumidores han reaccio
nado con una falta de compren
sión y una restricción deman
da, según fuentes de la indus
tria alemana.

Conde: la OCM 
del vino garantiza 
la capacidad 
productiva de la 
región

Luis RESOLA

El documento de reforma 
de la OCM del vino presenta
do por la Comisión Europea, 
«viene a garantizar la capaci
dad productiva de Castilla-La 
Mancha y a solventar los te
mores que existían en un sec
tor del que dependen, directa 
o indirectamente, muchas fa
milias y pueblos», afirmó ayer 
el presidente regional del PP, 
Agustín Conde. Además, la 
propuesta de reforma pemitirá, 
en su opinión, «mejorar los 
cultivos y transformar el sec
tor para hacerlo más rentable».

El presidente de los popu
lares castellano-manchegos 
cree que una región que se situa 
a la cabeza de la producción 
vinícola en Europa «puede 
empezar a despegar con gran 
fuerza y convertirse en una 
gran potencia económica», to
mando como base el conteni
do del documento que «ha sido 
negociada por la ministra de 
Agricultura, Loyola de Pala
cio, con valentía», destacó.

Para Conde, el posiciona
miento favorable de la Comi
sión Europea «es un gran éxi
to del Gobierno de Aznar», y, 
por tanto, entiende que «debe
mos felicitamos todos porque 
es bueno para CLM y para Es
paña».

UGT: la propuesta de la 
OCM del Vino es bastante 
menos negativa

De Palacio acusa al PSOE de 
dar golpes bajos y de haber 
actuado con electoralismo

A.H.- Madrid

La Federación de la Tierra 
de UGT (FTT-UGT) considera 
que la propuesta comunitaria 
para reformar el mercado del 
vino es «bastante menos nega
tiva» para España que la pre
sentada en 1994, pero «no per
mite tirar cohetes, como ha 
hecho ya la ministra de Agri
cultura». En un comunicado, el 
sindicato resalta como aspec
tos positivos del documento el 
abandono de la política de arran
ques, las cuotas a nivel comu
nitario, el plan de reconversión 
varietal y el mantenimiento de 
ayudas para las destilaciones 
destinadas a alcholes de uso de 
boca (brandys, entre otros).

Sin embargo, advierte que el 
recorte de cien millones de ecus 
en la ficha financiera, destina
do a las destilaciones de crisis, 
sitúa en grave riesgo la viabili
dad económica de miles de ex

plotaciones en Castilla-La Man
cha, Extremadura y Valencia. 
Asimismo, considera contradic
torio la apuesta por la calidad que 
hace la Comisión Europea, 
«mientras permite una práctica 
tan perniciosa como la 
chaptalización (añadir azúcar al 
vino para aumentar su gradua
ción alcohólica) y no atiende las 
peticiones españolas de aumen
tar las prestaciones vinícolas al 
15 %».

«Tampoco, y ante la preocu
pación de los responsables eu
ropeos por los posibles exceden
tes, se acpeta la «vendimia en 
verde», como mecanismo de 
control preventivo de la produc
ción», señala la nota. A juicio 
de UGT, es imprescindible que 
España logre introducir una 
ayuda compensatoria a las ren
tas en las zonas de rendimiento 
bajo y una dotación presupues
taria para campañas de promo
ción de consumo moderado.

J.G.- Lisboa

La ministra española de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción, Loyola de Palacio, acusó 
ayer en Lisboa al PSOE, y en 
particular el presidente de la 
Junta de Andalucía, Manuel 
Chaves, de haber mostrado 
«muy poco sentido del Estado, 
mucho electoralismo y mucho 
golpe bajo» durante la negocia
ción del acuerdo de la Unión 
Europea sobre el aceite de oli
va.

Durante su visita al pabellón 
de España en la Exposición 
Mundial de Lisboa, la ministra 
afirmó que había tenido «mu
chas veces la sensación de que 
los responsables del Gobierno 
andaluz lo que querían es que 
las negociaciones de Bruselas 
fracasaran».

«Es lamentable», dijo 
Loyola de Palacio, «que, cuan

do se está en plena negociación, 
los socialistas se dediquen a 
hacer ruedas de prensa critican
do y debilitando al Gobierno 
español en lugar de cerrar filas 
para defender el interés de los 
olivareros españoles».

Preguntada sobre las críticas 
de varios dirigentes del PSOE 
al acuerdo firmado el pasado 
viernes, la titular del área de 
Agricultura señaló que los di
rigentes de la Junta de Andalu
cía «hace tiempo que habían de
cidido que, se aprobara lo que 
se aprobara, no les iba a gus
tar».

Según Loyola de Palacio, el 
acuerdo supondrá que «venga 
para España más dinero que 
nunca», ya que «se garantizan 
169.000 millones de pesetas» 
(1.100 millones de dólares) de 
subvención europea, «incluso 
susceptibles de ampliación si se 
dan las cosechas adecuadas».

La campaña del 
cereal de CLM 
será analizada 
por responsables 
de Agricultura

La Tribuna

Una vez generalizada la re
colección de cereales en 
Castilla-La Mancha, se han 
comprobado los esperados 
buenos buenos rendimientos. 
Esto supone una tendencia a 
la baja en el mercado, especial
mente en el de cebada, según 
una nota de prensa de la sub
delegación del Gobierno en 
Ciudad Real.

Con el fin de informa a las 
cooperativas cerealistas, el 
área de Agricultura de la De
legación del Gobierno de la 
región ha convocado una re
unión sobre las normas de in
tervención para la campaña 98/ 
99, que se celebrará en los lo
cales de UCAMAN de Alcá
zar de San Juan, el día 6 . En 
esta reunión se comentarán las 
distintas posibilidades de com
pra por parte del FEGA.



Sábado^ 4 de julio de 1998 33El Banco de España considera que 
la pujanza de la economía española 
permite hacer un esfuerzo de ajuste 
en el terreno fiscal

C! '

Para consesuir un ciclo duradero de estabilidad y estar a la altura de la Unión Monetaria

Rojo cree necesario profundizar 
en las reformas estructurales
El Gobernador del Banco de España, Luis Angel Rojo, 
considera necesario que se profundice en las reformas 
estructurales -sobre todo en el mercado de trabajo- para que 
España consiga un ciclo «duradero» de estabilidad y esté «a 
la altura» de los retos de la Unión Monetaria.

C,D.P.-Madrid

En su intervención anual ante 
el Consejo de Gobierno del Banco 
de España, Rojo explicó que las 
reformas deben centrarse en 
aquellos sectores de bienes y 
servicios que «adolecen de cier
tas limitaciones en el funciona
miento de la competencia».

En concreto, las reformas 
deben tener «mayor trascenden
cia» en el mercado de trabajo, 
pues considera que el paro no lo 
provocan «los factores de natu
raleza cíclica» sino las «rigide
ces e inflexibilidades» de la le
gislación laboral, que es dema
siado proteccionista con los 
desempleados.

En su opinión, «los sistemas 
de protección al desempleo no 
incentivan suficientemente la 
búsqueda de puestos de trabajo» 
y no cuentan con los «dispositi
vos adecuados para mejorar la 
capacidad de los trabajadores en 
paro para encontrar empleo».

Según el Informe Anual del 
Banco de España correspondiente 
a 1997, difundido ayer, la «rigi

dez» de la legislación laboral se 
manifiesta en que la fijación de 
los salarios no se adaptan a la 
existencia de diversas categorías 
profesionales, y en que los ac
tuales mecanismos de ajustes de 
plantilla desincenti van la contra
tación.

Rojo también alertó sobre la 
necesidad de profundizar en la 
reducción del déficit y en las 
reformas estructurales para evi
tar las consecuencias «muy gra
ves» que tendrían sobre la eco
nomía española «una evolución 
dispar de los costes y los precios» 
o una «insuficiente capacidad de 
reacción ante posibles perturba
ciones».

En su informe anual, el Ban
co de España se muestra satisfe
cho por la evolución de la ejecu
ción presupuestaria en los prime
ros meses de 1998, ya que se ha 
mantenido en una senda de «ajus
te compatible con la reducción 
del déficit de las Administracio
nes Públicas hasta el 2,2 por cien
to del PIB para este año».

El ejercicio pasado estuvo 
presidido, según Rojo, por un

I 1

Luis Angel Rojo (derecha), ayer. EFE

crecimiento sólido, sin presiones 
inflacionistas y por una combi
nación de políticas monetarias y 
fiscales más equilibradas, acom
pañada de medidas estructurales 
que han permitido mejorar la 
eficacia y flexibilidad de la eco
nomía.

El informe destaca que España 
ha superado «con creces» los 

requisitos para acceder a la mo
neda única, ya que los resulta
dos alcanzados «han estado a la 
altura de las intenciones y han 
tenido unos efectos positivos 
sobre el conjunto de los resulta
dos macroeconómicos».

El cambio estructural que la 
economía española ha experi
mentado para entrar en la Unión

Monetaria tendrá un «impacto 
positivo a largo plazo, no exen
to de riesgos a corto y medio 
plazo», por lo que, según el Banco 
de España, será un periodo en el 
que habrá que hacer un gran es
fuerzo de adaptación.

El Banco de España apuesta 
por una estrategia de consolida
ción fiscal «relativamente ambi
ciosa», que permita situar la 
deuda pública en el 60 por cien
to del PIB en un horizonte próxi
mo y, para ello, es necesario que 
la reforma fiscal se diseñe de 
forma que «no ponga en peligro 
el ritmo necesario de reducción 
del déficit público».

El organismo supervisor con
sidera que la pujanza de la eco
nomía española permite hacer un 
esfuerzo de ajuste en el terreno 
fiscal.

Añade el informe que unas 
condiciones macroeconómicas 
adecuadas suministrarán un 
margen mayor para absorber 
posibles perturbaciones adversas 
que, aunque no se esperan, no 
pueden descartarse.

Explica también que el cre- 
cimiento de la economía española 
-un 3,7 por ciento en 1997- es 
superior a la media europea, 
aunque no «excesivamente dis
crepante y sí algo más dinámi
ca».

Arias asume las consecuencias 
políticas del caos de Barajas

S,P.-Madrid

El ministro de Fomento, Ra
fael Arias Salgado, reconoció 
ayer que han existido fallos de 
coordinación en el funcionamien
to del aeropuerto madrileño de 
Barajas, por lo que pidió discul
pas a los usuarios, y asumió ser 
el «responsable político de la 
situación». En declaraciones a los 
periodistas durante una visita a 
Cádiz, Arias Salgado dijo que el 
Gobierno no tiene previsto aco
meter a corto plazo la construc
ción de un segundo aeropuerto 
para Madrid y agregó que antes 
debe agotarse la capacidad de 
absorción de tráfico aéreo del 
aeropuerto de Barajas.

En relación con el «colapso» 
de los últimos días en Barajas, 
el ministro comentó que entre las 

posible soluciones a medio pla
zo están la incorporación de 
nuevos controladores, la amplia
ción de las instalaciones de Ba
rajas, la nueva pista y la nueva 
torre de control pues «todo esto 
estará concluido a finales del 
presente año», puntualizó.

Comentó que de la reunión que 
mantendrá el lunes con el minis
tro de Industria, Josep Piqué, y 
con los máximos responsables de 
AENA e Iberia «tienen que salir 
esfuerzos redoblados de coordi
nación». «Yaestán trabajando los 
equipos de AENA y de las com
pañías aéreas para sentar las bases 
de funcionamiento para que no 
se vuelva a repetir lo que ha 
ocurrido estos días porque el 
aeropuerto está trabajando al 
límite», agregó el ministro.

También se excusó por no 

haber comparecido antes en el 
Congreso para explicar la situa
ción creada en Barajas, y argu
mentó que espera que el expe
diente informativo abierto le 
suministre nuevos datos y ade
más tiene que participar en la 
cumbre hispano francesa.

Arias Salgado señaló que «en 
la próxima década sejuegael por
venir de España como platafor
ma de absorción de tráfico aéreo 
y el de Iberia como gran compa
ñía aérea internacional, por con
siguiente no tenemos tiempo para 
planteamos con carácter inme
diato el segundo aeropuerto».

Por estos motivos y porque en 
construir un nuevo aeropuerto se 
tardaban al menos ocho años 
«estamos obligados a agotar la 
capacidad del espacio físico de 
Barajas», agregó el ministro.

El ministro reconoció los graves problemas del aeropuerto de Madrid. EF'E

Se recupera la normalidad

El aeropuerto de Madrid-Ba- 
rajas recuperó ayer la normali
dad con una puntualidad del 70 
por ciento, tras los problemas de 
retrasos de vuelos y acumulación 
de maletas que ha tenido duran
te casi una semana, confirmaron

fuentes de AENA (Aeropuertos 
Españoles y Navegación Aérea).

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, Josep 
Borrell, afirmó que las deficien
cias del tráfico aéreo en Barajas 
«no son un problema del mode
lo de gestión, sino de incompe
tencia de los gestores».
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Alzas en la última sesión de
la semana, pese
a la festividad de EEUU

La festividad de Wall Street en el día de ayer hacía 
presagiar una jornada de mero trámite, tal y como ha sucedido en 
las últimas ocasiones. Sin embargo, nada más lejos de la realidad. 
Los mercados bursátiles del Viejo Continente presentaron un 
intenso ralllye alcista, a pesar de la ausencia de la referencia 
estadounidense, el nulo apoyo de los bonos y el flojo comporta
miento del dólar. La Bolsa de París fue la que mejor comporta
miento presentó -destnués de la nuestra- y el índice Cae se apuntó 
una subida de un I '25 por ciento. Acontinuación se situaron Milán 
y Francfort, ambas con mejoras del orden del 0”5 por ciento, y 
por último Londres con un 0’47.

El mercado español de valores se situó a la cabeza de las 
ganancias en un alarde de temeridad y valentía. La subida vino 
precedida por el excelente comportainiento del increado de futu
ros. La ruptura del nivel 10.500 propició la inyección de liquidez.

parte de la cual tuvo su origen fuera de nuestras fronteras. Los 
inversores extranjeros comienzan a dar señales de vida después 
de una larga ausencia. Los valores de primera fila o “blue chips” 
fueron los más solicitados destacando Tabacalera con una impor
tante subida de un 6’17 por ciento.

Al cierre, el IGBM se revalorizó por valor de un 1 ’36 por 
ciento cerrando en los 916’50 puntos, mientras que el lbex-35 hizo 
lo propio con una escalada de un 1’43 por ciento despidiendo la 
semana en los 10.542’9 puntos. El volumen de negocio fue de 
152.00 MR

La decisión del Banco de España de mantener el precio 
oficial del dinero en el 4’5 por ciento pasó desapercibida, por 
cuanto el que más y el que menos no espera movimientos hasta 
después del verano.

Benito & Monjardín
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IBEX-35 ANUAL (Comparativo)1997 1998

•ne Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oct Nov Dio

HOY DIF%

Grupo Anaya 6.240 9,86
Bodegas Riojanas 2.230 7,99

v Bami S.A. 964 6,87

ÍIOY r>iF% l Ur

Banco de Castilla 169.980 -10,15 V

Catalana Occ. 5.000
Inmob. Zabálburu 1.885 -2,84

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
__________ Vnlumen __________ % RfeeJptas %
IBE 14.265.175 30,29 IBE 35.973.664.000 23,63
EI.E 4.264.740 9,06 TEF 20.351.517.000 13,37
TEF 2.753.480 5,85 ELE 14.495.646.000 9,52
ARG 2.710.620 5,76 ARG 10.099.919.000 6,63

MERCADO CONTINUO
NOMINA!. ANTER. ÜLIIM. PIF.% VOI-UM. NOMINA!, ANTER. UI.TIM. DIF.% VOI.UM, NOMINA!. ANTER. UIJIM. DIF,% VOI.UM.

■bancos
Mapire Vida 500 7.250 7.150 -1,38 16.083 Acerinox S.A. 1.000 20.740 20.800 0,29 37.837
Picking Pack 25 86 87 1,16

0,34
1.019.168 Amper 500 4.270 4.295 0,59 66.770

Argentaría 125 3.630 3.800 4,68 2.710.620 Pryca 100 2.960 2.970 276.163 Asturiana del Zinc 525 1.980 1.980 37.512
Banco Andalucía 500 32.500 32.300 -0.62 350 Superdiplo, S.A. 100 3.390 3.395 0,15 84,874 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.950 6.110 2,69 6.106
Banco Atlántico 1.000 6.200 6.200 — 160 Española del Zinc 500 1.215 1.215 3.365
Banco Bilbao-Vizcaya 260 8.040 8.190 1,87 1.182.328 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 540 2,22 127.978
Banco Guipuzcoano 500 7.980 7.940 -0,50 1.653 ACS 250 4.915 5.100 3,76 151,726

552
Indus. del Besós 500 3.480 3.480 281

Banco Herrero 500 13.750 13.750 150 Agromán
Bami S.A.

100 1.325 1.400 5,66 319.050—
Metal.Duro Felguera 500 1.725 1.725 29.596 ,

Banco Pastor 1.000 8.800 8.870 0,80 37.777 500 902 964 6,87 448.605
Nicolás Correa 200 3.150 3.150 5.607

Banco Popular
Banco Santander
Banco Simeón
Banco Vasconia

125 13.300
3.975
3.070

17.400

13.800 3,76 346.915 Cementos Portland 
Construcciones Lain 
Cristalería Espaii. 
Dragados

250
100

1.000
500

5.900 6.060 2,71 15.352
435.631

403
107.267

Nueva Montaña 500 195 207 6,15 503.603
115

1.000
500

4.000
3.070

17.400

0,63 2.076.064 448
15.010
4.940

464
15.010
5.050

3,57
Tubacex 100 442 447 1,13 448.404

_______76
_______69 2,23

Zardoya Otis 1.000 4.605 4.570 -0,76 46.497—-

Banco Zaragozano 500 4.995 4.990 -0.10 7.635 Filo 500 573 593 3,49 168.259 ■AUTOMOVIL
Banco de Castilla 5.000 189.180 169.980 -10.15 239 Financiera y Minera 500 2.815 2.830 0,53 3.716 Citroen Hispania 1.000 19.220 19.220 — 194
Banco de Galicia 500 27.840 27.840 — _______25 Fomen. Cons. Contr. .1.000 7.950 7.940 -0,13 56.601 Tudor 500 1.730 1.740 0,58 3.966
Banco de Valencia 500 4.325 4.330 0.12 30.929 Grupo Acciona 1.000 37.600 38.900 3,46 11.645 Volkswagen 50 137.130 137.130 __ 44
Banesto 400 1.870 1.900 1.60 50.387 Hisalba 1.000 2.060 2.080 0,97 250
Bankinter 500 10.330 10.390 0.58 152.660 Huarte 500 825 821 -0,48 56.967 ■tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 500 13.940 13.940 — _______50 Inmob. Zabálburu 1.000 1.940 1.885 -2,84 117.974 Autopistas 500 2.430 2.455 1,03 126.489
B.Central Hispano 250 4.955 5.090 2,72 1.075.932 I.Urbis 500 2.140 2.160 0,93 40.647 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.120 3.140 0.64 486.756
Commerzbank 5 5.800 — — — Laiarge Coppee 25 15.800 16.000 1,27 919 Estación. Subter. 500 3.950 — — —

■ELECTRICAS Metrovacesa 
Obrascón

500
500

4.530
1.500

4.580
1.495

1,10
-0,33

22.220 Europistas 1.000 1.270 1.265 -0,39 29.978

Aguas de Barcelona 500 8.670 8.720 0.58 35.947
16.847 Iberpistas 300 3.950 4.000 1,27 17.196

Porti. Valderrivas 500 19.000 19.290 1,53 5.162 Radiotrónica 6.430Cantábrico 1.000 7.060 7.120 0,85 18.089
500 6.600 2,64 14.992

Eléc. R. Zaragoza 500 6.570 6.570 8.467
Prima Inmobiliaria 1.000 1.300 1.285 -1,15 17.965 Telefónica 500 7.350 7.410 0,82 2.753.480
Sotogrande S.A. 100 558 569 1,97 159.684Endesa 200 3.370 3.425 1.63 4.264.740
Uniland 1.000 12.500 12.500

Honrurtc druxzTr 'irkc
Enher 1.000 3.355 3.375 0,60 12.291

2.315
Uralita S.A. 440 2.195 2.225 71.075 Abengoa

Corpor. Finan. Alba
Dogi
Grupo Anaya 
Indo Intern.

500
1.000

100
500

1.000

14.000
18.100
2.475
5.680
8.650

14.240
18.100
2.485
6.240
8.650

1.71 16.018
64.953
56.686

8.279
895

E. de Viesgo 1.250 6.160 6.150 -0.16 937
1,37

Fecsa 1.000 1.370 1.390 1.46 416.898
Valenciana Cementos 200 3.940 3.960 0,51 12.786

0,40
9,86

Gas Natural SDG 500 11.970 12.020 0.42 197.311
Vallehermoso 500 5.980 5.900 -1,34 93.873

Gas y Electricidad 1.000 11.750 11.840 0,77 4.096
Vidrala 500 2.100 2.100 — 18.402

Iberdrola 500 2.505 2.515 ■inversión0,40 14.265.175 MOBIL IARIA Meliá Inv 5 6 920 6 790 -1 88 16 041
Saltos del Nansa 
Sevillana

1.500
500

15.500
1.760

— — _____ — Cía. Gener. Invers. 125 136 139 2,21 32.274 Midesa 100 3.275 3.250 -0,76 22.232
1.750 -0.57 176.062 Coñr 400 2.230 2.290 2,69 297.797 Prosegur 100 1.905 1.905 34.379Unión Elec. Fenosa 500 1.955 1.965 0,51 411.393 Corpor. Banesto 500 2.000 1.980 -1,00 2.253 Sol Meliá 100 7.250 7.220 -0,41 22.698

■ALIMKNTACION Dinamia 500 2.650 2.650 — 3.261 Tele Pizza, S.A. 100 1.605 1.595 -0,62 529.781
Azucarera Ebro Agrie. 100 4.490 4.590 2.23 45.283

Faxtibex 1.000 9.490 9.420 -0,74 2.125 V. Leonesa 510 2.590 2.650 2,32 9.926
Baron de l.ey 100 5.000 5.000 — 7.733 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 2.065 2.230 7.99 21.508 Empr. Nac.Celulosas 750 2.865 2.900 1,22 68 334 DIVISAS 005

Bodegas y Bebidas 1.000 7.610 7.770 2.10 13.036 Riimpean Pnppr 500 92 92 24 507
Compra _________ Venta

Campofrío S.A. 500 12.980 13.050 0.54 31.332 Iberpapel 100 2 450 2 570 4 90 *^0 '^28
1 Corona Danesa 22.252 22,296

Cia.Vinícola N.Esp, 200 6.490 6.580 1.39 1.611 Sarrió 500 715 706 -1,26 28.442 1 Corona Noruega 19,866 19.906
El Aguila S.A. 500 1.450 1.475 1,72 28.698 Seda Barcelona 500 1.330 1.300 -2.26 71.116 1 Corona Sueca 19,102 19,140
Koipe 1.000 6.330 6.260 -1.11 3.932 Sniace 500 394 389 -1,27 194.663 1 Chelín Austriaco 12,050 12,074
OMSA Alimentación 250 1.330 1.395 4.89 42.335 Tableros de Fibra 500 2.420 2.415 -0,21 29.579 1 Dólar Australiano 95,209 95,399
Pescanova

—
1.000 2.490 2.520 1,20 8.894 Tavex Algodonera 500 2.285 2.270 -0,66 46.925 1 Dólar Canadiense 105,189 105,399

Puleva-Uniasa 500 4.700 4.670 -0,64 29.618 Unipapel 500 5.000 4.980 -0,40 10.625 1 Dólar USA 154,059 154,367
SOS Arana___________ 1.000 2.300 2.285 -0,65 18.218 1 Dracma Griego 0,506 0,507
Tabacalera____________ 500 3.240 3.440 6,17 2.238.570 ■químicas Y ENERGIAS 1 Ecu 167,785 168,121
Viscofán 100 7.240 7.330 1,24 63.661 Bayer 5 7.800 7.920 1,54 1.773 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■comercio Y Carburos Metálicos 1.000 6.920 __ 1 Florín Holandés 75,206 75,356OltO VKM»
^ *700 < *7/ÍA 0 AO 4

—
AGF U. Fénix 100 2.140 2.150 0,47 10.876

_________
Ercros

J. / Z.\J

196 209 6,63 2.246.624
1 Franco Belga 4,111 4,119

Adolfo Domínguez 100 5.290 5.160 -2,46
60

1 Franco Francés 25,292 25,34217.843 E. I. Aragonesas 500 1.320 1.320 35.822Aldeasa 200 5.800 5.760 -0,69 1 Franco Suizo 100,758 100,96074.246 Faes 350 10.450 10.430 -0,19 7.056Azkoyen 1.000 24.900 24.600 -1,20 1 Libra Esterlina 254,197 254,7052.871 Grupo Fosforera 1.000 285 282 -1,05 52.209Catalana Occ. 250 5.230 5.000 -4,40 1 Libra Irlandesa 213,479 213,9079.422 Miquel y Costas 500 7.300 7.450 2,05 10.957Continente___________ 100 3.600 3.645 1.25 105.419 Repsol S.A. 500 8.620 8.750 1,51 858.765
1 Marco Alemán 84,778 84,948

Corp. Mapire_________ 500 5.630 5.850 3.91 127.887 1 Marco Finlandés 27,896 27,952
Cortefiel_____________ 100 3.565 3.590 0.70 252.737 ■siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,108 1,110
Finanzauto___________ 350 2.325 2.330 0,22 ——±227 Aceraba____________ 1.000 2.235 2.260 1,12 317.146 100 Liras Italianas 8,604 8.622
I Si Ud

. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

1
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

776

NOMINAL HOY DIF,
■ ALIMENTACION
Naardeii 1. I.000 3.850.00 —

Pascual Hnos 250 125.00 5,00
San Miguel 3.000 __ —

United Dutcli 500 — —

■ COMERCIO Y SEGUROS
Lointra B — —

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar l.OoO 2.037.00 7,00

Alcázar 500 — __

Asland Catal 500 — __

Inmb. Valenc. 500 475,00 __

1. Del Sur 1.000 6.950.00 __

Max.Cent.Leisa 250 — __
Obras y S.P. 500 __ __
Vías y Const. 1.000 __ __
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.284.00 —
Banzano 500 __ __
Baseibar 1.000 __ __
Bolshispania 1.000 __ __
Cariñosa 500 9.080,00 __
Ceivasa 500 7.950,00 __
Cevasa A 1.000 __ __
Chafisa 1.000 __ __
Fiponsa 500 7.298,00 8,00
Inverpastor 1.000 4.527.00 133,00
Inv.Herrero 500 8.020.00 20,00
Iny.Val.Aineric. 1.000 __ __
1. Lealtad 500 524.00 __
Mobinyersora 1.000 __ __
Norvasa 350 4.030.00 __
Renfila 500 __ __
Rentinyer 1.000 3.018.00 18,00
Union Europ. 1.000 __ __
■ NAVEGACION Y I’ESCA
Eletamentos-B — —
Pescanoya 1.000 __ __
Transmedit. 500 __ __
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3.825,00 —

■químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 .... —
Faes 500 __ __
Gassol 500 __ __
Nicas 155 __ __
U.Resinera 1.000 — —

INDICE GENERAL (64AI>IMI>) Periodos 3 años

600;

AMPLIACIONES DE CAPITA!.

Lingotes A. 2-iun-98 2-jul-98 1 3 _____ 1.800,00
Lingotes B. 2-iun-98 2-iun-98 4 9 — 1.647,75

DIVIDENDOS
VAI.OR CONCLITO BRUTO NETO FACO

Vilesa Complementario 15,00 11,25 2/07/98
C.V.N.E. Complementario 24,00 18,00 3/07/98
Renfila único 40,00 30,00 3/07/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
I’ericxlo TAL (Bancos) TAL (Calas) Indie. CLCA Rcnl. Deuda I’. Mlbnr año
Junio 97 6.717 6,949 7.820 5,680 5,101
Julio 97 6.624 6,824 7.625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7.750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7.625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5.167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 1375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4.325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANITRIOR API-RU RA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NLG.

17 Jul. 1998 10.431,00 10.430,00 10.600,00 10.421,00 10.599,00 10.969
21 Ago. 1998 10.472,00 10.505,00 10.570,00 10.505,00 10.570,00 146

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANLLRIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULIIMO C/NLÜ.

15 Sep. 98 110,06 110,08 109,93 110,07 25.582

MADRID (Cont.)
NOMINA!. HOY DIF.

■ MINERAS
11.Coto Corte 200

11.Vas.Leónes. 500 __ __
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25 .... __
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorusa 500 ....
Cobra 500 __ __
Iber. Frio 1.000 ....
Metalogcnia 500 __
Moulinex Esp 1.000 __
■ AUTOMOVII.
basa Renault l.OOfl 5.650.00

■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 —
Prim S.A 500 I.750.00 50.00

METALES
I*las./Rr. Dif

Oro Manufacturado 1 62.3,10 -19.71
Plata Manufacturada 36,27 -1,02
Platino 2.810,00 -31,00
Pal adió 2.320,49 -34,71

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO III>O DIL.

A un día 4,34 0,04

■ A una semana 4.32 0.01

i A quince días 4.32 __
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En el momento de conocerse los hechos 
se produjo conmocción en Barcelona 
por la importancia de algunos acusados 
en el movimiento vecinal

Los autores del 
asesinato en un 
hotel de Madrid 
no robaron nada 
y podían ser dos

Efe ■ Madrid

El delegado del Gobierno en 
Madrid, Pedro Nuñez Morga
des, dijo ayer a Efe que los ase
sinos de dos hombres en el hotel 
«Reyes Católicos» no cometie
ron robo alguno en el estable
cimiento y que podrían ser dos 
las personas que cometieron el 
jueves este doble crimen.

Nuñez Morgades señaló que 
«no barajamos ninguna hipóte
sis y seguimos investigando», 
aunque descartó que en princi
pio pueda tratarse de alguna 
banda organizada.

El delegado destacó la vio
lencia empleada en este crimen 
yaque los hombres fueron tiro
teados y uno de de ellos dego
llados tras ser amordazados y 
maniatados, y dijo que «a unas 
personas a las que han doblega
do, estaban inermes, indefen
sas, resulta incomprensible la 
violencia ejercida sobre ellos y 
que les ocasionó la muerte».

Nuñez Morgades comentó 
que la mujer que resultó herida 
en el cuello con arma blanca «en 
un momento de descuido» de los 
asesi nos se pudo esconder y lue
go escapar.

Esta mujer, Margarita V., de 
49 años, está ingresada en el 
Hospital Clínico.

El delegado del Gobierno re
lató a Efe que «alguna pista que 
en un principio tuvimos ha con- 
ducido a que esta noche detuvié
ramos a dos personas que ha
bían cometido algunos atracos 
en otro lugar, pero que lamen
tablemente no eran las perso
nas que cometieron estos homi
cidios».

Otros tres serán acusados por la trama de pederastia

Exoilpan a cuatro 
procesados del Raval
La Audiencia de Barcelona 
exculpó a cuatro de los siete 
procesados por el caso de 
pederastia descubierto en 
julio del pasado año en el 
barrio de El Raval de la ciu
dad condal, según informa
ron a Efe fuentes judicia
les.

G.M. - Barcelona

La Sección Décima de la 
Audiencia dictó un auto en el 
que decidió revocar el procesa
miento de Enric Mena, ex pre
sidente de la asociación Taula 
del Raval, el matrimonio for
mado por Carles Bars y María 
Madrona Ginesta, y la asisten
ta social, Marta Jaén.

De esta manera, el tribunal 
que juzgará el caso decidió man
tener sólo el procesamiento del 
principal implicado en la cau
sa, Xavier Tamarit, el informá
tico Jaime Lli y la «madame» 
Josefa Guijarro.

El instructor de la causa, Jo
sep Niubó, llegó a implicar hasta 
un total de trece personas e in
vestigó si existía una red de pe
derastia con conexiones inter
nacionales, aunque luego se 
comprobó que no existía un gru
po organizado tan importante 
como se creía inicialmente.

Entre los implicados llegó a

Los hechos ocurrieron en una casa infantil de Barcelona.

figuraran consejero municipal 
socialista del Ayuntamiento de 
Barcelona, Francesc Salvador, 
que, tras estar encarcelado du
rante un mes, finalmente no fue 
inculpado por el instructor.

Xavier Tamarit se enfrenta 
a 15 acusaciones de abuso se
xual, algunas de ellas con pene
traciones y exhibicionismo, y 
Jaime Lli a cinco cargos tam
bién por abuso sexual.

Según los abogados de los 
implicados ahora exculpados. 

el juez los procesó basándose 
en sospechas endebles y no en 
indicios, por lo que mantuvo su 
procesamiento y dejó en ma
nos de la Audiencia la decisión 
sobre la situación procesal de 
los acusados.

En el caso del matrimonio 
Bars-Ginesta se dio además la 
circunstancia de que su hijo, que 
inicialmente involucró a sus pa
dres en actos delictivos, con 
posterioridad les exculpó en 
varias declaraciones.

La Guardia Civil 
deja en libertad a 
tres detenidos en 
una operación 
antidroga

Efe - Tarragona

La Guardia Civil dejó ayer 
en libertad a los tres colombia
nos que el jueves fueron dete
nidos tras ser tiroteados por los 
agentes en el peaje de la auto
pista A-7 en El Vendrell (Tarra
gona), al sospechar que lleva
ban droga en el vehículo en que 
viajaban.

En el suceso resultó herida 
de bala una mujer colombiana, 
que viajaba en el coche con los 
detenidos, y su hija de dos años, 
que sufrió contusiones en una 
pierna.

Los hechos ocurrieron sobre 
las 19:00 horas del jueves cuan
do un vehículo camuflado de la 
Guardia Civil seguía al turis
mo en el que viajaban los cinco 
colombianos al haber recibido 
información de que iban a des
plazarse a Valencia para reco
ger un cargamento de 40 kilos 
de cocaína.

El tiroteo

Al llegar al peaje de la A-7 
en El Vendrell, la Guardia Ci
vil interceptó el coche y obligó 
a baj ar a los ocupantes, pero ante 
un movimiento sospechoso de 
uno de los pasajeros, los agen
tes dispararon contra el turis
mo e hirieron de bala a la mu
jer. Posteriormente verificaron 
que los colombianos no porta
ban armas ni se encontró droga 
en el coche.

El juzgado de guardia de El 
Vendrell abrió diligencias para 
el esclarecimiento de los he
chos, al no haberse hallado ar
mas ni droga en el turismo.

Un niño de cinco 
años murió tras 
ser rescatado con 
síntomas de 
ahogamiento

Efe - Barcelona

Un niño de 5 años murió a 
primeras horas de la tarde de 
ayer en el Hospital de la Vall 
d’Hebrón de Barcelona, donde 
ingresó hacia las 14 horas tras 
ser rescatado con síntomas de 
ahogamiento de la piscina del 
Centro Deportivo Can Dragó de 
la capital catalana, según fuen
tes policiales.

El niño, que participaba en 
una actividad organizada por 
una guardería del distrito de Nou 
Barris, recibió las primeras aten
ciones de un socorrista de la pis
cina y fue atendido unos minu
tos después por una dotación del 
servicio de ambulancias 061.

e

La imagen de EFE recoge los trabajos de limpieza en una carretera cercana 
a la ciudad francesa de Lyon, donde un camión volcó la noche del jueves al verse 
implicado en un accidente masivo, los aproximadamente 250 cerdos que 
transportaba el camión murieron en el accidente, sin que afortunadamente se 
informara de víctimas humanas.

Un incendio en la 
falda del 
Tibidabo obligó a 
evacuar una 
guardería

Efe - Barcelona

Un incendio que se ha ori
ginado en la falda de la barcelo
nesa montaña del Tibidabo y que 
quemó unos matorrales obligó 
a desalojar una guardería que 
se encontraba próxima al lugar 
del suceso, informaron fuentes 
municipales.

El incendio se inició sobre 
las 12.00 horas de ayer en unos 
matorrales en la falda del mon
te barcelonés del Tibidabo y, 
ante la posibilidad de que se ex
tendiera el fuego, la Guardia Ur
bana desalojó el parvulario- 
guardería Virolai, que se en
cuentra próxima al lugar del 
suceso.
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El consejero andaluz de medio ambiente critica al Gobierno Desarticulan una banda de

Blanco dice que el vertido 
de San José es no es tóxico

falsificadores en Cataluña

Efe - Algeciras

El consejero de Medio Am
biente, José Luis Blanco, aseguró 
ayer que el lodo vertido por la 
rotura de una balsa de explota
ción de áridos en San José del 
Valle (Cádiz) no contiene «nin
gún elemento contaminante» y 
es «simplemente arena, barro».

Blanco criticó que la Guardia 
Civil no avisara del vertido, en la 
mañana del jueves, al alcalde de 
San José del Valle y acusó al Go
bierno de usar al instituto armado 
en la confrontación política.

Según el consejero, el verti
do puede ocasionar la muerte de 
peces, pero no porque el agua esté 
contaminada, sino porque con el 
barro no pueden respirar.

También puede haber ocasio
nado daños en los cultivos y se 
deben tomar «las medidas nece
sarias», dijo Blanco, pero aña
dió que el problema medioam
biental es de orden físico al mo
dificarse la cal idad del agua por 
los sólidos en suspensión y no 
por componentes químicos. Afir
mó que debe investigarse porqué 
se rompió la balsa y depurar «las 
responsabilidades que haya por 
parte de la empresa que es res
ponsable de su mantenimiento».

Blanco reiteró el apoyo y res
peto de la Junta a la Guardia Civil

Rescatan de un 
barranco a un 
hijo y un nieto de 
Jordi Pujol

Efe-Ribes de Freser (Gerona)

Un equipo formado por bom
beros y miembros de la Guardia 
Civil rescató el jueves al hijo del 
presidente de la Generalitat Jordi 
Pujol Ferrussola, a su nieto Jordi 
Pujol Gironés, y a un compañe
ro, que estaban haciendo barran
quismo en La Bruguera, en Ribes 
de Freser.

Fuentes de los equipos de 
rescate informaron a Efe de que 
sobre las 18,30 horas del jueves 
los barranquistas avisaron a los 
servicios de socorro a través de 
un teléfono móvil de que se ha
bían quedado atrapados en la zo
na de la Corba del mencionado 
barranco al descolgarse la cuerda 
que estaban utilizando. Según los 
Bomberos de la Generalitat, los 
excursionistas se habían quedado 
sin cuerdas y no podían acabar 
de bajar el barranco, por lo que 
estaban atrapados en él.

Un equipo de rescate forma
do por agentes de la Guardia Ci
vil de montaña y Bomberos se 
dirigió al lugar de los hechos y 
auxilió a los excursionistas, que 
fueron evacuados, ilesos, sobre 
las 22.00 horas.

y su «desacuerdo con el manejo 
político que se está haciendo 
últimamente de esa institución».

La Subdelegación del Gobier
no en Cádiz informó el jueves 
de que unos 30.000 metros cúbi
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cos de lodos se vertieron a un 
arroyo a cuatro kilómetros del 
río Guadalete a causa de la rotu
ra del muro de contención de una 
balsa de decantación de una 
cantera de la empresa Asirosa.

Efe - Calonge (Girona)

La Policía Nacional detuvo 
en Calonge a tres ciudadanos búl
garos acusados de integrar una 
banda de falsificadores de mo
nedas y que ayer ingresaron en 
la prisión de Figueres.

Los detenidos se valieron de 
una invitación para participaren 
competiciones de regatas avala
da por la Real Federación Espa
ñola de Vela «para encubrir su 
¡lícita actividad» y obtener lado- 
cumentación necesaria para en
trar en el espacio Schengen.

e • • *
• <

s el 

e •

El 27 de junio los Mossos de
tuvieron a los búlgaros KD.K 
N.K..K. y M.D.G., de entre 23 y 
26 años de edad, tras recibir el 
aviso del propietariode una agen
cia de cambio de Sant Antoni de 
Calonge, quien dijo que habían
cambiado billetes de 100 dóla
res falsos. Posteriormente, se hi
zo cargo del caso la Policía Na
cional, que averiguó que los de
tenidos vivían en un bungalow 
del camping Cala Gogó de Ca
longe, donde se recuperó docu
mentación falsa y los útiles para 
la falsificación de moneda.
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El Príncipe Felipe saludó a las mascotas 
de la Expo "Docas" y "Gil" a la llegada 
al pabellón de los océanos donde estuvo 
acompañado de Modoro y Enciso

El Príncipe Felipe despertó 
admiración en la Expo

La visita del heredero de la 
Corona española, Felipe de 
Borbón, despertó ayer gran ex
pectación entre los visitantes de 
la Exposición Mundial de Lisboa, 
muchos de los cuales se congre
garon ante los pabellones que 
recorrió para mostrarle su admi
ración.

El Príncipe fue recibido por 
el comisario de la Expo 98', 
Antonio Mega Ferreira, el em
bajador de España en Lisboa, 
Raúl Morodo, y el comisario del 
pabellón español, Luis Miguel 
Enciso. En primer lugar, visitó 
el pabellón de España, a cuyaen- 
trada más de un centenar de per
sonas le aclamaron con «vivas», 
gritos de «guapo, guapo».

Don Felipe firmó en el libro 
de honor del pabellón y recibió 
de manos de su comisario cinco 
reproducciones numeradas de los 
dibujos sobre el mar realizados 
expresamente por el poeta Rafael 
Alberti para la exposición.

Enciso entregó también al 
Príncipe los catálogos de la ex
posición sobre «Las sociedades 
ibéricas y el mar a finales del siglo 
XVI», que se exhibe en el pabe
llón español, y la muestra «De 
Picasso a Dalí, las raíces de la 
vanguardia española 1907- 
1936», inaugurada la semana 
pasada en el museo lisboeta del 
Chiado.

Seguidamente, el heredero de

“a

9

la Corona empleó cerca de una 
hora en visitar la exposición del 
pabellón de España, comenzan
do por el montaje multimedia 
sobre el mar, del que admiró 
especialmente la segunda sala 
dedicada al tema «Amare! mar».

En la exposición sobre «Las 
sociedades ibéricas y el mar a 
finales del siglo XVI», con gran
des obras de la pintura e instru
mentos de navegación de la 
época, Don Felipe contempló 
detenidamente cada pieza con 
elogiosos comentarios. Poste

pro; Y LA LBCTURA
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Presentada la campaña 
”L¡bros en la calle" para 
promover la lectura

riormente y acompañado por 
Raúl Morodo y Luis Miguel 
Enciso, visitó el Oceanario, 
donde se fotografió al lado de 
un gran muñeco «Gil», la mas
cota de la Expo 98'.

Después recorrió el pabellón 
de Portugal, donde mostró su 
admiración por el audiovisual 
que recrea la época de la nave
gación a las Indias, tras lo que 
abandonó el recinto para acu
dir a un almuerzo ofrecido por 
el presidente Jorge Sampaio, en 
el palacio de Belem.

La visita del heredero de la Corona española, Felipe 
deLa ministra de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre, 
dijo ayer en la presentación de la campaña para promo
ver la lectura en Madrid «Libros a la calle 1998» que «los 
libros abandonan los anaqueles de las bibliotecas para 
lanzarse a la calle en busca de nuevos lectores». La cam
paña, impulsada por el Ministerio de Educación y Cultu
ra, la Asociación de Editores y el Gremio de Libreros cuenta 
con el patrocinio del Centro Español de Derechos 
Reprográficos (CEDRO), que agrupa a autores y edito
res.

Aguirre destacó que «Libros a la calle 98» se inserta 
en la política de su departamento para fomentaría difu
sión del libro y el hábito de la lectura. Añadió que «crear 
el hábito de la lectura es contribuir de forma decisiva a 
elevar el nivel cultural de una sociedad y que, esa es una 
tarea «en la que todos debemos sentimos implicados y 
que merece el elogio de todos». Uno de los objetivos de 
la campaña es, según la ministra, «transformar los me
dios de transporte urbanos en salas de lectura donde se 
genere un primer encuentro entre el libro y el lector».

Gala: "Cela busca 
publicidad con palabras 
sobre homosexualidad"

EI escritor Antonio Gala afirmó ayer, en referencia a 
la polémica creada por las palabras del Premio Nobel Ca
milo José Cela sobre los homosexuales, que «quien no 
tiene demasiada aquiescencia con la literatura suele bus
car la publicidad de otras formas».

Gala presentó "Corazón tardío" en Málaga

Gala, que presentó en Málaga su último libro, «Cora
zón tardío», afirmó que le parece «una decisión acerta
da» el veto institucional aprobado ayer en Pleno por el 
Ayuntamiento de la capital, a raíz de las citadas declara
ciones.

«A Cela hay que tomarle como es o dejarle, y el Ayun
tamiento de Málaga ha optado por dejarle, aunque esta 
decisión no le afectará mucho si tenemos en cuenta su 
carácter y su educación», añadió Gala.

El pasado 10 de junio, a raíz de las celebraciones por 
el centenario de Lorca, Cela dijo que esperaba que «si 
dentro de cien años» se acuerdan de él, «los homenajes 
sean más sólidos, menos anecdóticos y sin el apoyo de 
los colectivos gays».

A la pregunta de si tenía algo en contra de los homo
sexuales, el Premio Nobel replicó que «no estoy ni a favor 
ni en contra, simplemente me limito a no tomar por culo».

Aprobado el convenio para 
la ampliación del Prado

El Consejo de Ministros dio 
ayer el visto bueno al convenio 
alcanzado por el Ministerio de 
Educación y Cultura y la 
Archidiócesis de Madrid para 
ampliar el Museo del Prado con 
el claustro y parte del atrio de la 
iglesia de Los Jerónimos. «Hoy 
es un gran día para la cultura 
española», declaró la ministra de 
Educación y Cultura, Esperanza 
Aguirre, quien explicó que el 
convenio supone que la iglesia 
cederá, gratuitamente y libre de 
cargas, el claustro de Los 
Jerónimos para acoger el salón 
de actos, las salas de exposicio
nes temporales y los talleres de 
restauración de la pinacoteca 
nacional.

Según el Ministerio, la Admi
nistración invertirá un máximo 
de 270 millones de pesetas en las 
obras de restauración de la igle
sia y financiará, con un máximo 

de 700 millones, la construcción 
de un nuevo edificio de servi
cios parroquiales y viviendas.

El Ministerio también com
pensará a la comunidad 
parroquial por los gastos que la 
ejecución de las obras originen 
en el funcionamiento de la igle
sia, con un presupuesto de 45 
millones de pesetas. Por su parte, 
la Archidiócesis cede al Minis
terio la propiedad del solar 
delimitado por las calles de 
Moreto, Ruiz de Alarcón, Ca
sado de Alisal y Academia, un 
espacio de 1.747 metros cuadra
dos de superficie en el que está 
actualmente ubicado el claus
tro y la parroquia. La extensión 
total de este sector permitirá 
ampliar 12.470 metros cuadra
dos.

Para la ejecución del proyec
to, el Ministerio convocará un 
concurso sobre el que fallará un 

jurado compuesto por tres re
presentantes del Departamen
to, ,dos del Arzobispado de 
Madrid, dos del Museo del Pra
do, uno del Ayuntamiento y otro 
de la Comunidad de Madrid.

El acondicionamiento del 
Claustro de los Jerónimos for
mará parte de la ampliación del 
Museo del Prado, junto a los 
nuevos espacios expositivos 
conseguidos en el edificio 
Villanueva, la utilización del 
Museo del Ejército, las refor
mas del casón del Buen Retiro, 
y la adquisición del edificio 
Aldeasa, destinado a oficinas. 
Con ello, el total de la superfi
cie de ampliación es de 31.917 
metros cuadrados.

Además, se construirá un 
edificio bajo rasante en el que 
se ubicará un distribuidor de 
entrada y otras dependencias 
públicas, como la cafetería.
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La actuación se realizó a beneficio de la Asociación Proyecto Hombre

Monserrat Caballé debutó en
el Teatro Real con gran éxito

Carlos MÍNGUEZ

Bravos y aplausos. Más de 
veinte minutos de aplausos, pu
sieron punto y final el jueves al 
concierto que la soprano 
Montserrat Caballé ofreció en el 
Teatro Real, en el que cantó arias 
de ópera y zarzuela, y, de propi
na, una canción que ha escrito 
para ella el compositor greco-nor
teamericano Vángelis. «Eres la 
más grande», gritó un especta
dor anónimo desde una localidad 
de «paraíso» tras escuchar la 
última nota del aria de la «Adriana 
Lecou vreur», de Francesco Cilea, 
una de las óperas en las que la 
Caballé ha sentado cátedra. Son
riente, la soprano catalana, con
testó al piropo con un gesto de 
sus manos, marcando su anato
mía.

Montserrat Caballé tenía que 
haber cantado por vez primera 
en el nuevo Teatro Real a fina
les de mayo. Una afección 
alérgica repentina se lo impidió 
entonces, pero cumplió su cita 
con el público de Madrid, que no 
la escuchaba desde hace seis 
años. «Es reconfortante, cuando 
se llega a mi edad, reencontrarse 
con tantos amigos», comentó 
emocionada.

Su primera actuación en el 
Real, a cuya reapertura como 
teatro de ópera ella ha contribuido 
decisivamente durante años, ha 
querido que fuera a beneficio de 
la Asociación Proyecto Hombre, 
que desde 1984 está volcada en 
la rehabilitación y reinserción de 
personas drogodependientes.

Acompañada en el escenario 
por la Orquesta Sinfónica de 
Madrid, dirigida por el músico 
valenciano José Collado, 
Montserrat Caballé inició su 
recital con un aria del Donizetti 
más romántico, de su ópera 
«Gabriella di Vergy», un título 
poco frecuente y que ella nunca 
ha cantado en Madrid. Y de 
Donizetti, a otro italiano, Rossini, 
del que cantó un fragmento de 
«Ciro in Babilonia», antes de 
cerrar la primera parte del con
cierto con otra aria de ópera, en 
esta ocasión de la «Herodiade» 
de Massenet. Verdi fue el músi
co elegido por la Caballé para 
iniciar la segunda parte. De su 
«Otello» cantó la «Canzone del 
Salice» y el «Ave María», que 
el público premió con grandes 
aplausos.

A partir de ese momento, la 
zarzuela se erigió en protagonista 
de la velada. La Orquesta inter
pretó el preludio de «La Revol
tosa» de Chapí, obra cumbre del 
género chico, y Montserrat 
Caballé cantó la «Canción anda
luza» de «El dúo de la Africa
na», de Manuel Fernández Ca
ballero. Con gracia, su voz ver
sátil entonó la popular canción 
de «La tarántula», ese «bicho mu 
malo> que «ze mete por tos los 

rincones», de «La Tempranica» 
del sevillano Jerónimo Giménez. 
Y como broche final, en castizo, 
la «Canción de Paloma» de «El 
barberillo de Lavapiés», de 
Barbieri. Esa que dice: «En lo

No busque el mayor desCUENTO

HALCON

Garona, 23. BENIDORM.

SITUACION: En el centm comefciol, o unoj 

250 m. de la Playo da lejanía.

HABITACIONES: Dispone de bono completo, 
caja lue-e |opciona!¡ y Iurreta.
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HOTEL *** CABANA

obtenga el mejor PRECIO en
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SERVICIOS COMUNES: Zona ojorcinoda, dos 

piscinas, gatería comercial, peluquería, sauno, 

nias3¡e y bor-sadn. Programo de animocién. 
Restouronle: Buffet.

Hotel **** MARINA CENTER
Gerona, 4. BENIDORM.
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250 metros de la Playa ría levonte.

HABrTACIONES: Disponen de beño completo, 
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Hotel **** SELOMAR
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Levante, en primero linea de ployo.

HABITACIONES: Disponen de bono completo, 

teléfono, TV vio satélite, aire ocondlcicnodo y 

terraza.
SERVICIOS COMUNES: Bores, solones sociales, 
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nobles y programo de animación.

Restouronle: Buffet.

PRECIOS PAX/DIA en P.C,
Del 1 al 15 de julio
Del 16 al 31 de julio
Del 1 al 22 de agosto
Del 22 de agosto al 5 de septiembre
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CIUDAD REAL Alarcos, 17 - Telf.: (926) 21 26 24
Alcázar de San Juan Dr. Bonardell, 13 - Telf: (926) 55 07 18
Daimiel Arenas, 19 - Telf.: (926) 85 41 76
Manzanares Empedrada, 18 - Telf.: (926) 62 07 76
Puertollano Ricardo Cabañero, 4 - Telf.: (926) 41 01 24
Tomelloso Próxima apertura
Valdepeñas Virgen, 8 - Telf.: (926) 32 52 04

limpita paloma soy, y salto y 
brinco por donde voy».

A pesar de las dificultades 
para andar que la Caballé mues
tra por una lesión en una rodilla, 
de la que aún está convalecien

sX taátl+íí ^¿£^ á^i,/í,e.^ ^^rs

500 oficinas propias en toda España 
Información y Reservas: 902 300 600 
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TOLEDO Avda. Europa, 18 - Tel.: (925) 25 55 36

C/ Colombia. 8 - Tel.:(925)25 49 12

te, tuvo que salir varias veces a 
saludar, ante la insistencia del 
público. Al que, antes de decirle 
adiós, obsequió con más zarzuela, 
con más música de Chapí y del 
maestro Serrano. Caballé en un momento de la gala.

Avda, del Perú, 33. BENIDORM.

HOTEL *** BALI I - II
Montisenidorm. LA CAIA. BENIDORM.

SíTUACION: En lo Coks; muy cerco de la Playo 
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Del 20 al 30 de septiembre 4.560 Ptas. HALCON PLAYAS

HALCON
Ld forma más ¡nlel¡genfe de viajar
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El cantaor Toronjo fiie enterrado 
anoche en su localidad de Alosno

El cantaor Paco Toronjo, 
conocido como el «rey del fan
dango», que falleció el jueves, 
fue enterrado ayer tarde en su 
pueblo natal, Alosno 
(Huelva), adonde fue trasla
dado desde la capilla ardien
te instalada en la Peña Flamen
ca de Huelva. Toronjo murió 
en su casa de la capital 
onubense a causa de un cán
cer de laringe que le dejó sin 
voz en abril de 1997 y hacia 
la una y media de la madru
gada su cuerpo fue llevado a 
la Peña Flamenca.

Durante todo el día de ayer, 
artistas, autoridades de la 
provincia y aficionados al 
cante desfilaron por la capi
lla ardiente para dar el últi
mo adiós al «rey del fandan
go». Una decena de familia
res, entre los que se encontra
ban la compañera de Paco To
ronjo, Antonia Asunción Mo
rales, y la hija mayor del 
cantaor, velaron el cadáver.

La capilla ardiente está 
presidida por una gran foto de 
Paco Toronjo, con el rostro 
arrebatado por el sentimien

to, cuando cantaba uno de sus 
fandangos en el tablao de la 
institución que ahora acoge 
su féretro y donde muchas 
noches demostró su arte. La 
muerte de Toronjo coincidió 
con el sexto aniversario de la 
de otro de los grandes artis
tas del flamenco, José Monge 
Cruz, «Camarón de la Isla».

El presidente de la Peña 
Flamenca de Huelva, Rafael 
Pavón, señaló que con esta 
muerte se pierde «a uno de 
los grandes del flamenco, que 
ha creado escuela en toda 
Andalucía, y a un amigo». 
Pavón destacó la calidad y el 
sentimiento de los cantes de 
Toronjo, que «trajo de su 
pueblo natal el aire fresco de 
Alosno», una voz caracterís
tica y una forma «diferente 
de cantar» que ha influido en 
los másjóvenes hasta el punto 
que en ocasiones se dice que 
el fandango de Huelva está 
«atoronjao». En cuanto a las 
letras de sus fandangos señaló 
que el cantaor «daba senten
cias con profundidad y con
tenido y nunca versos».

iKt

"Por amor al arte", disco 
nuevo de Los Centellas

Ni en sus chaquetas llama
tivas, ni en sus ritmos pega
dizos, ni en su torito enamo
rado están, para «Los Cente
llas», las razones de su éxi
to. Sien el «haber conectado 
con el corazón de las perso
nas». «Por amoral arte» fue, 
hace un año, su primer tra
bajo. Ahora, «Por un puña
do de dólares» es el título de 
su segundo disco compacto, 
con el que quieren «hacer un 
guiño a las américas, para 
conquistarías, aunque creo - 
bromeó Toni, vocalista del 
grupo- que no vamos a lle

gar ni a las Azores». A pesar 
de ese título, «los dólares 
nunca son el objetivo.

Además, no pensamos 
conseguiré! mismo éxito que 
el año pasado, no por falta de 
ánimo, sino porque es difícil 
tocar la tecla de la fama con
tinuamente», dijo Toni."La 
Zarzamora», «Campanera» y 
«Mi jaca» son algunos de los 
clásicos incluidos en este 
disco con el que insisten en 
«vulgarizar la copla, que está 
muy dramatizada en los gran
des artistas que la han inter
pretado».

El cantante Missiego 
presenta "Atrévete" 
como nueva propuesta 
musical para este verano

Primero nos hizo bailar su «Cachete, pechito y ombli
go», luego nos invitó a mover el «cu cu» y ahora el can
tante Joaquín Missiego vuelve a lacarga con «Besito, besito», 
el primer sencillo de su nuevo disco «Atrévete», una cita 
musical obligada para estas fechas veraniegas. Diez son 
los temas que forman el tercer trabajo de Missiego, una 
incitación a «bailar y a que la gente disfrute y se lo pase 
bien», dijo este peruano de 35 años que no duda en afimar 
que la clave para triunfar en estos meses es «que haga buen 
tiempo y que a todo el mundo le entren ganas de vivir».

Sus dos primeros trabajos consiguieron hacer bailar a 
un público que cada año se enfrenta a un mayor número de 
canciones del verano. Un fenómeno estival que no pasa 
desapercibido para Missiego, "aunque -afirma- cada año 
es más complicado sacar buenos temas".

La oveja Dolly 
celebra el segundo 
aniversario de su 
nacimiento

La oveja clónica «Dolly» cele
bra el mañana el segundo aniver
sario de su nacimiento, rodeada de 
los científicos que la cuidan, en 
compañía de su cordera «Bonnie» 
y dispuesta a posar nuevamente 
para los fotógrafos como si fuera 
una auténtica estrella de 
Hollywood. Aunque sus balidos son 
iguales a los del resto de las ove
jas, «Dolly» sabe bien que es el 
centro de atención del público a 
juzgar por su comportamiento a la 
llegada de periodistas, fotógrafos 
o grupos de estudiantes que acu
den regularmente a verla en el ins
tituto Roslin de Edimburgo (Esco
cia), donde nació el 5 de julio de 
1996. .

En compañía de «Bonnie», la 
cordera que parió el 30 de abril 
pasado, «Dolly» mira de frente a 
sus visitantes, como lo hizo a prin
cipios del año pasado cuando re
cibió a las cámaras de televisión 
de todo el mundo tras conocerse 
que había sido creada a partir del 
material genético de la célula de 
una oveja adulta.

Lo que diferencia a Dolly del 
resto de las ovejas es que su des
tino está determinado, ya que se ha 
decidido que tras su muerte se la 
embalsamará para exhibiría en el 
Museo de Edimburgo.

Griffin admitió que el nacimien
to de la oveja supuso un cambio 
radical para quienes trabajan en el 
instituto que hasta entonces no es
taban acostumbrados a tratar con 
una lluvia de llamadas telefónicas 
de medios periodísticos.

El interés por esta oveja no ha 
disminuido, especialmente porque 
dio a luz este año a una cordera, 
con lo que los científicos han po
dido demostrar que un animal 
clonado es perfectamente fértil y 
puede parir una cría sin inconve
nientes. «Dolly» fue cruzada de 
modo natural con un carnero de 
montaña galés y una vez que se 
comprobó que había quedado pre
ñada se la mantuvo en cuarentena 
por temor a que sufriera un abor
to.

Los científicos recalcaron que 
la clonación puede aportar gran
des beneficios a la investigación 
biomédica para el tratamiento de 
ciertas enfermedades, como" la 
fibrosis cística, la hemofilia o para 
el tratamiento de algunos cánce
res.



La Tribuaa PASATIEMPOS Sábado, 4 de julio de 1998 41

CRUCIGRAMA

Número 
Cierto metal *1 Sin mezcla 

Introduje
4

Absorbiese, 
incorporase

Consonante 
N* romano

I
I —► Vocal 

Excluya
Vocal 

No publicado
Comediógrafo 

francés

1
-<— Nota musical 

Barro 
Vocal 
Litoral

Letra griega 
Divinidad 
egipcia 
Ovas 1

l

Denoté alegría 
Artículo 

Relación, 
reseña (PI) ■*I

i i
1

Cabeza de 
ganado

Conjunción 
Posesivo

-<-
Pronombre 
personal 

Nombre árabe 
Jaleo

yinculais 
Hijo de Noe 

Vocal

l

Hiel 
Arquitecto 

catalán 
Río africano

r
N- romano 

Diosa 
Maroma 

Renombrados

I Río español 
Viento suave 

y apacible (PI)

Costado 
Nota musical 

Fingida 
Vayan

l Símbolo 
químico 
Afeito

l Niña 
N“ romano 
Larva de 
mariposa

Bóvido salvaje 
(PI) 

Símbolo 
químico

Vocal 
Reduce 
Escasa

l I Punto 
cardinal 
Dueños

Ciertabeto 
El primero

Punto 
cardinal Edificio

I l-> Acusica 
Supremo 

Preposición

Fantasma (PI) 
N’ romano 

Consonante
Cierta bebida 
Consonante

Viajeros
l

Negación

10

HORIZONTALES.- 1 : Sufijo que indica relación.Natural de cierto país asiático.- 2: Anfibio anuro. 
Al revés, quieras.- 3: Cierta bebida. Seáis muy sagaces y advertidos.- 3: Cada uno de los dos 
bordes adelgazados del hígado (PI). Nota musical. Pronombre.- 5: Antiguas fiestas atenienses.- 
6: Cierta moneda. Adverbio. Moneda romana.- 7; Sucede, acontece. Preposición. Sufijo átono 
de origen prerromano.- 8: Ciudad inglesa.- 9: Molestia, pesar, trabajo. Símbolo químico. Al 
revés, interjección.- 10: Reparo, censura desfavorable. Cabaña (PI).- 11: Al revés, ciudad euro
pea.

VERTICALES.- 1: Jugo que fluye de diversas plantas umbelíferas. Antiguo reino de Saba.- 2: 
Cierto mueble (PI). Adverbio.- 3: Ponen una cosa sobre otra. Sitio poblado de árboles y arbus
tos.- 4: Emprenden alguna cosa con audacia. Al revés, golpear en la era el trigo u otro cereal 
para separar el grano de la paja.- 5. Apócope. Artículo.- 6; Prenda militar. Hice fuerza con la res
piración, para arrancar del pecho lo que me molestaba. Símbolo químico.- 7: Nombre de letra. 
Al revés, natural de cierta isla del Mediterráneo.- 8; Astilla pequeña y puntiaguda de la madera, 
esparto u otra cosa áspera. Ave nocturna.- 9; Neocatólica. Hijo de Isaac. Al revés, pronombre.- 
10: Se asemeja una cosa a otra. Playa que sirve de desembarcadero.- 11: Accidente geográfi
co. Atendiese los ruegos, súplicas o avisos de uno.

ÑUlÉllCO SORADELETRAS

ARIES. Salud buena. Mal día para 
los asuntos económicos. No le orga
nice un drama a su pareja por una 
tontería

LIBRA. Salud excelente. En lo labo
ral, no sea tan severo consigo 
mismo. Jornada favorable en el 
plano afectivo

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen ai final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

RQSUV = 20
RXPV S = 24
ZUSRQ = 16
PTTSU = 26
UYTV P = 27
14 30 25 23 21 = 113
Letras clave R = 2; V = 4

NÜCFEMNEREATJCSL 
WATERPOLOLLITIOA 
DCTVOUPPOFIREMCE 
RIDADOSESOAPSLUI 
SMHPCRTDJGAIQVDQ 
A 0 N RNI IVNNNRUZME 
VTDRROOYJILAINEI 
OEEBNADNRTWGACEN 
TALGGILABFUÜIPPE 
NJEAJXMREAAIEILA 
ERUTTBAAIROSIVOS 
TRIA U I.I RAECMENS I 
ONDSTENCAAAOMPAR 
E I.C AVRAEUÑENRPE A 
DIíCTETOVILLITICA

Buscar 10 
deportes 
acuáticos

TAURO. Salud buena. Preste aten
ción a los detalles y cuide ese asunto 
tan interesante. La indiferencia de 
cierta persona le hará sufrir

GÉMINIS. Salud regular. Algo 
inesperado retrasará sus planes 
laborales. Poca suerte en lo relacio
nado con el corazón

CÁNCER. Vigile su presión arte
rial. No acepte esa propuesta; aun
que le parezca tentadora, no le con
viene. Tranquilidad en el amor

ESCORPIO. Pesadez de estómago. 
Vigile sus gastos y haga algo para 
aumentar sus ingresos. No sucumba 
a la tentación con esa persona

SAGITARIO. Salud normal. Su 
serenidad y su aplomo en el trabajo- 
dejarán asombrados a sus superio
res. Ningún cambio en el terreno 
amoroso
CAPRICORNIO. Practique algún 
deporte. Tendrá una llamada de 
teléfono desconcertante. Vivirá un 
conflicto sentimental

TELA DE ARAÑA

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una ópera de Wagner

1: Heroico, glorioso.- 2: Error, desliz.- 3; Defunción.- 4: 
Abrojo, espino.- 5: Atropello.- 6: Socorro.- 7: Mineral 
silíceo con algo de agua.- 8: Estoy distante.- 9: Cierto 
mes del año.- 10: Prolongado, dilatado.- 11; Toda 
curva semejante a la elipse.- 12: Brinco.- 13: Río 
español de la vertiente atlántica.- 14: Efigie, fetiche.- 
15: Deslustrado, mate, turbio.- 16: Velada, festejo.- 17: 
Paso al interior.- 18: Pez parecido al congrio

Vocal: 0

LEO. Actúe con moderación, sin 
excesos de ningún tipo. No sea ren
coroso y no trate de devolver ojo por 
ojo y diente por diente. Buen día 
para el amor
VIRGO. Salud excelente. No aven
ture opiniones arriesgadas sobre ese 
asunto. En el campo del amor, retra
se sus planes por el momento

SÓLUCIONÉS

ACUARIO. Su salud pasará por un 
decaimiento. Su actuación laboral 
no le tendrá del todo satisfecho. No 
se deje deslumbrar

PISCIS. Salud excelente. Su exceso 
de franqueza podría estropear en el 
último momento un negocio prome
tedor. No sea tan apasionado en el 
amor
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a De llegar un par de horas más tarde al 
centro médico, su vida podía haber 
corrido un grave peligro, que se pudo 
evitar por la rápida asistencia recibida

Abraham Olano, 
de Banesto, 
nuevo campeón 
de España de 
contrarreloj

Efe- Jerez de la Frontera

Abraham Olano, del equi
po Banesto, se proclamó ayer 
campeón de España 1998 de ci
clismo, tras adjudicarse la prue
ba contrarreloj individual eli
te, que se disputó en Jerez de la 
Frontera (Cádiz).

El ciclista guipuzcoano de 
Banesto hizo un tiempo de 44:43 
para cubrir los 30 kilómetros del 
recorrido entre La Barca, 
pedanía jerezana, y Jerez de la 
Frontera, 29 segundos menos 
que el catalán Melchor Mauri 
(Once), que fue segundo.

Desde el primer momento 
Olano marcó los mejores tiem
pos de los 32 participantes y en 
el kilómetro 18 los tres prime
ros puestos eran los que al final 
de la prueba se reflejaron en la 
clasificación: Olano, Mauri y 
Angel Luis Casero.

Con ésta, Olano logra su 
segunda victoria de la tempo
rada, tras la de la Bicicleta 
Vasca, y se acerca a los triun
fos de Melchor Mauri, que tam
bién atraviesa un buen momento 
de forma, como lo acreditan sus 
triunfos en La Sarthe, Alentejo 
y Midi Libre.

En las otras dos pruebas dis
putadas ayer, ambas de muje
res, el triunfo fue para la vasca 
Azaskum Alboniga, en cadetes, 
y para la gallega Patricia Roel, 
en junior.

Eduardo Portela, 
reelegido 
presidente de la 
ACB por 4 años

Efe- Barcelona

El presidente de la Asocia
ción de Clubes de Baloncesto 
(ACB), Eduardo Portela, ha sigo 
reelegido en esta cargo por casi 
todos los componentes de la 
asamblea ordinaria, excepto 
uno, que se está celebrando en 
Barcelona.

Portela seguirá en el cargo 
de la presidencia de la ACB por 
cuatro años más, después de 
conseguir la confianza de los 
clubes españoles una vez más, 
con lo que el dirigente catalán 
cumplirá su tercer mandato.

En 1990 Portela accedió a la 
presidencia de la ACB, después 
de haber ocupado durante ocho 
años el cargo de gerente. Portela 
fue uno de los impulsores, a 
finales de los años 70, de la 
creación de la asociación de 
clubes. Además, Portela desem
peña la función de presidente 
de la Unión de Ligas Europeas 
de Baloncesto (ULEB).

En los entrenamientos para el Gran Premio de Inglaterra

Carlos Checa se cae y 
le extirpan el bazo
El piloto español Carlos 
Checa (Honda), que tuvo 
que ser intervenido de ur
gencia en el Queen^s Hos
pital de Nottingham, ha su
frido la extirpación del bazo, 
muy dañado tras la caída 
que sufrió ayer en el circui
to británico de Donington 
Park, y se encuentra ingre
sado en la Unidad de Vigi
lancia Intensiva (UVI) del 
citado centro médico.

Efe- Donington Park

En la operación, al piloto 
español se le tuvo que extirpar 
el bazo tras detectarse un corte 
en este órgano de unos diez 
centímetros y, aunque su situa
ción médica no es preocupan
te, los médicos que atendieron 
al piloto decidieron ingresarlo 
en la UVI al considerar que 
Checa había perdido mucha 
sangre, en total unos cuatro li
tros, y por ello era preferible 
mantenerlo constantemente 
vigilado para controlar su evo
lución postopératoria.

La situación de Carlos

Caminero desea llevar al 
Valladolid a lo más alto

Efe- Valladolid

El nuevo jugador del Real 
Valladolid José Luis Pérez 
Caminero manifestó ayer en su 
presentación, que viene a «darlo 
todo y a llevar al Valladolid a 
lo más alto» ya que el club, dijo, 
es como su casa.

El jugador madrileño mani
festó que podía haber elegido 
otras ofertas, incluso de equi
pos extranjeros, pero que guar
daba un buen recuerdo de su 
estancia en Valladolid. «He 
preferido volver a un lugar 
donde se que estaré muy a gus
to y a un equipo que debe aspi
rar a todo», dijo.

«Si no tengo lesiones creo 
que voy a jugar a un gran nivel, 
he madurado desde que me 
marché, como jugador y como 
persona, e incluso no descarto 
volver algún día a la selección

Checa tardará un poco en volver a ganar carreras. EFE

Checa, que en la actualidad se 
debe considerar con las lógicas 
precauciones por la intervención 
quirúrgica a la que se le ha so
metido, pudo haber sido muy 
preocupante, pues, según expli
caron los médicos, de llegar un 
par de horas más tarde al cen
tro médico su vida podía haber

Caminero, junto al presidente Marcos Fernández jr. EFE

española», afirmó.
Caminero agradeció a la 

familia Gil las facilidades que 
le dio para abandonar el Atléti
co de Madrid y así poder fichar

corrido un grave peligro que se 
pudo evitar por la rápida asis
tencia recibida.

En general, y según los mé
dicos que atienden a Carlos 
Checa, «todo ha ido bien», pero 
habrá que tener las lógicas re
servas y ser pacientes para ob; 
servar la evolución del piloto. 

por el Real Valladolid, tal y 
como era su deseo. «De no haber 
sido por su colaboración, creo 
que hubiera sido muy difícil que 
pudiera regresar aquí», dijo.

Ivanisevic y Pete 
Sampras se 
enfrentarán de 
nuevo en la final 
de Wimbledon

Efe- Londres

El estadounidense Pete 
Sampras y el croata Goran 
Ivanisevic repetirán la final de 
1994 y lucharán el domingo por 
el título en Wimbledon, tras 
deshacerse del británico Tim 
Henman y del holandés Richard 
Krajicek, respectivamente.

Sampras dio un paso más en 
su objetivo de empatar con el 
sueco Bjorn Borg como 
quintuplo ganador de 
Wimbledon en la Era Open, al 
vencer a Henman -y al público 
de la pista Central- por 6-3,4- 
6, 7-5 y 6-3, en dos horas y 23 
minutos. Ivanisevic se vio su
perado en la cuenta de «aces» 
por Krajicek, que conectó 42 por 
28 del croata, pero el jugador 
de Split se impuso por 6-3, 6- 
4,5-7,6-7 (5-7) y 15-13 en una 
hora y un minuto más.

Ivanisevic estalló de alegría 
entonces. Lanzó su raqueta y la 
cinta del pelo al público y se 
puso de rodillas gritando de 
emoción. Había conseguido su 
objetivo y se medirá con 
Sampras de nuevo sabiendo que 
el americano le ha derrotado en 
10 de las 16 veces que se han 
enfrentado, una de ellas en esta 
central en 1994 luchando por el 
título.

Corretja y Albert 
Costa jugarán 
hoy por el título 
nacional

Efe- Pamplona

Alex Corretja y Alberto 
Costa, que aún no poseen este 
título en su palmarés, disputa
rán hoy la final del LXXXV 
Campeonato de España Abso
luto Masculino de Tenis, que se 
disputa en el Club de Tenis 
Pamplona, después de derrotar 
en semifinales a Albert 
Berasategui y Félix Mantilla, 
respectivamente.

Corretja, primer cabeza de 
serie, venció con más facilidad 
de lo previsto a Berasategui, 
tercer preclasificado y actual 
campeón de España absoluto, 
por 6-0 y 6-2 en 49 minutos de 
juego, mientras que Albert 
Costa (4) derrotó en tres sets a 
Mantilla (2) por 6-3, 4-6 y 6-3 
en una hora y 32 minutos, por 
lo que repetirá final por segun
do año consecutivo.

Berasategui y Corretja ac
cedieron a la pista central del 
Club de Tenis Pamplona atavia
dos con el pañuelo rojo de San 
Fermín, circunstacia que agra
deció el público asistente.
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Otra vez los penaltis dejan a Italia fuera de un Mundial, y colocan a los franceses en las semifinales

Italia tropieza con la misma piedra
IfáUa 0

Franela 0

ITALIA:Pagliuca; Cannava- 
ro, Bergomi, Costacurta; 
Pessotto (Di Livio, m.92), 
Mortero, Dino Baggio (Alber
tini, m.52). Di Biagio, Malcli- 
ni; Vieri y Del Piero (Roberto 
Baggio, m.66).

FRANCIA:Barthez; Thuram, 
Blanc, Desailly, Lizarazu; 
Karembeu (Thierry, m.64), 
Petit, Zidane, Deschamps, 
Djorkaeff; Guivarc’h (Treze- 
guet, m.64).

Arbitro:Hugh Dallas (Esco
cia), auxiliado por Mark 
Warren (Inglaterra) y Nicolae 
Grigorescu (Rumanía). Tar
jeta amarilla a Del Piero 
(m.25), Bergomi (m.27), 
Guivarc’h (m.53), Deschamps 
(m.62) y Costacurta (m.112).

Incidencias: primer partido 
de cuartos de final de la Copa 
del Mundo, resuelto en la 
primera tanda de penaltis. Por 
parte de Francia marcaron 
Zidane, Trezeguet, Henry y 
Blanc, y falló el segundo Li
zarazu. Por Italia marcaron 
Roberto Baggio, Costacurta 
y Vieri, y fallaron Albertini el 
segundo y Di Biagio el quin
to.

José Antonio DIEGO

La selección de Francia alcan
zó la primera plaza de 
semifinalista del Mundial en 
juego y, al cabo de 120 minutos 
de lucha tan desastrada como 
intensa, alargó la maldición de 
Italia en los lanzamientos de 
penalti, una fórmula de desem
pate que la han dejado fuera de 
la Copa del Mundo por tercera 
vez en su historia.

Cuando Luigi di Biagio tiró 
el balón contra el larguero en el 
quinto lanzamiento no hizo más 
que materializar el maleficio ita
liano en los penaltis para delirio 
del público francés que abarro
taba las gradas, Italia se fue a casa 
al marcar sólo tres de sus cinco 

tiros desde el punto fatídico.
Desde el primer minuto el 

juego adquirió un aspecto hos
co. Los jugadores de ambos ban
dos carecían de espacio para 
respirar debido a los marcajes 
broncos y agobiantes en un es
trecho pasillo que delimitaban las 
defensas adelantadas casi hasta 
el círculo central.

El seleccionador francés, 
Aime Jacquet, se decidió por una 
formación de corte más defen
sivo que otras veces, con 
Christian Karembeu como re
fuerzo en el centro del campo y 
Stephane Guivarc’h arriba en 
lugar de David Trezeguet, pero 
aún así fue su equipo el que, 
amparado en la defensa más 
sólida del Mundial, atacó con más 
empeño en la primera parte.

Los italianos jugaron a car
tas descubiertas. El director téc
nico, Césare Maldini, había en
dosado a Francia la tarea ofen
siva y sus hombres llevaron esa 
táctica al terreno con disciplina 
militar, esperando con la pacien
cia del depredador en su territo
rio a que su estrella, Christian 
Vieri, tuviera un leve resquicio 
para armar su pierna.

El regreso de Zinedine Zidane 
al equipo francés, una vez cum
plidos los dos encuentros de 
suspensión, se tradujo en una 
mayor fluidez en la circulación 
del cuero por la zona de tres 
cuartos pero además el jugador 
de origen argelino, marcado al 
hombre por Gianluca Pessoto, 
estuvo en casi todas las jugadas 
de peligro.

A los cuatro minutos «Zizou» 
controló un balón en el área ita
liana y su tiro raso y cruzado lo 
empujó a córner Pagliuca, En el 
saque consiguiente Emmanuel 
Petit tiró de espaldas y volvió a 
despejar Pagliuca un balón que 
se colaba por la escuadra.

Italia esgrimió por todo argu
mento ofensivo la presencia es
porádica del máximo goleador 
del Mundial, Christian Vieri, que 
recibió una vigilancia especial de 
Marcel Desailly: dos colosos del 
juego aéreo que sólo chocaron 
en un par de ocasiones.

Alessandro del Piero, senci-

¿<f^^.■i^

Di Biaggio yace desconsolado tras fallar el penalti que eliminaba a Italia.

llamente no existió en la primea 
parte.

Vieri apareció dos veces du
rante la primera parte. En el 
minuto ocho entró con todo a un 
centro por alto de Moriero, arrolló 
a Thuram y su cabezazo se per
dió junto al poste derecho del 
calvo Fabien Barthez. En el 30 
agarró un tiro desde fuera del área 
que el portero francés tuvo que 
despejar por precaución aun 
cuando el balón volaba directo a 
su cuerpo.

La primera mitad terminó con 
una ocasión clarísima de gol que 
marró Yuri Djorkaeff en el mi
nuto 47 después de haber hecho 
lo más difícil. Como Zidane al 
principio del partido, Djorkaeff 
no encontró la masa del balón al 
rematar de refilón, raso y cruza

do.
Francia salió tras el descan

so con el mismo espíritu ofensi
vo y estuvo a punto de adelan
tarse en un cabezudo de 
Guivarc’h a la salida de un cór
ner. Los lanzamientos de es
quina desataban en el área ita
liana una batalla cuerpo a cuer
po entre los defensas azules y las 
torres francesas -Desailly, Blanc 
y Guivarc’h- que se afanaban 
inútilmente en imponer su teó
rica superioridad física.

La fisonomía del encuentro se 
transformó con la entrada de 
Thierry Henry por Karembeu y 
de Roberto Baggio porel apagado 
Del Piero. El juego se avivó y 
menudearon los tiros a la puerta 
italiana ante el entusiasmo del 
público, que empezaba a ventear

EFE

la victoria.
Fueron 20 minutos de inten

sa presión sobre el marco italia
no, resuelta con oficio y concen
tración por los hombres de 
Maldini, cuya profesionalidad se 
advierte ya en el calentamiento 
previo ai partido.

Di Biagio peinó con la coro
nilla un balón en el minuto 82 y 
puso el corazón en un puño a los 
aficionados franceses. Fue el 
último susto para los anfitriones 
antes de la prórroga.

Pagliuca evitó, a dos minu
tos del final de la prórroga, un 
gol de oro de Djorkaeff arroján
dose sobre él para tapar todos los 
ángulos con su cuerpo. Fue su 
última contribución a la causa 
italiana, porque su parada a 
Lizarazu no sirvió de nada.
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El entrenador francés aludió al orden para doblegar a los "azzurri", y estos lamentan su mala suerte

Jacquet habla de un partido táctico y 
Cesare Maldini de una maldición

Efe- Sant Denis

El seleccionador francés, 
Aime Jacquet, dijo que el parti
do entre Francia e Italia fue un 
encuentro eminentemente tácti
co, mientras que el selecciona
dor italiano. Cesare Maldini, se 
quejó de la «maldición» que 
parece perseguir a los italianos 
en los lanzamientos de penaltis.

Maldini recordó que este es 
el tercer Mundial conecutivo en 
el que la selección italiana pier
de en las tandas de penaltis, ya 
que lo mismo ocurrió en Italia’ 90, 
cuando Argentina les eliminó en 
semifinales, y en Estados Uni- 
dos’94, cuando perdieron la fi
nal contra Brasil.

El seleccionador italiano fe
licitó en primer lugar a Francia 
por haberse clasificado para las 
semifinales y después afirmó que 
su equipo había realizado un 
«excelente partido».

«Los penaltis son una lotería. 
Es el tercer Mundial en el que 
nos eliminan en los penaltis. Es 
como una maldición. Pero estoy 
satisfecho de mis jugadores, 
porque lo han dado todo, hasta 
la última gota de sudor. Lástima», 

dijo.
Consideró que Francia es un 

«equipo buenísimo que además 
jugaba en su casa» y reiteró: «No 
tengo nada que reprochar a mis 
jugadores».

«No ha fallado nada. No he
mos cometido errores. Tampo
co creo que hayamos jugado de 
manera excesivamente defensi
va, porque también hay que te
ner en cuenta la calidad del ri
val», declaró.

Maldini dijo que Alessandro 
Del Piero «ha hecho bien su tra
bajo» y que su inclusión en el 
equipo titular no era una «cabe
zonería» del seleccionador.

Destacó la labor de la defen
sa italiana, que, en su opinión, 
logró que los delanteros france
ses «no crearan muchos proble
mas».

Aime Jacquet destacó la «ca
tegoría» de Italia y afirmó: «Es
tamos muy contentos de haber
nos clasificado, incluso si lo 
hemos logrado en los penaltis».

«Las tres cuartas partes del 
tiempo reglamentario jugamos 
con gran concentración y control 
táctico y técnico. Luego la cali
dad de los italianos nos creó di

ficultades. En la prórroga pudo 
haber ganado cualquiera», opi
nó.

Señaló que Francia había pre
parado bien en el partido en el 
aspecto táctico y lamentó su 
equipo no hubiera podido con
cretar alguna de las ocasiones de 
gol que se creó durante el parti
do. Explicó que sacó Henry y 
Trezeguet en la segunda parte 
para tratar de que «no se repitie
ran los ocasiones de gol falladas 
en la primera parte» pero reco
noció que este doble cambio 
desorganizó un poco a su equi
po.

«Pero no me arrepiento de 
haber sacado a estos dos juga
dores, que tienen mucho talento 
y que además son muy jóvenes», 
recalcó Jacquet. Aime Jacquet 
agradeció al presidente francés, 
Jacques Chirac, y al primer mi
nistro, Lionel Jospin, la visita que 
les hicieron en el vestuario an
tes del partido.

En cuanto a si prefiere enfren
tarse con Alemania o con Croacia 
en semifinales, recalcó que los 
dos equipos le merecen «mucho 
respeto». Los franceses celebran su triunfo ante Italia. EFE

Toda Italia llora con su selecdón la 
eliminación mundialista ante la tricolor

Lorenzo MARTÍNEZ

Toda Italia se unió al llanto 
de sus jugadores y sus calles se 
quedaron mudas, tras la elimi
nación en los cuartos de final del 
Mundial de Francia’98 a manos 
de la selección anfitriona, que se 
impuso por 4-3 en la tanda de 
penaltis.

El 3 de julio se ha convertido 
ya en un día maldito para la se
lección italiana, ya que en esa 
misma jornada hace nueve años 
fue eliminada en su Mundial por 
Argentina en Nápoles, también 
en semifinales y en el desempa
te por penaltis.

Todo estaba preparado para 
la fiesta, para inundar las calles 
con caravanas de coches y ban
deras, para vivir una larga y ale
gre noche de celebración, pues 
en Italia se confiaba en el pase 
de su selección.

El error del centrocampista 
Luigi Di Biagio, que lanzó con

tra el travesaño el penalti deci
sivo, sumió en un total pesar a 
los millones de italianos que si
guieron el encuentro desde sus 
hogares, cafeterías o desde las 
plazas en que se instalaron pan
tallas gigantes.

Un seguimiento que mantu
vo a las principales arterias de 
la ciudad casi desiertas para re
gocijo de los turistas que pudie
ron admirar los monumentos o 
hacer compras sin agobios.

Mientras, los italianos pasa
ron de la euforia inicial con gri
tos de ánimo hacia su selección 
y ondear de banderas al sufri
miento durante el partido y que 
estuvo muy cerca de tornarse en 
júbilo cuando toda Italia cantó 
como gol un remate de Roberto 
Baggio (m.102) que parecía iba 
a dar el pase a Italia.

El remate de Roberto Baggio 
se quedó en nada y se volvió a la 
angustia durante los penaltis. Los 
lanzamientos de los italianos eran 
seguidos en las plazas en total 

silencio y, cuando se marcaban, 
con aplausos y gritos.

Los mayores aplausos llega
ron cuando el meta Gianluca 
Pagliuca detuvo la pena máxima 
a Bixente Lizarazu, lo que po
día poner en ventaja a Italia. La 
algarabía enmudeció poco des
pués cuando el portero galo 
Fabien Barthez paró el lanza
miento de Demetrio Albertini y 
se restableció la igualdad.

El llanto se desbordó tras el 
fallo de Di Biagio, lo que provo
có un silencio sepulcral en toda 
Italia. Los aficionados se fueron 
a sus casas con lágrimas en los 
ojos y empezaron a desaparecer 
las banderas nacionales de las 
ventanas y balcones.

A más de uno se le vino a la 
memoria las anteriores elimina
torias de los Mundiales de Italia 
y EEUU.

Las críticas al juego de Ita
lia, no sólo en el partido contra 
Francia sino durante todo el 
Mundial, ya han proliferado en

Albertini falla su penalti. El principio del fin. RUEDA

los diversos programas de tele
visión. También se ha vuelto a 
la dicotomía entre los partidarios 
del actual seleccionador Cesare

Maldini y el anterior, Arrigo 
Sacchi, discusión que a buen 
seguro continuará durante mu
chos días.

2
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Los brasileños sudaron para doblesar a Dinamarca, que envió un balón al travesaño en el minuto 89

Brasil

Dinamarca
r

BRASIL:Taffarel, Cafú, 
Aldair, Junior Baiano, Roberto 
Carlos, César Sampaio, 
Dunga, Leonardo (Emerson, 
m. 71), Rivaldo (Ze Roberto, 
m. 87), Bebeto (Denilson, m. 
63) y Ronaldo.

DINAMARCA: Schmeichel, 
Colding, Rieper, Hogh, 
Heintze, Jorgensen, Helveg 
(Schonjberg, m. 87), Nielsen 
(Tofting, m. 46), Michael 
Laudrup, Brian Laudrup y 
Moller (Sand, m. 66).

Arbitro: Gamal Ghandour 
(EG Y). Asistido por Mohamed 
Mansri (TUN) y Dramané 
Dante (MLI). Amonestó por 
Brasil a Roberto Carlos (m. 
12), Aldair (m. 37) y Cafú (m. 
81) y por Dinamarca a Helveg 
(m. 19), Colding (m. 39) y 
Tofting (m. 72).

Goles:0-1, m. 2: Jorgensen 
tras una penetración de Brian 
Laudrup. 1-1. m.11: Bebeto 
culmina un contragolpe inicia
do por Ronaldo. 2-1, m. 27: 
Rivaldo coloca el balón ante 
la salida de Schmeichel. 2- 
2, m. 49: Brian Laudrup dis
para al ángulo tras un error 
de Roberto Carlos. 3-2, m. 59: 
Rivaldo desde el borde área.

Alfonso GIL

Seguros de automóviles

3
1

’'F

Brasil mostró su capacidad de 
reacción ante un rival con calidad

La selección brasileña, con 
más apuros de los esperados, hizo 
bueno el pronóstico y se clasifi
có para las semifinales del Mun
dial al ganar a Dinamarca por 3- 
2 en un partido en el que demos
tró su capacidad para superar las 
adversidades creadas por un buen 
equipo, ante el que hizo su me
jor fútbol del actual campeona
to.

El partido fue uno de los más 
interesantes del Mundial, con 
goles, calidad por parte de los dos 
conjuntos y con una selección 
danesa que, sin alcanzar e! nivel 
de las individualidades de Bra
sil, se mantuvo viva y capaz de 
complicar el encuentro al cam
peón mundial hasta el último 
instante.

Fue el partido de la despedi
da de Michael Laudrup, que paseó 
el talento que atesora ante 
futbolistas de las clase de los 
brasileños y que vio como un 
balón enviado al travesaño por 
Rieper en el minuto 89 impedía 
prolongar su carrera al menos 
cuatro días más.

Brasil necesitó no sólo once 
minutos, sino también marcar un

gol para entrar en el partido. Hasta 
entonces, los daneses habían 
ofrecido una imagen magnífica, 
con un tanto a los dos minutos, 
en una jugada de picardía al sa
car el balón con rapidez en una 
falta, a la que añadieron un par 
de acciones de gran calidad poco 
después.

No había aparecido todavía 
nadie en Brasil, cuando Ronaldo, 
posiblemente en su primer balón, 
dio un pase en profundidad a 
Bebeto, que estableció la igua
lada en la primera opción de gol 
de su equipo.

Parecía que se iba a repetir el 
partido contra Chile, en el que 
hubo más goles que juego por 
parte de Brasil, pero no fue así.

El equipo de Zagallo hizo un 
buen fútbol en la primera mitad. 
Los méritos fueron propios y 
Dinamarca sólo contribuyó con 
más pérdidas de balón en el cen
tro del campo de lo que era pre
visible.

En una de ellas, una recupe
ración de Dunga, hombre funda
mental a la hora de transformar 
un conjunto de grandes jugado
res en un equipo de, fútbol, per
mitió que Ronaldo profundiza
ra hacia Rivaldo, quien de exce
lente remate puso el 2-1 en el 
marcador.

Los daneses habían jugado 
bien en los primeros diez minu
tos y volvieron a hacerlo en el 
tramo final del primer tiempo, 
cuando Michael Laudrup recu
peró el control del balón, aun
que no consiguió que su equipo 
creara verdadero peligro ante 
Taffarel.

El partido cobró emoción al 
principio del segundo tiempo, ya 
que los daneses, al igual que en 
el primer periodo, marcaron nada 
más salir. Brian Laudrup apro
vechó un error de Roberto Car
los en el despeje para igualar el 
partido.

Los brasileños mantuvieron 
Ía calma y su ritmo de juego ante 
un rival que siempre estuvo a la 
aljnra del partido y en un nuevo 
alarde de calidad individual, 
Rivaldo, que hizo de Ronaldo en 
este partido, puso el 3-2 en el 
marcador diez minutos después.

Aunque la iniciativa y el peso 
del partido se decantaba a favor 
de Brasil, los jugadores daneses 
demostraron que la calidad no es 
patrimonio exclusivo de los her
manos Laudrup y buscaron, aun
que sin lanzarse alocadamente al 
ataque, un tercer gol.

Al final, cualquier equipo 
pudo marcar y ambos dejaron 
sobre el césped de La Beaujoire 
constancia de su creatividad, la 
ya conocida de los brasileños y 
la que nunca faltó en el juego del 
equipo danés.

Rivaldo marcó dos tantos, y fue el mejor de su equipo.

ipiles

Más ventajas 
mejor servicio

M.C.D.2022
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La "oranje' 'intentará esta tarde reverdecer los triunfos de la década de los 70

El ataque holandés pone a prueba 
a la cuestionada defensa argentina

Natalia ARRIAGA

Holanda, la selección más 
creativa de cuantas desfilan por 
el Mundial de Francia, pondrá 
hoy a prueba en los cuartos de 
final del torneo a la cuestiona
da defensa argentina, que des
pués de una primera fase impe
cable mostró carencias 
preocupantes en su partido de la 
ronda de octavos ante Inglate
rra.

Los argentinos, que no habían 
recibido ni un gol en sus parti
dos del grupo H, encajaron dos 
en un cuarto de hora ante Ingla
terra, que pudieron ser más a lo 
largo del encuentro si los de 
Glenn Hoddle no les hubiesen 
perdonado la vida en varias 
ocasiones.

La noticia de que la defensa 
argentina es vulnerable HA co
rrido como la pólvora por la 
concentración holandés, cuyos 
jugadores siempre tienen el 
punto de mira fijo en el mismo 
sitio: la portería contraria. Lo 
mismo da que el rival tenga una 
entidad futbolística insignifican
te, como Corea, que venga pre
cedido de un notable prestigio 
internacional, como Yugoslavia: 
los «oranje» juegan en todo 
momento pensando en su próxi
mo gol.

Asunto distinto es que con
sigan convertir esa actitud en 
algo tangible, léase una victo
ria. Durante sus partidos del 
Mundial, pese a ofrecer siempre 
una imagen de neta superioridad, 
han atravesado fases de oscuri
dad en las que han sido incapa
ces de traducir en jugadas bri
llantes las ideas del mismo ta
lante que, evidentemente, tienen.

Aprovecharse de estas pérdi
das de concentración es la prin

cipal esperanza argentina. Da
niel Passarella, convencido de 
que Holanda es el mejor equipo 
del Mundial, exigirá a sus hom
bres la máxima atención para 
descubrir a tiempo las lagunas 
del contrario.

Guus Hiddink posee en la 
cabeza un equipo muy definido 
que no tiene por qué cambiar esta 
tarde. La única variante podría 
ser la entrada de Aron Winter por 
Michael Reiziger en el lateral 
derecho, toda vez que el juga
dor del Barcelona no se encuentra 
físicamente respuesto de su le
sión en un pie.

Pero el verdadero peligro 
llegará de las botas de hombres 
como Edgard Davids, Dennis 
Bergkamp, Philip Cocu o Marc 
Overmars, que aúnan rapidez, 
picardía y efectividad suficien
tes para herir a cualquier defen
sa, incluida la argentina.

Passarella volverá a presen
tar su formación básica, aunque 
cabe la posibilidad de que Sergio 
Berti encuentre hueco en la lí
nea de ataque en sustitución de 
Claudio López.

El partido de hoy en Marse
lla ofrecerá la ocasión de ver, 
frente a frente, a dos jugadores 
irrepetibles: Gabriel Batistuta, 
máximo goleador de la historia 
de la selección argentina, y 
Dennis Bergkamp, que puede 
serio de la holandesa con un tanto 
más que se apunte. Ambos son 
garantía de espectáculo, aún ante 
el más efectivo marcaje.

Precisamente sobre marcajes 
y faltas Hiddink ha pedido a sus 
jugadores la máxima cautela: 
teme que loS rivales se dediquen 
a provocarles con entradas o 
insultos. Holanda no quiere 
volver a quedarse en inferiori
dad por un nuevo caso Kluivert.

FRANCIA *98 Holanda-Argentina

Cuartos de final
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Arthur Numan
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C. Seedorf

R. de Boer

M. Overmars
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D. Gergkamp
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Argentina vigilara especialmente 
a Philip Cocu y Mark Overmars

Enrique ESCANDE

El planteamiento defensivo 
dispuesto por la selección argen
tina para el encuentro de los 
cuartos de final de Francia’98 
que jugará ante Holanda, inclu
ye un especial cuidado del de
lantero Marc Overmars y el 
centrocampista Philip Cocu, uno

FKANCe9»

Estadio: 
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Carlos Roa

R. Ayala

Nelson Vivas

J. Chamot

J. Zanetti

D. Simeone

M. Almeyda

J. S. Verón

A. Ortega

S. Berti

Batistuta

de los de mayor proyección ofen
siva del equipo que se moviliza 
alrededor de Dennis Bergkamp.

Overmars es visto por los 
argentinos como el Michael 
Owen holandés por su velocidad, 
domino del balón y personali
dad, después de haber pasado por 
momentos de apuro con el ju
venil delantero inglés que, en dos

Hiddink dice que 
tiene jugadores 
para cubrir 
cualquier baja

Efe - Marsella

Guus Hiddink, selecciona
dor holandés, afirmó ayer que 
no está en absoluto preocupa
do por las posibles bajas de Aron 
Winter y Mar Overmars para el 
partido contra Argentina, en 
cuartos de final del Mundial, 
porque posee una plantilla com
pleta que le permite cubrir cual
quier baja. «No estoy inquieto. 
Aunque se confirmen las bajas, 
tengo jugadores para seguir em
pleando el mismo sistema», 
afirmó.

La plantilla holandesa con
fía plenamente en la victoria 
sobre los argentinos, principal
mente por su fuerza como blo
que.

«Nuestro fuerte es el equi
po, la disciplina. Y también que 
tenemos cinco o seis jugadores 
capaces de meter gol», afirmó’ 
Clarence Seedorf. «Somos un 
equipo que siempre juega ha
cia delante, que busca el gol. 
Pero me parece que a estas al
turas ya no hay diferencias en
tre las selecciones», añadió el 
centrocampista del Real Ma
drid. Seedorf dijo que Holanda 
no va a cambiar su forma de 
jugar porque Argentina tenga 
una defensa muy sólida. 

jugadas electrizantes, metió un 
gol y provocó un penalti.

Overmars y Cocu nunca 
andan solos merodeando en el 
área adversaria, y la prueba está 
en que, ante Corea del Sur, en 
el segundo partido del grupo E, 
los cinco tantos holandeses 
fueron anotados por otros tan
tos jugadores.

W

¿Hay algo más urgente 
que mejorar su negocio?

Sprínter. Superior en todos los sentidos
►A la hora de repartir envíos es 

importante llegar a tiempo. La Sprinter 

es la furgoneta más potente del mercado. 

Capaz, versátil y muy fácil de manejar. 

Tan cómoda y robusta que puede cargar 

más de dos toneladas sin esfuerzos. 

Tan flexible, que se adapta a cualquier

negocio. Un vehículo con fiables motores 

diesel de 79, 102 y 122 cv., un consumo 

muy bajo y unos intervalos de man

tenimiento de 45.000 Km. ¿Necesita un 

vehículo eficaz en todos los sentidos?

La Sprinter es su furgoneta. Si quiere 

más información sobre la Sprinter, visite

su Concesionario Oficial Mercedes-Benz.

Mercedes-Benz

DAVISA
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLIAS DEL REY (Toledo).
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Dos estilos diferentes en busca de una plaza en semifinales

El carácter alemán contra 
la intuición de Croacia

Vogts evita cometer el error 
de menospreciar a Croacia

Oscar GONZALEZ

Alemania y Croacia buscan, 
hoy, sábado, un puesto en las se
mifinales del Mundial de fútbol 
reforzadas por una trayectoria 
fiel a sus características: la fuerza 
del grupo frente a la calidad de 
las individualidades.

Dos estilos y situaciones 
opuestas se enfrentan en Lyon.

Alemania quiere cumplir con 
un trabajo de oficinista que le 
permite acudir regularmente a 
las últimas instancias de todas 
las competiciones. Croacia, 
agrandar su corta historia inter
nacional.

Es, además, una buena oca
sión para saldar un cuenta pen
diente desde hace dos años, 
cuando Alemania cortó el cami
no en la Eurocopa de Croacia, 
también en los cuartos de final, 
en un partido marcado por la 
expulsión de Igor Stimac.

Ese encuentro ha quedado 
grabado en la historia croata 
como la gran ocasión perdida, 
aunque el técnico, Miroslav 
Blazevic, un admirador del fút
bol alemán, no quiere hablar de 
revancha. «Daremos una res
puesta deportiva, no es una ven
ganza. Creo que somos capaces 
de vencer, pero respeto al equi
po alemán», ha dicho.

El encuentro, como cada uno 
a partir de ahora, es la última 
oportunidad para la mejor gene
ración de jugadores del fútbol 
croata. La selección croata tie
ne tan sólo ocho años de exis
tencia, pero el promedio de edad 
de su plantilla es de 29 años. Para 
Davor Suker o Zvonimir Boban 
es una de las últimas ocasiones 
de colmar su palmarés con un 
título internacional.

Alemania también despide a

FRANCIA '98
Cuartos de final 4 de julio Hora: 21:00 (19:00 GMT)
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una generación de jugadores, 
pero éstos andan sobrados de 
títulos.

Lothar Matthaeus y Juergen 
Klinsmann han venido a Fran
cia en busca de plusmarcas. El 
primero disputa su quinto cam
peonato del mundo y es el juga
dor que más minutos ha dispu
tado en un Mundial (24 encuen
tros), mientras que Klinsmann 
está a un gol de alcanzar a Pelé 
y compartir la tercera plaza de 
máximo anotador de todos los 
tiempos, por detrás de su com
patriota Gerd Mueller y del fran
cés Just Fontaine

Alemania no despierta pasio
nes, como casi nunca, pero cum
ple sin errores con su condición 
de favorita. El técnico, Berti 
Vogts, ha sido claro al replicar 
las críticas que acusan a su equi

Alemania-Croacia

0 
-G 
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Ladic

Stlmac

Bilic

Jami

Soldo

Asanovic

Boban

Stanic

Jurcic

Suker

Vlaovic
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po de no dar espectáculo. «No 
jugamos como Brasil, pero nin
gún equipo alemán lo ha hecho 
en toda la historia».

Vogts recupera para este 
encuentro al defensa Juergen 
Kohler y a Thomas Helmer, 
mientras que Blazevic podrá 
contar con Zvonimir Soldo, san
cionado frente a Rumania^

El encuentro, con el que Lyon 
cierra su presencia en el cam
peonato del mundo, no se ha 
librado de las medidas extraor
dinarias que «imponen» los afi
cionados violentos alemanes, 
allá donde acuden.

Habrá «ley seca» en la ciu
dad desde las 20.00 horas del 
sábado hasta las 6.00 de la ma
drugada del domingo y los ba
res tendrán que cerrar a las 23.00 
horas.

Efe - Niza

Berti Vogts, seleccionador 
alemán, prometió ayer que su se
lección no repetirá el error co
metido en 1994, cuando me
nospreció a Bulgaria como ri
val de cuartos de final, y que 
afrontará el partido de mañana 
ante Crocia, en la misma ronda, 
con la máxima seriedad.

«Recuerdo que en Estados 
Unidos, cuando supimos que nos 
enfrentaríamos a los búlgaros en 
cuartos, se desató un clima de 
euforia incontrolable: dentro del 
equipo, en la prensa... Nadie 
hablaba de Bulgaria: todos te
níamos en mente la semifinal 
contra Italia», comentó Vogts. 
Bulgaria eliminó entonces a 
Alemania por 2-1.

«Sin duda, estamos ahora 
mucho más concentrados para 
jugar contra Croacia de lo que 
lo estábamos hace cuatro años 
antes de enfrentamos a 
Bulgaria», aseguró el técnico.

Vogts insitió en el asunto que 
le ha venido preocupando en los 
últimos días: «Croacia es un 
equipo muy agresivo. Espero que 
el árbitro esté atento y reprima 
el juego duro desde el principio».

EI seleccionador germano 
definió a su rival como «una

Para Miroslav Blazevic, 
"Alemania nunca se rinde"

Efe - Víttel

El seleccionador de Croacia, 
Miroslav Blazevic, ha destaca
do como principal virtud del 
equipo de Alemania «que nun
ca se rinde», en vísperas del 
partido que enfrentará hoy, sá
bado, a ambos conjuntos en cuar
tos de final de la Copa del Mun
do.

«En el plano táctico juegan 
con tres delanteros y tienen a un 
excelente rematador de cabeza, 
Oliver Bierhoff», indicó el téc

Berti Vogts. EFE

selección con jugadores de pri
mera clase mundial, como 
(Davor) Suker y (Zvonimir) 
Boban», a la que resulta muy 
difícil ganar «si juega concen
trada».

Croacia, agregó, ha mejora
do mucho desde su último en
frentamiento en la Eurocopa de 
Inglaterra, «pero nosotros tam
bién», aseguró.

Vogts cumplirá mañana ante 
Croacia su partido número cien 
al frente de la selección alema
na.

nico croata.
Blazevic aseguró que no 

cambiará su forma de juego ni 
hará cambios en el equipo para 
el partido contra Alemania: 
«cuando uno gana, no hay mo
tivos para hacer cambios. Es
taremos muy atentos a los ale
manes, pero sin modificar nues
tra propia táctica», dijo.

Entre los croatas han causa
do cierto malestar los comen
tarios de los medios de comu
nicación alemanes que les des
criben como un equipo débil.

"Confín

hay tecnología inteligente'

Descubra la inyección inteligente del Honda Accord.
Descubra su motor.

1 Descubra el PGM-FI, el sistema de inyección inteligente exclusivo de Honda.

i que analiza las variables externas para sacar el máximo rendimiento del motor en 

cada situación. Descubra la tecnología VTEC y la suspensión de doble brazo oscilante, 

herencia tecnológica de nuestra experiencia en la Fórmula 1.

Descubra una conducción más fácil, más placentera y. sobre todo, más eficaz.

Descubra la tecnología que llega más lejos desde 2.690.000 ptas'.

Venga a probar un Honda Accord 4 puertas gasolina o Diesel sin compromiso. Le esperamos.
•Precio final recomendado. IVA. transporte e imp. de matriculacidn induidos Anorto adicional de 80.000 pus ■'’-LAH PREVER)

Paladio 1996, S.L.
Autovía Madríd - Toledo, Km. 62,9. Tel. 35 30 t8. OLIAS DEL REY. Toledo.
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El gendarme 
herido por los 
hinchas alemanes 
continúa en coma 
reactivo

Efe- París

El gendarme que resultó 
gravemente herido por un gru
po de «hooligans» alemanes 
sigue en coma reactivo, infor
maron ayer, viernes, los médi
cos del Centro Hospitario de 
Lille, donde ingresó tras ser 
agredido el pasado 21 de junio 
en Lens (noreste de Francia).

Daniel Nivel, de 43 años, 
salió el pasado martes del coma 
profundo en el que se encontraba 
desde que entró en la unidad de 
cuidados intensivos, donde si
gue inconsciente y con respira
ción asistida, pero «reacciona 
con movinAÍentos a determina
dos estímulos», explicaron los 
neurólogos en un comunicado.

La mejora del estado de sa
lud del gendarme es juzgada 
«esperanzadora e importante» 
por los cirujanos y anestesistas 
que aún no han podido operar a 
Nivel, que presenta lesiones 
«irreversibles» en el cerebro.

Nadie ha reñido a 
los entrenadores 
por fumar en el 
banquillo

Efe- París

Ningún entrenador ha reci
bido una regañina de la FIFA 
por fumar en el banquillo du
rante los partidos del Mundial, 
aseguró ayer el portavoz de di
cho organismo, Keith Cooper, 
en la reunión diaria con los 
medios informativos.

«Estamos en un país libre y 
a nadie se le puede prohibir que 
fume en el campo. Lo único que 
hemos hecho es pedir a los téc
nicos que no fumen durante los 
partidos, sobre todo ante las 
cámaras de televisión», dijo.

Batistuta puede hoy superarle en la tabla del pichichi

Christian Vieri se despide 
del Mundial con 5 goles

Efe- París

El italiano Christian Vieri no 
pudo aumentar ayer su cuenta 
goleadora en el Mundial de 
Francia y tras la eliminación en 
los penaltis de su selección se 
despide con cinco tantos, igua
lado en la cabeza de la clasifi
cación con el argentino Gabriel 
Batistuta.

Los brasileños Bebeto, au
tor del primer gol, y Rivaldo, 
de los otros dos en la victoria 
sobre Dinamarca (3-2), se su
man a sus compatriotas Ronaldo 
y Cesar Sampaio en el grupo de 
los trigoleadores.

= Clasificación goleadores:
- CON 5 GOLES: Christian 

Vieri (ITA) Gabriel Batistuta 
(2p) (ARG)

- CON 4: Marcelo Salas 
(CHI) Luis Hernández (MEX)

- CON 3: Juergen 
Klinsmann y Oliver Bierhoff 
(ALE) César Sampaio, 
Ronaldo (1p), Bebeto y Rivaldo 
(BRA) Davor Suker (Ip) 
(CRO) Thierry Henry (FRA)

- CON 2: Ariel Ortega 
(ARG) Marc Wilmots (BEL) 
Brian Laudrup (DIN) Femando 
Hierro (Ip) y Fernando 
Morientes (ESP) Ronald de 
Boer, Philip Cocu y Dennis 
Bergkamp (HOL) Alan 
Shearer (Ip) y Michael Owen 
(ING) Roberto Baggio (Ip) 
(ITA) Theodore Whitmore 
(JAM) Abdeljil Hadda y 
Saladín Bassir (MAR) Ricar
do Peláez (MEX) Shaun 
Bartlett (Ip) (RSA) Viorel 
Moldovan (RUM) Slobodan 
Kolmjenovic (YÚG)

- C0N1: Andreas Moeller 
(ALE). Anton Polster, Ivica 
Vastic y Andreas Herzog (Ip) 
(AUT).Héctor Pineda y Javier

Vieri no pudo ayer con la defensa francesa. EFE

Zanetti (ARG) Luc Nilis (BEL) 
Emil Kostadinov (BUL) Pierre 
Njanka y Patrick Mboma 
(CAM) José Sierra (CHI) Ha 
Seok Ju y Sang Chul Yoo (CDS) 
Leider Preciado (COL)

Mario Stanic y Robert 
Prosinecki (CRO) Marc 
Rieper, Allan Nielsen, Michael 
Laudrup (Ip), Peter Moller, 
Ebbe Sand, Thomas Helveg y 
Martin Jorgensen (DIN). John 
Collins (Ip) y Craig Burley 
(ESC) Raúl González, Luis 
Enrique y Francisco Narváez 
«Kiko» (ESP) Christophe 
Dugarry, David Trezeguet, 
Bixente Lizarazu, Yuri 
Djorkaeff (Ip), Emmanuel Petit 
y Laurent Blanc (FRA).

Marc Overmars, Pierre Van 
Hooijdonk y Edgar Davids 
(HOL). Paul Scholes, Darren 
Ánderton y David Beckham

(ING) Mehdi Mahdavikia y 
Hamid Stili (IRN).

Luigi Di Biagio (ITA) 
Robert Earle (JAM) Masashi 
Nakayama (JAP) Mustafá 
Hadji (MAR) Alberto García 
Aspe (1p) y Cuauhtémoc Blanco 
(MEX) Mutiu Adepoju, 
Sunday Oliseh, Victor Ikpeba, 
Wilson Oruma y Tijani 
Babangida (NIG).

Dan Eggen, Havard Flo, Tore 
Andre Flo y Kjetil Rekdal (Ip) 
(NOR) Celso Ayala, Miguel 
Angel Benítez y José Cardozo 
(PAR) Benedict McCarthy 
(RSA) Adrian Ilie y Dan 
Petrescu (RUM) Sami Al 
Yaber(1p) y Yusef Al Thyniy an 
(Ip) (SAU) Skander Suaya 
(TUN) Brian McBride (USA). 
Sinisa Mihailovic, Predrag 
Mijatovic y Dragan Stojkovic 
(YUG).

Maradona define 
a Argentina como 
"un equipo que 
sufre, pero gana"

Efe- París

Diego Maradona, ex capi
tán de la selección argentina, 
dijo ayer a su llegada a París que 
el equipo de Daniel Passarella 
«sufre pero también gana».

«Me han preguntado si me 
gustaría aún jugar en la selec
ción argentina, pero ya soy 
demasiado viejo. Son los otros 
los que deben jugar», comentó ¡F 
el astro argentino a su llegada 
al aeropuerto Charles de Gaulle.

«Durante esta Copa del 
Mundo no he visto hasta ahora 
partidos espectaculares. En mi 
opinión, ningún equipo se im
puso por su calidad técnica ni 
por su originalidad de juego, ni 
hay tampoco una gran revela
ción entre los jugadores», agre
gó.

Maradona, que intentó evi
tar a la prensa al salir por una 
puerta distinta a la que corres
pondía a los pasajeros de su 
vuelo, comentará hoy, sábado, 
para la cadena de televisión 
América 2 el partido de cuar
tos de final del Mundial de Fran
cia que disputarán en Marsella 
Holanda y Argentina.

Taffarel igualará 
el récord de 
partidos si llega a 
la final

Efe- París

El guardameta de la selec
ción de Brasil, Claudio Taffarel, 
podrá igualar el récord de par
tidos jugados en la Copa del 
Mundo si su equipo sconsigue 
llegar a la final del próximo día 
12 y él permanece como titular. 
«Taffarel tiene 15, y si llega a 
la final jugando todos los par
tidos podrá alcanzar a Maier», 
afirmó el portavoz de la FIFA, 
Keith Cooper.

NUEVO NISSAN Minra
NUNCA HABIAS TENIDO 
UN MICRA TAN CERCA

* P.V.P. Recomendado (Incluye IVA, Impuesto de 
Matriculación, Transporte, Nissan Assistance, Campaña 
Promocional y Plan Prever) Válido en Península y 
Baleares hasta fin de mes para vehículos en stock.

1 mbmXt

desde

1.096.000
Garantía total 
3 años ó 100.000 km 
y 6 años anticorrosión

NISSAN

tn 
CO

Conduce y Disfruta

ALOMOTOR, S.L
AUTOVIA NACIONAL 401, KM. 63, 300 - TEL. 925 35 32 41 - TOLEDO
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Ferrer: "Por el 
bien del fútbol, 
Clemente debe 
continuar"

Efe - Barcelona

El ex defensa del Barcelona 
Albert Ferrer, ahora en las fi
las del Chelsea inglés, comu
nicó ayer que «por el bien del 
fútbol», el seleccionador nacio
nal, Javier Clemente, debe con
tinuar al cargo del equipo es
pañol.

Para el nuevo defensa del 
Chelsea, «el ciclo de Clemente 
aún no ha acabado», y ha aña
dido que sólo tiene «palabras de 
elogio para el seleccionador».

Eri una entrevista concedi
da al programa «Sin 
concensiones», de la emisora 
Radio España-Catalunya, Ferrer 
ha recordado la «mala suerte» 
de España en el Mundial de 
Francia y añadió que no encuen
tra palabras para explicar el 
porqué del tropiezo. «Nos do
lió bastante haber perdido el par
tido ante Nigeria cuando esta
ba ganado. No hemos hecho un 
buen Mundial, pero eso pasa en 
las mejores familias», dijo.

Albert Ferrer ha reconocido 
que la unidad que existe entre 
los integrantes del equipo na
cional y el seleccionador se debe 
ai apoyo que éste brinda a los 
jugadores.

«Clemente es un entrenador 
excepcional. Desde que lo co
nozco siempre se ha volcado en 
defender a sus jugadores», afir
mó el jugador. «En la selección 
se han vivido momentos bue
nos y otros no tanto. Ahora nos 
ha tocado estar en uno malo. Por 
ello, el ciclo no debe concluir».

La lista es provisional, y comprende a todas las estrellas

Hiem) y Morientes, en la 
preselecdón de los mejores

Efe- París

Los españoles Fernando 
Hierro y Fernando Morientes 
figuran en una primera selec
ción de 61 jugadores elaborada 
por los entrenadores que com
ponen el Grupo de Estudio 
Técnico de la FIFA y que al final 
del Mundial elegirán a los 16 
mejores de Francia’98.

El paraguayo José Luis 
Chilavert, los holandeses Frank 
de Boer, Philip Cocu y Dennis 
Bergkamp, el inglés Michael 
Owen, los brasileños Roberto 
Carlos, Rivaldo y Ronaldo, los 
hermanos daneses Brian y 
Michael Laudrup y el argenti
no Gabriel Batistuta también 
figuran en esta primera selec
ción.

La lista de los 61 jugadores 
elegidos es la siguiente: 
Porteros: Chilavert (PAR), 
Barthez (FRA), Pagliuca (ITA), 
Schmeichel (DIN), Van der Sar 
(HOL) - Defensas: Adams 
(ING), Ayala (ARG), Gamarra 
(PAR), Blanc, Thuram, 
Lizarazu y Desailly (FRA), 
Simic y Jarni (CRO), Stam y F.

de Boer (HOL), Worns 
(ALE), Petrescu (RUM), Rober
to Carlos y Cafú (BRA).

- Centrocampistas: Dunga, 
Cesar Sampaio y Rivaldo

Femando Hierro.

(BRA), M. Laudrup y Helveg 
(DIN), Djorkaeff y Zidane 
(FRA), Verón, Ortega y 
Almeyda (ARG), Oliseh y 
Okocha (NIG), Di Biagio (ITA), 
Rekdal (NOR), Overmars 
(HOL), Sierra (CHI), García 
Aspe (MEX), Ince (ING), Cocu 
(HOL), Hagi (RUM), Asanovic 
(CRO), Hierro (ESP), Jokanovic 
(YUG), Nakata (JAP).

- Delanteros: Hernández

(MEX), Ilie (RUM), Hadji 
(MAR), Batistuta (ARG), Vieri 
(ITA), Bierhoff (ALE), 
Zamorano y Salas (CHI), 
Morientes (ESP), Owen y 
Shearer (ING), T.A. Flo (NOR), 
Ronaldo (BRA), B. Laudrup 
(DIN), Henry (FRA), Suker 
(CRO) y Bergkamp (HOL).

La empresa MasterCard do
nará 50.000 dólares a Aldeas 
Infantiles.

Mia-
Un sacerdote 
quiere aprovechar 
"pastoralmente" 
el partido
Alemania-Croacia
Efe - HaHstadt (Alemania)

El pastor protestante alemán 
Hartmund Press quiere aprove
char «pastoralmente» el parti
do de cuartos de final del cam
peonato del mundo que hoy, sá
bado, disputarán Alemania y 
Croacia en Lyon.

Su sermón versará sobre 
«Fútbol, Dios y comunidad de 
aficionados», y en él procura
ra explicar la «liturgia» del 
estadio y el ritual del juego.

Press, además, ha escrito 
nuevas letras, relacionadas con 
el fútbol, a canciones que sue
len cantarse en la iglesia.

Así, una canción que en su 
versión original agradece a 
Dios por «la buena mañana» en 
la versión de Press agradece por 
«los bellos partidos y por cada 
golazo».

"Ora por Berli"

En otra iglesia protestante 
en Garsching tendrá lugar el 
próximo domingo un servicio 
religioso llamado «Orar por 
Berti», en referencia al selec
cionador alemán, Berti Vogts, 
y en caso de que Alemania pase 
a semifinales.
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• Resistencia Mecánica
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Con la llegada de Roca' el lunes y los 
acuerdos inminentes con Maikel y 
Losada, el Toledo dará por cerrada la 
plantilla para la campaña 98/99

El defensa catalán, que Ilesa en calidad de cedido, se presentará el lunes

Javier Roca Mateo seguirá los pasos de los anteriores 
fichajes del C.D. Toledo para las próxima temporada y será 
presentado el próximo lunes. Roca jugará en el Toledo una 
temporada en calidad de cedido por el F.C.Barcelona y 
tiene puesta muchas esperanzas en que el Toledo el sirva de 
trampolín en su futura carrera deportiva.

Roca: ''La plantilla del Toledo 
atesora una gran calidad''

Antonio SANCHEZ

Con la incorporación de Roca, 
el C.D.Toledo dará por cerrada 
su defensa para la próxima tem
porada y tan sólo le restan las 
incorporaciones de los delante
ros Maikel y Losada para dar por 
cerrada su plantilla.

La operación para la incor
poración de Roca quedó cerra
da la semana pasada y no ha 
supuesto ningún coste económico 
para el Toledo, puesto que ha 
formado parte del fichaje de 
Rufete por el Mallorca. Aún así, 
el propio Roca ha dejado claro 
que todo dependía de la palabra 
del F.C.Barcelona: "el Toledo 
mostró su interés al finalizar las 
temporada pasada y estábamos 
pendientes de lo que dijera el 
F.C.Barcelona, sobre todo tras 
el ascenso del equipo filial, pero 
cuando nos dijeron que lo mejor 
era que nos marchásemos, el 
acuerdo con el Toledo fue rápi
do".

Evidentemente, las primera 
intenciones de Roca eran las de 
poder militar en un equipo de 
Primera División pero "visto que 
los equipos ya tienen práctica
mente cerradas sus plantillas y 
que son los extranjeros los que 
están copando el mercado. Yo 
soy consciente de mis posibili
dades y no me obsesiona la Pri
mera División. Lo que quiero es 
hacer una buena temporada a 
nivel personal, voy con mucha 
ilusión a Toledo y si todo me sale 
bien podré aportar mi granito de 
arena para que la temporada sea 
fructífera a nivel colectivo".

En cuanto al motivo de haber 
aceptado la oferta del Toledo el 
defensa catalán es claro: "el 
Toledo fue el primero en intere- 
sarse por mí y, además, tengo 
muchos excompañeros que jue
gan o han jugado allí y me han 
hablado bien del club y de la 
ciudad y eso es importante".'

Por otro lado, Roca mostró 
su desconocimiento, casi total, 
del nuevo entrenador, de Gregorio 
Manzano, "le conozco como hom
bre de fútbol perola verdad es 
que no tengo muchas referen
cias de él y de su trabajo ante
rior. Sé que las dos últimas tem
poradas ha dirigido al Talavera 

y que le ha clasificado para la 
promoción de ascenso a Segun
da División".

Precisamente, en la presen
tación, el nuevo entrenador del 
Toledo, dejó claro que su equipo 
no va a renunciar a nada y que 
en principio intentará codearse 
con los equipos poderosos de la 
categoría. De esta misma opi
nión es Javier Roca: "el año 
pasado este equipo tenía una 
plantilla de gran calidad y con los 
refuerzos de este año se ha 
mejorado más si cabe, por eso 
en esta Segunda División no se 
debe renuncia nunca a nada. 
Tenemos que hacer las cosas 
bien, ser humildes y poco a poco, 
lo que tenga que venir ya ven
drá".

Con el fichaje de Roca tan sólo 
faltan dos incorporaciones para 
dar por cerrada la plantilla, las 
de los delanteros Maikel y 
Losada. En el caso del primero, 
el Toledo está esperando que el 
Deportivo de La Coruña envíe 
el contrato de cesión, mientras 
que en el caso del segundo, el

La Escuela de Fútbol Soliss 
participará en la Donosti-Cup

La Tribuna

Seis equipos de la Escuela de 
Fútbol Soliss tomarán parte, 
desde el próximo martes, en la 
novenaedición de la Donosti-Cup, 
en la que participarán más de 3 
mil jugadores pertenecientes a 
unos 150 equipos de todas las 
comunidades españolas e inclu
so de varios países europeos.

La E.F. Soliss presentará a 3 
equipos de categoría infantil, de 
los cuales, uno es el actual cam
peón regional de CLM, dos equi
pos de alevines, uno de ellos 
campeón provincial de deporte 
en edad escolar, y un equipo ben
jamín, que recientemente se ha 
proclamado campeón en el III 
Campeonato Seguros Soliss de

Roca completará la defensa del Toledo.

Oviedo continúa a la espera de 
cerrar el acuerdo con un delan
tero extranjero y hasta que esa 
operación no se culmine no se 
dará el visto bueno a la cesión 
de Roberto Losada al Toledo.

Por otro lado, el próximo lu
nes finaliza el plazo otorgado por 
la plantilla al club para solucio
nar el impago de los tres plazos 
de fichas. De momento, los ju
gadores han presentado las de
nuncias ante al AFE y, en prin

cipio, no continuarán adelante si 
durante este fin de semana, en 
Toledo soluciona estas deudas. 
En caso contrario, todas las de
nuncias presentadas continuarán 
su trámite normal, abriéndose un 
nuevo plazo, hasta el 31 de julio, 
para que se hagan efectivos esos 
pagos. Si el 31 de julio este pro
blema no está solucionado, el 
Toledo descendería de catego
ría. Carballo parece tenerlo todo 
controlado.

fútbol-8 benjamín.
La participación de estos seis 

equipos en estos equipos en esta 
competición servirá como fin de 
fiesta y como colofón a una tem
porada que ha estado cargada 
de éxitos para esta escuela, qui
zás la mejor temporada desde su 
creación. Además, este campeo
nato servirá para calibrar el 
verdadero potencial de estos 
equipos a nivel nacional e inclu
so internacional.

Los equipos de la E.F.Soliss 
se medirán durante en Torneo a 
prestigiosos clubes de categoría 
internacional, como el Benfica 
de Portugal, el Eintracht de 
Austria, y un equipo argentino, 
así como a Escuelas del País 
Vasco, Cataluña, Valencia y

Madrid.
Las competiciones comenza

rán el martes día 7, por sistema 
de Liga, clasificándose los pri
meros para cuartos de final y 
semifinales, que se disputarán el 
viernes, estando previstas las 
finales de cada categoría para 
el sábado día 11. Todos los par
tidos se disputarán sobre césped, 
ó césped artificial, en las insta
laciones deportivas más desta
cadas de Guipúzcoa, como 
Anoeta o Añorga.

La expedición de laE.F. Soliss 
la componen 71 chavales de 
edades comprendidas entre los 
9 y los 14 años, junto a sus co
rrespondientes entrenadores, y 
el Director de la Escuela, Chechu 
Ocaña.

Jesús Serrano y 
Ana Cristina 
Mateos irán al 
Campeonato del 
Mundo de tiro

La Tribuna

Los tiradores castellano 
manchegos Jesús Serrano 
(Tomelloso) y Ana Cristina 
Mateos (Toledo) participarán, 
junto con la selección españo
la, en los Campeonatos del 
Mundo de que se celebrará del 
15 al 30 de julio en las instala
ciones de Mollet del Vallés en 
Barcelona, las mismas que aco
gieron esta modalidad durante 
los Juegos Olímpicos del 92.

Jesús Serrano, que ayer 
cumplió 20 años, ya tiene en su 
haber una Copa del Mundo en 
categoría junior en foso univer
sal o una Copa Internacional 
Presidente de Andorra. Como 
rivales tendráa tiradores italia
nos, portugueses, australianos y 
americanos.

Por su parte, Ana Cristina 
Mateos participará en la moda
lidad de pistola deportiva y pis
tola de aire comprimido. Mateos, 
de 26 años, tiene experiencia 
internacional, de hecho, parti
cipó en los campeonatos del 
ijiundo hace 6 años, donde que
dó entre las 20 primeras.

Ambos deportistas están 
siendo becados por el Plan de 
Deporte Internacional de Castilla 
La Mancha (DIC), proyecto 
encaminado a las próximas 
Olimpiadas de Sidney.

Tanto Jesús Serrano como 
Ana Cristina Mateos y el resto 
de los componentes de la selec
ción, están concentrado en el 
Centro de Alto Rendimiento de 
San Cugat del Vallés para ulti
mar su preparación.

Soliss irá a Donosti. M.SOTO
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Bolsa del 
Trabajo

I.4.- Varios
SRUBER 2000, S.A.

EMPRESA CONSTRUCTORA 
Necesita para sus obras 
en Castilla-La Mancha

ENCARGADOS DE OBRA 
Ref.: E.OBRA 

Experiencia mínima 2 
años.

Salarios a convenir 
Interesados enviar C.V. a: 

Fax: 926 21 04 57 
Plaza del Pilar, 4 -1° B 

13001 CIUDAD REAL

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. Tfno: 925256800

Bolsa de 
Serviciosj

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa

COMPRUEBE
LA EFICACIA

DE LOS 
AiNUNCIOS 

CLASIFICADOS
,DE LA 

TRIBUNA DE 
^TOLEDO

¡ Tfiio: 

925.25.68.00

taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJAcomo Agen-

GUIA DEI. ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór

mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convoca
torias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu

ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de

Muebles. Preparación 
pcrsímalizada (Bolsa de 
trubaio). Infórmate 902- 10 
17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo

33.- Agradecimientos
ORACION A 

SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cum
plirá aunque no lo creas.

J.L.V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

aproximadu 2OO.Oíio 
(Bolsa trabajo).Infórmatv 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solocxamcn. In- 
fórmate 902-10 17 68

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

COMPRUEBE 
LA EFICA

CIA DE LOS 
ANUNCIOS 
CLASIFICA
DOS DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO 

Tfno: 
925.25.68.00
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52 Sábado, 4 de Julio de 1998 La Asociación "Miguel Servet" busca 
devolver a la relación entre el médico y 
el paciente un concepto más humano y 
en la literatura, el desarrollo vocacional

La Casa de la Torre de El Toboso acose hoy un coloquio sobre medicina 

La literatura, instrumento en el 
impulso de la vocadón médicca
A partir de la rejiexion lite
raria de autores clásicos y 
del lema ”La satisfacción 
del dolor compartido”, los 
doctores Javier del Amo, Ri
cardo Hernándezy Leopoldo 
Martínez-Osorio presenta
rán en La Casa de la Torre 
de El Toboso la intención 
de la Asociación ”Miguel 
Servet ” de humanizar al re
lación médico-paciente.

A.RUIZ

Dos ejemplos citados por el 
cardiólogo Leopoldo Martínez- 
Osorio, presidente de la Asocia
ción Miguel Servet: "Kafka des
cribió en La Metamorfosis la tra
gedia de sufrir en su tiempo la 
tuberculosis, como si ahora un en
fermo escribe sobre el sida, y León 
Tolstoi en La muerte de Ivan Ilich 
nos cuenta el comportamiento de 
la gente que rodea a un paciente 
de cáncer de riñón".

Desde la literatura y las hu
manidades, esta asociación tra
baja por devolver el concepto 
originario de la medicina como 
vocación profesional que se 
materializa en la estrecha rela
ción entre el doctor y el paciente 
y que, según Martínez-Osorio, 
está quedando postergada por tres 
razones fundamentales: las se
lecciones académicas de acce
so a la universidad y el MIR -"en 
las que se valora al futuro profe
sional por las notas y no por su 
vocación o valía personal"-; la 
manipulación de la vocación mé
dica por parte de la burocracia

Martinez-Osorio destacó que la literatura colabora en el retorno a un concepto más humano de la medicina.

sanitaria pública o privada que 
transforma al profesional en un 
funcionario; y por último, "la 
ultratecnología que enmascara 
este problema puesto que se en
mascara con las modernas téc
nicas una atención impersonal al 
paciente".

Hoy, a las nueve de la tarde 
en la Casa de la Torre de El 
Toboso, los doctores Javier del 
Amo, Ricardo Hernández Gómez 
y Leopoldo Martínez-Osorio 
expondrán, en un encuentro que 

tiene por lema "La satisfacción 
del dolor compartido", el objeti
vo de la Asociación Miguel Servet 
de humanizar una profesión que 
trabaja en el conocimiento de la 
naturaleza del hombre, además 
de prestar asistencia sanitaria y 
social en zonas desatendidas.

Los miembros de esta asocia
ción, que busca en la literatura la 
reflexión sobre los valores fun
damentales de la medicina, par
ticipa en un proyecto de sanidad 
en el estado mexicano de Hidal

go, junto a las ONG's Médicos 
Mundi y Fondo para la Paz, y 
tiene previsto convocar en El 
Toboso un curso de desarrollo 
vocacional, dirigido por Javier 
del Amo, y una táller dirigido a 
médicos dentro del aula litera
ria que pondrá en marcha en 
esta localidad el escritor Ra
món Hernández con el fin de 
desarrollar los conocimientos 
humanísticos para que vuelva 
a renacer el espíritu originario 
de la profesión, explicó Osorio.

Apoyó el trabajo de la ministra.

»\-í

El PP ofreció 
información en 
Mora sobre la 
OCM del aceite 
de oliva

La Tribuna

El director provincial del 
Ministerio de Agricultura, Miguel 
Cortés, el diputado regional del 
PP, Domingo Triguero, y el di
putado nacional y portavoz de 
la Comisión de Agricultura del 
Congreso, José Madero, parti
ciparon el pasado jueves, en la 
Casa de la Cultura de Mora, en 
un acto informativo sobre la OCM 
del Aceite de Oliva.

En el acto, al que acudieron 
cerca de 250 olivareros de Mora 
y de la comarca, los represen
tantes políticos informaron so
bre el proceso de negociación 
en el cupo de toneladas asigna
das a España. El presidente de 
la Comisión de Agricultura del 
PP en Toledo, Valentín Bravo, 
intervino como moderador en un 
encuentro, en el que los dirigen
tes populares respaldaron la la
bor de la ministra de Agricultu
ra, Loyola de Palacio, en las 
negociaciones, fundamentales 
para la economía de la zona.

La oposición de Yuncler pide al alcalde 
que explique el incidente con el menor al 
que intimidó en el colegio, según laAPA

Falleció ei iel hospital de 
Alcazar el niño de Villacañas 
accidentado en la piscina

Efe

Los ediles de la oposición de 
Yuncler, gobernado en minoría por 
el PSOE, han anunciado que soli
citarán una reunión urgente con el 
director del colegio público "Remi
gio Lain" y con la asociación de 
padres de alumnos para conocer el 
incidente ocurrido cuando el alcal
de acudió al centro con la "inten
ción de intimidar a un alumno".

Marcos Vélez, vocal de la APA, 
ha denunciado a EFE que el alcal

de, el socialista Angel Sánchez 
Orozco, trató de intimidar den
tro del centro educativo al me
nor Juan José C., de 14 años, por 
un incidente que tuvo con un 
familiar del primer edil.

Según informó Vélez, el in
cidente ocurrió el pasado mes de 
junio cuando el primer edil acu
dió en compañía de un alguacil 
al centro escolar. Nada más ter
minar las clases, el joven fue abor
dado por el alcalde que le con
dujo -según la versión del menor

y del vocal del Consejo Es
colar- a la parte trasera del 
centro y le recriminó su acti
tud. El motivo de que el alcal
de acudiera al centro se de
bió a un incidente que días 
antes había tenido el menor 
con un familiar del regidor mu
nicipal por el uso de unas pis
tas polideportivas y que, se
gún dicho familiar, eran de uso 
exclusivo de un equipo de fútbol 
sala que él dirige, expuso el 
estudiante.

Efe

El niño de Villacañas Juan 
José Román Díaz-Tendero, de 
7 años, falleció ayer en la UCI 
del Hospital de Alcázar de San 
Juan tras ser rescatado el jue
ves de la piscina municipal en es
tado muy grave.

Según indicaron fuentes sa
nitarias, el pequeño Juan José, 
natural y vecino de Villacañas, 
fallecido a las once y media de 
la mañana aquejado de una "afec
ción neurológica severísima" y 
después de que ingresara el jue

ves en el citado centro sanitario 
con "muerte cerebral".

Fuentes del Ayuntamiento de 
Villacañas, los hechos ocurrie
ron en la mañana del jueves en 
la piscina municipal de Villacañas 
cuando, "al parecer, el pequeño 
jugaba con otros niños a ver quien 
aguantaba más tiempo bajo el 
agua". Un testigo y el socorrista 
de la piscina vieron como el cha-’ 
val flotaba boca abajo, le resca
taron y se dio aviso al centro de 
salud, cuyo personal le trasladó 
al hospital "Mancha Centro" de 
Alcázar donde falleció.
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Luciano García Lorenzo afinnó que está 
abierta la puerta a la colaboración entre 
ambos festivales y ciudades, después de 
las muestras que han tenido lugar cnm
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Las tres muestras sobre el Misterio de Elche pueden ser el principio de una colaboración continuada

El Festival de Teatro y Música de 
Elche presentado en Almoro
Las tres muestras sobre El Misterio de Elche que abrieron el 
Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro pue
den ser el principio de una colaboración, según anunció 
ayer el director de la muestra, Luciano García Lorenzo, en 
el transcurso de la presentación, en el Parador de Almagro, 
del V Festival Internacional de Música y Teatro Medieval de 
Elche que tendrá lugar en octubre.

Pilar MUÑOZ

El Festival Internacional de 
Música y Teatro Medieval de 
Elche fue presentado en Almagro 
por el alcalde de la ciudad ali
cantina, Diego Maciá; por el di
rector de la V edición del certa
men, César Oliva (que también 
fue director del Festival Interna
cional de Teatro Clásico de 
Almagro en los años 80); y el con
cejal de Cultura, Antonio Morós.

El alcalde de Elche expresó 
su satisfacción por la acogida que 
ha tenido "lo más preciado de la 
ciudad: El Misterio", sobre el que 
gira el Festival Internacional de 
Teatro y Música Medieval de 
Elche. "De hecho -agregó- se ha 
organizado para arropar El Mis
terio". Aseguró que el Festival 
está consolidado gracias al es
fuerzo del INAEM y, añadió, que 
seguirán impulsándolo.

En esta edición, un total de 
22 representaciones y 14 espec
táculos se representarán duran
te el Festival ilicitano, en el que 

participarán compañías de Es
paña, Noruega, Colombia, Italia, 
Francia y Estonia.

César Oliva comenzó su in
tervención aludiendo a la audi
ción del Misterio de Elche, en 
el Corral, señalando que "ya era 
hora de que un Festival como el 
de Almagro acogiera una de las 
obras teatrales más antiguas e im
portantes de España".

El director del Festival Inter
nacional de Teatro y Música 
explicó, en rueda de prensa, que 
este Certamen nació a partir de 
unas jomadas de estudio (al igual 
que el de Almagro) que aposta
ron por el teatro y la música 
medievales. En este sentido, in
dicó que en la actualidad las re
presentaciones han superado a los 
actos académicos que todavía se 
celebran.

El Festival contará con una 
adaptación de la novela "Tirant 
lo blanc", con una obra didácti
ca para niños, con "Coplas por 
la muerte", a cargo del Teatro

CALLEJA
García Lorenzo, Antonio Morós, Diego Maciá y César Oliva.

Corsario de Valladolid. "El 
retablo de Santa Tecla" 
escenificado por una compañía 
tarraconense constituirá una de 
las principales novedades de esta 
edición del Festival, que cuenta 

con seis escenarios y represen
taciones en la calle, según Oli
va, quien aprovechó la ocasión 
para invitar a todos los ciudad- 
realeños a asistir al Festival.

Por su parte, García Lorenzo,

a preguntas de periodistas, rei
teró que la puerta está abierta a 
la colaboración entre ambos 
Festivales y ciudades, indican
do que "las cosas se hacen para 
que tengan continuidad".

Caja Rural de Ciudad Real 
colabora con el Teabn de Calle

La Tribuna

La Caja Rural de Ciudad Real 
colabora con XXI Festival Inter
nacional de Teatro Clásico de 
Almagro, que dio comienzo el 
pasado jueves.

Esta entidad provincial invierte 
una importante cantidad de dine
ro en una de las actividades pro
gramadas para estos días como 
es el Teatro de Calle.

La Caja Rural, con esta me
dida que supone su primera co
laboración en este importante 
evento internacional, quiere 

potenciare! teatro en la calle que 
se desarrollará durante varias 
jornadas por el centro de la ciu
dad encajera.

Nuestra entidad crediticia, 
única que es de ámbito provin
cial, está presente de esta forma 
en actos culturales de trascenden
cia internacional y es una mues
tra más del apoyo al desarrollo 
social y cultural de la provincia 
ciudarrealeña.

La Caja potencia así la cultu
ra popular así como la participa
ción ciudadana y demuestra que 
apuesta por las actividades cul
turales que son de relevancia en 

Ciudad Real, tal y como ha rea
lizado en otros eventos, siendo una 
entidad cercana a los 
ciudarrealeños.

Hay que recordar que las ac
tividades de Teatro de Calle ten
drán lugar, a partir de las 22,00 
horas, con obras como «Don 
Quijote» de Cervantes con la 
compañía Plasticiens Volants, hoy 
sábado 4 de julio.

También con la obra «El Ca
rro de los Cómicos» de la com
pañía de Fernando de Rojas, 
durante seis días, aparte de ayer, 
concretamente serán los días I0, 
11,17, 18, 24 y 25 de julio.

1'

La caja de ahorros potencia el teatro de calle.
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IODOS
Rivera Ordóñez logró tres orejas, 
pero más por la lasitud del 
presidente que por los méritos 
contraídos durante la lidia

Joselito hizo una notable faena, pero la presidencia se sanó el abucheo general al nesarle la oreja

Desiguales triunfos en la feria de la 
Algeciras para Rivera y José Tomás
Las salidas a hombros de Rivera Ordóñez y José Tomás, con 
tres y dos orejas, respectivamente, distintas por ser generosa 
la del primero y de mucho mérito la del segundo, y una bella 
faena de «Joselito», que por capricho del presidente se que
dó solo con un trofeo, fueron la nota triunfal de la corrida 
celebrada ayer en Alcegiras, en la que aportó mucho el 
bravo encierro de Ana Romero, a uno de cuyos toros se le dió 
la vuelta al ruedo.

Juan Miguel NUÑEZ

Toros de Ana Romero, bien 
presentados y de buen juego, 
aunque el primero tuvocortaem- 
bestida y el tercero salía distraí
do de los pases. Nota muy alta 
para segundo, quinto y sexto, éste 
último premiado co la vuelta al 
ruedo.

José Miguel Arroyo «Joseli
to»: pinchazo y media (división 
de opiniones); y gran estocada 
(oreja con petición de la segun
da).

Francisco Rivera Ordóñez: 
estocada baja (dos orejas muy 
protestadas, con abucheo al «pal
co» por concederías); y pincha
zo y estocada (una oreja).

José Tomás: estocada y des
cabello (gran ovación tras un 
aviso con petición mayoritaria y 
abucheo al «palco» por denegar 
el trofeo); y estocada (dos ore
jas tras un aviso).

La plaza registró tres cuartos 
de entrada en tarde de calor 
soportable.

El «palco» de Algeciras ha 
cambiado de criterio. Un cam
bio radical, pero sólo parcial, ar
bitrario e injusto. De la dureza 
de días precedentes, ayer hizo una 
excepción con Rivera Ordóñez, 
regalándole al menos dos orejas. 

aunque enseguida volvió a abun
dar en la sinrazón para castigar 
a José Tomás y «Joselito», negán
dole a estos trofeos en el tercero 
y cuarto, respectivamente.

Menos mal que el público de 
Algeciras es condescendiente y 
sumamente educado, porque lo 
de ayer fue una provocación. En 
esta tierra, junto a la llamada «ruta 
del toro», por el gran número de 
ganaderías importantes que pas
tan en ella, se ven las corridas 
con conocimiento de causa, se 
juzga la actitud del torero en fun
ción del comportamiento del toro.

Con «Joselito» no hubo con
templaciones en el que abrió pla
za, un animal con bondad y fije
za y algo corto de embestida. El 
madrileño no terminó de aban
donarse frente al toro, en un tras
teo largo, pero superficial.

Como contrapartida, la fae
na al cuarto, un gran gran toro. 
Faena reposada y muy bien es
tructurada, de mucha enjundia. 
El toreo fundamental, limpísimo, 
a veces en dos tiempos, con mu
cho aguante y bella compostu
ra. La plaza fue un tremendo 
alboroto de «olés», volcadísima 
con el torero. Perfecto compen
dio del buen toreo, relajado, se
reno y entregadísimo a la vez.

«Joselito», descolgado de

Joselito en medio de su extraordinaria faena. EFE

hombros, abandonado el cuerpo, 
toreó de ensueño. Una gran esto
cada, aunque perdiera la muleta 
en el embroque. Mayoría de pa
ñuelos en la petición de las dos 
orejas, pero el presidente hurtó 
el segundo trofeo. El torero dio 
una clamorosa vuelta al ruedo y 
«el palco» se llevó la enésima y 
fenomenal bronca de esta feria.

El «triunfo» de Rivera Ordó
ñez en su primero fue ficticio, una 
especie de milagro del «Extra 
Rosa», naturalmente aupado por 
el beneplácito del presidente. Un 
animal pronto y con fijeza, bra
vo, aunque rebrincadito, que iba 
y venía tantas veces se le «toca
ba». Rivera no pasó de valeroso 
y bullidor, en una faena en la que 
abundó más la cantidad que la ca

lidad. Faltó armonía y hondura. 
Le faltó embraguetarse de ver
dad. Y le faltó sobre todo la fir
ma de la estocada, pues mató de 
un infame bajozano.

Nadie se explicaba la conce
sión de la segunda oreja, ni el pro
pio Rivera Ordóñez, que, aver
gonzado, al recibirías de manos 
del alguacilillo las entregó a un 
banderillero.

El quinto, un gran toro, con 
mucha «transmisión, seguía los 
engaños con codicia, y al tiem
po, sin agobiar al torero. Dió mu
cha importancia el animal a la la
bor de Rivera Ordóñez, quien ya 
con el capote se había lucido al 
torear a la verónica en los lan
ces de salida y en un quite pos
terior. Muleta en mano Rivera 

aguantó y llevó la embestida del 
toro todo lo largo que iba, engar
zando muletazos, pero sin rema
tar convenientemente por abajo.

Se sucedieron muletazos, al
gunos demasiado rápidos, sin «al
ma» por parte del torero y con el 
toro muy humillado, demostrán
dose una vez más que una cosa 
es torear y otra, muy distinta, dar 
pases. Pero en el desigual repar
to de trofeos. Rivera volvió a salir 
beneficiado, pues a pesar del pin
chazo previo a la estocada, el pre
sidente le dio una oreja.

La primera faena de José To
más, a un toro noble pero sin nin
guna «transmisión», que salía 
distraído de los pases, tuvo mu
cho mérito. Todo lo aportó el to
rero, pasándoselo muy cerca en 
al natural. Aunque necesariamen
te surgieron los pases de uno en 
uno, fueron de una gran belleza 
y profundidad. La estocada, tam
bién en todo lo alto. La gente pidió 
por mayoría la oreja, que el pre
sidente no concedió.

José Tomás se tomó una re van- 
cha tremenda en el sexto, otro toro 
importante para la muleta, al que 
toreó con pureza y verdad por el 
lado izquierdo. Muletazos de 
mano baja, sacando el trapo por 
debajo de la pala del pitón, muy 
ceñido y perfectamente engarza
do. Toreo al natural a lo grande.

Lució en todo su esplendor la 
mano izquiera de José Tomás y 
la plaza bocaabajo, es decir, 
aplaudiendo con frenesí de pie 
en los remates de cada serie. Sonó 
el aviso antes de montar la espa
da, pero fue igual. La estocada, 
fulminante, dio paso a las dos 
orejas.

'Bizcochado’, el toro indultado, 
se recupera en "El Palomar"

UNO DEL TENDIDO

El toro del hierro de la gana
dera Agustina López Flores 
«Bizcochazo», indultado en la 
corrida de Beneficencia celebra
da el pasado jueves en la plaza 
de toros de Ciudad Real, fue tras
ladado una hora después hasta la 
finca «El Palomar», en término 
de Povedilla (Albacete), propie
dad del ganadero Samuel Flores.

La bravura y bondad del as
tado, embistiendo por derecho al 

primer toque, permitió al torero 
que hubiera sido su matador, 
Jesulín de Ubrique, a llevarlo con 
la muleta a lo largo del ruedo y 
despedirlo en la misma puerta del 
corral con un pase de pecho, entre 
la ovación unánime del público. 
No se precisó, por tanto, utilizar 
los cabestros.

A medio día de ayer viernes, 
el ganadero, que se mostraba muy 
satisfecho por las felicitaciones 
recibidas, dejo a nuestro crítico 
que «Bizcochazo» había sido 
curado inmediatamente de las 

heridas de la única vara que tomó 
y de los arpones de las banderi
llas, y que todo hacía esperar su 
pronta recuperación. Samuel 
Flores agregó que el toro proce
de de una buena reata, pues su 
padre, un gran semental, sigue 
cubriendo algunas vacas no obs
tante sus años, y ahora puede 
verse sucedido en tal menester 
por su hijo felizmente indulta
do.

«Bizcochazo» está herrado 
con el número 28, es negro y pesó 
al ser desencajonado en la bás-

El toro Bizcochado en la finca donde se recupera. EFE

cula de la plaza 530 kilos. He
mos consultado a aficionados con 
muchos años presenciando co

rridas de toros y no recuerdan que 
en la plaza de Ciudad Real haya 
sido indultado ningún toro.
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La programación de hoy
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36,00 LAS
AVENTURAS DE 
TASSILO: LA 
AYUDA VIENE 
DE BREGENZ 

07,00 EL SECRETO 
DEL SAHARA

08,00 SABADO 
FIESTA

11,15 V: EL
DESIDENTE

12,15 MUSICA SI
13,50 CARTELERA
14,30 CORAZON 

CORAZON
15,00 TELEDIARIO-1 

Espacio 
inforamtivo que 
ofrece las 
noticias más 
importantes.

15,45 EL TIEMPO

06,10 EURONEWS
08,00 EL PLANETA 

MILAGROSO
09,00 EL ESCARABAJO 

VERDE 
Repetición.

09,30 AGROSFERA
10,30 EN OTRAS 

PALABRAS
11,00 PARLAMENTO
12,00 LOS

CONCIERTOS DE 
LA 2

13,00 DEPORTES 
TENIS. 
MOTOS 
ACUATICAS. 
CAMPEONATO 
DE ESPAÑA 
RAIDS 
WATERPOLO. 
LIGA

06,15 ESCUELA DE 
MODELOS

07,05 SUPER HUMAN 
SAMURAI

0730 CLUB 
MEGATRIX 
Espacio infantil.

12,15 CALIFORNIA 
DREAMS

12,40 LA FAMILIA 
HOGAN

13,10 EL COCHE 
FANTASTICO

14,05 LA CARA 
DIVERTIDA

15,00 NOTICIAS 
Espacio 
informativo que 
ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

07,00 HUCKLEBERRY 
FINN

07,25 EL ANGEL 
MAGICO

07,50 LA SIRENITA
08,15 PASION POR EL 

JUDO
08,40 JIN JIN
09,00 BARNEY
09,30 GULLIVER
09,55 HAMMERMAN
10,20 LOS SABUESOS 

DE HOLLYWOOD 
10,40 BATALLA 

ESTELAR
11,00 COMO SE HIZO
11,30 MAS QUE 

COCHES
12,00 SENSACION DE 

VIVIR
14,00 BRICOMANIA
14,30 LAS NOTICIAS

08,00 GOLF BIRDIE
08,30 FUTBOL

MUNDIAL
09,00 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO 
SERIE INFANTIL 
TABALUGA

09,30 SERIE INFANTIL: 
LASSIE

10,00 SERIE INFANTIL: 
CASTILLO

10,30 CINE
«Matilda»

12,05 PIEZAS: DETRAS 
DE LA CAMARA

12,30 DEL 40 AL 1
13,30 MAGACINE: 

TOMA 1
14,30 AVANCE 

REDACCION

08,00 CINE: UNA DE 
AVENTURAS 
«Doc savage: el 
hombre de bronce»

09,45 CYBERCLUB.
Espacio infantil 
Widget
Superted
Rayito el mago de 
los deseos
Los Picapiedra 
Tom y Jerry
Horry 
Cazafantasmas

12,30 EN ACCION
13,20 DOCUMENTAL: EL 

IMPERIO 
ALIENIGENA 
«La guerra de los 
mundos»

14,00 TELENOTICIAS

16,00 FRANCIA-98 
Previo Fútbol

16,30 FRANCIA 98 
CAMPEONATO 
DEL MUNDO 
Holanda - 
Argentina 
(Cuartos de final

16,00 TIERRA A LA
VISTA

17,00

17,30

LOTERIA 
NACIONAL 
MUSICA SI 
Programa 
dedicado a la 
música.

o desde Marsella) 
18,25 CINE DE BARRIO

Título sin facilitar.
19,00 
Í®,3Ó

Repetición.
LOS HIMBA 
INFORMATIVO

20,05 FRANCIA 98 TERRITORIAL

S Espacio dedicado 
al mundo del 
fútbol.

20,30TELEDIARIO-2 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticas 
más importantes 
de la jornada.

20,55 EL TIEMPO

20,00

21,00

Espacio 
informativo que 
ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada. 
MUJERES EN LA 
HISTORIA 
LA VIDA EN EL 
AIRE

15,30 CINE
«No hables con 
desconocidos» 
D: Robert Lewis.
I: Pierce Brosman, 
Shanna Reed.

17,40 CINE
«Falsa justicia» 
D: Eric Tiil.
I: Patty Duke, 
Donnelly Rhodes. 
Bárbara es una 
mujer madura 
infeliz en su 
matrimonio.
Por lo que decide 
divorciarse de su 
marido.

19,30 LA PARODIA 
NACIONAL 
Repetición del 
programa.

15,00 DEPORTES 
TELECINCO

15,20 CINE FIN DE 
SEMANA 1
«El club de los 
poetas muertos» 
D: Peter Weir 
I: Robin Williams, 
Robert Sean 
Leonard, Ethan 
Hawke.

18,00 CINE FIN DE 
SEMANA II 
«Un pequeño 
héroe» (1993)
'D: Lawrence 

Lanoff 
I: David Keith 
Miller, George 
Shannon, Linda 
LoPorto.

20,15 LAS NOTICIAS

14,35 TRANSWORLD 
SPORT

15,00 TENIS: 
WIMBLEDON 

(Final 
femenina)

18,00 ESPECIAL
CANAL +: 
«Aquí llega 
Seinfeld» 
(Multidifusión)

18,27 UNA CITA CON 
KIM BASINGER 
(Multidifusión)

18,30 CINE:
«Ella siempre 

dice sí»
20,30 ABIERTO EN 

CANAL
21,30 REDACCION 

NOTICIAS 
Informativo.

15,30 CINE: UNA 
COMEDIA 
«Annie II, una 
aventura real» 
D: Ian Toynton.
I: Joan Collins, 
George Hearn.

17,15 HOLA MAMA, SOY 
YO!

18,55 CINE: UNA DE 
ACCION 
«EL vuelo del 
Intruder»
D: John Millus.
I: Williem 
Dafoe, Danny 
Glover.

21,05 CINE:
«Cabriola»
D: Dalton Trumbo.
I: Marisol, 
Rafael de Córdoba.

no
ch

e

21,00 FRANCIA 98 22,00 ALUCINE
«Mad max 2: el 
guerrero de la 
carretera»
D: George Miller.
I: Mel Gibson, 
Bruce Spence.

23,55 DIAS DE CINE

21,45 CINE 
«Coraje»
I: Dana Dellany, 
Michael York.
Una niña de doce 
años queda 
huérfana por lo 
que su hermana

20,45 CINE
«Las mejores 
amigas» (1996) 
D: Michael Switzer 
I: Gena Rowlands,
Linda Lavin.

22,45 INOCENTE, 
INOCENTE

22,00

22,30

TELESERIE: 
SIGUE SOÑANDO 
ESTRENO 
CANAL+ 
«En la séptima 
avenida
I: Wendy 
Makkena.

22,50 CINE: UNA 
COMEDIA 
«Los cuasi cops» 
D: Richard 
Benjamin.
I: Anthony 
Edwards, Penélope 
Ann Miller.

FUTBOL 
CAMPEONATO 
DEL MUNDO
Alemania - 
Croacia 
(Cuartos de final 
desde Lyon)

22,55 INFORME 
SEMANAL

01,00 CINE CLUB. 
SESION DE

mayor casada y 
con dos hijos

00,45 CINE
«El lado salvaje»

23,55 BOXEO: OSCAR
GARCIA CAN0-

00,35 CINE: UNA DE 
TERROR

24,00 RISAS Y 
ESTRELLAS

REPERTORIO (1) 
«La reina de la

decide acogería en 
su granja de

D: Franklin Brauner 
I: Christopher

MIGUEL ANGEL 
SUAREZ

«Helio Mary Lu» 
D: Bruce Pittman.

02,25 NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

noche»
D: Arturo Ripstein.
I: Patricia Reyes,

Texas.
01,25 CINE 

«Furia en la piel»

Waiken. 
02,30 LAS NOTICIAS.

AVANCE

02,00 CINE 
«Intimo y 
Personal»

02,20 CINE: SALA DE 
MADRUGADA 
«El canalla»

02,30 NAVARRO Ana Ofelia I: Virginia Madsen, INFORMATIVO 03,58 CINE D: Claude Lelouch.
04,00 CINE DE 

MADRUGADA
Murguía.

02,50 CINE CLUB.
Toru Makamura. 
En el transcurso

02,35 MADRUGADA DE 
CINE

«El crimen del 
siglo»

I: Jean-Louis 
Trintignant, Charles

«Una pistola en 
casa»
D: Ivan Nagy.

SESION DE 
REPERTORIO (II) 
«1918» (1984)

de un trofeo entre 
bandas, Gina 
Hayes pierde a su

«La mujer del 
cura» (1970)

04,15 INFOCOMERCIALES

05,49 CINE 
«Un domingo por 
la mañana»

Denner.
04,25 INFORMACION 

CULTURAL DE LA
I: Sally Struthers, 
Davis Ackroyd.

04,35 DESPEDIDA Y 
CIERRE

hijo de seis años. 
03,00 TELEVENTA

04,45 HUNTER 
05,30 BENNY HILL.

06,08 CINE 
«El amante ideal»

COMUNIDAD DE 
MADRID

La Tribuna
Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Toledo - C/ Donantes de Sangre, 1 - 3°, 45005 TOLEDO - Telf. 256800. Fax: 257089 (Preguntar por LUCIA)

(Marque con K lo que proceda)

NOMBRE 
DOMICILIO 
LOCALIDAD TELEFONO

N.I.F./C.I.F.

n PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas.
□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

Firmado:

,a de de 199

DATOS BANCARIOS

BANCO, CAJA DE AHORROS:

SIICURSALZAGENCIA:

localjdaD: __ _____ ____

N® Cuenta
Entidsd. ^fWne . QQ  ̂_____ _ f* * CTA

Fmiado:
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COMENTARISTAS

"La praderita’’ en obras

Tazos
Yo quiero ser de mayor 
un "spaker" del Mundial 
y en un partido, al final, 
decir quien jugó mejor.

Esa será mi tarea 
y después poner el cazo 
y luego darle un abrazo 
a quien mi cuenta sanea.

Esto no es más que engordar 
pues como sabe la gente 
cobraré como Clemente 
gracias al señor Villar.

Mi trabajo mientras tanto 
será ¡gran sabiduría! 
decir ¡yo ya lo sabía! 
como Michel y otros cuantos.

Que España en esta contien
da 

falte, les importa un bledo. 
Lo mismo que a don Alfredo 
no habrá Dios que les entien

da.

Y de la final en Liza, 
todo el personal espera 
que no esté ningún "lumbreras" 
pegándonos la paliza.

Son ya muchas emociones. 
Dejad que el espectador 
aunque ande ya sin furor 
saque propias conclusiones.

Ln C/fffrna
LnJ©i^

Un hombre de 78 
años de Esquivias 
ha sido dado por 
desaparecido

Efe - Esquivias

Un hombre de 78 años ha 
desaparecido de su domicilio 
en Esquivias (Toledo), por lo 
que tanto la Guardia Civil como 
los vecinos de la localidad 
comenzaron la búsqueda de 
este anciano, que vestía pan
talón a cuadros, camisa blan- 
cacon rayas, sombrero de paja 
y gafas de sol. La Guardia Ci
vil tuvo conocimiento ayer por 
la tarde de la desaparición de 
S.G.T., que solía pasear todos 
los días a las siete y media de 
la mañaña y, de momento, no 
ha regresado a su domicilio.

^7

13

> 4vueltas con la "praderita versallesca". Levantan el césped, se llevan la 
fuentecilla, levantan los bordillos, y al parecer se bajará la praderita a ras de la 
plaza. Pues con tantos cambios los munícipes van a volver locos a los fotógrafos 
de estampitas, porque cada medio año tendrán que renovar ías imágenes de un 
lugar tan turístico como la plaza del Ayuntamiento. M.SOTO.

Mil personas en el entteirro 
de Arranz en Tembleque

Efe -Tembleque

Unas mil personas asistie
ron ayer en el cementerio 
municipal de Tembleque al 
entierro de Juan Ignacio 
Arranz Sierra, asesinado en la 
madrugada del jueves, junto a 
otro hombre, en el Hotel "Re
yes Católicos" de la madrile
ña calle del Angel.

Al entierro asistió su hijo. 
Nacho, de 12 años y la madre 
de éste, de la que Juan Igna
cio se encontraba separado 
desde hace años, así como sus 
padres, sus siete hermanos, 
familiares y amigos del falle
cido.

Un personaje querido y 
popular

Según indicaron fuentes 
próximas a la familia, Juan 
Ignacio era un personaje "que
rido y popular" en el pueblo de

1

Tembleque -de unos 2.000 
habitantes-, ya que hace ocho 
años regentó un bar próximo 
a la piscina municipal, antes de 
marcharse a trabajar a Ma
drid.

Un crimen de madrugada 
en un hotel

El crimen ocurrió pasadas 
las cinco de la madrugada y la 
Policía halló al recepcionista 
del hotel, Rubén Dario V.G. 
malagueño de 20 años, y a Juan 
Ignacio, de 38 años, muertos 
a tiros y uno de ellos degolla
do en el descansillo de la es
calera, maniatados y amorda
zados de forma individual.

En este suceso también 
resultó herida en el cuello con 
arma blanca una mujer, Mar
garita V., de 49 años, que en 
un momento de descuido de 
los asesinos se pudo esconder 
y luego escapar, y actualmente

pu.iit«g^<5m,' 9 
jU*í'a>

Uno de los cadáveres. EFE

está ingresada en el Hospital 
Clínico.

* Toledo está de enhora
buena con la creación del Real 
Patronato de la Ciudad.

* Permitirá acometer di
versos proyectos, como la 
restauración de edificios.

* Y además, será un ins
trumento de participación y 
colaboración de instituciones 
y personalidades.

* Pues eso, manos a la obra, 
que de nada sirven los gran
des nombres, por muy reales 
que sean, si no se aprovechan 
para el desarrollo de la ciu
dad.

* A ver si de una vez nos 
libramos de los dimes y diretes 
sobre tú pones estos millones, 
estos te los pido yo...

* Quienes no tienen, pre
cisamente, millones, son la 
familia de gitanos que fueron 
desalojados del Circo Roma
no.

* Ahora la familia está 
durmiendo en los bancos del 
paseo.

* Ayer el alcalde, aboga
do de profesión, rehusó co
mentar ante los periodistas el 
alcance jurídico del desalojo 
de la zona.

* Cuando se mete la pata, 
siempre es bueno sacarla, 
aunque sea reconociendo que 
no se tiene siempre la pose
sión de la verdad ni el juicio 
preclaro.

* El juicio tampoco anda 
muy claro con la reforma de 
la OCM del vino.

* Para unos, el vaso está 
medio lleno, y para otros me
dio vacío.

* Valoraciones distintas 
para un mismo documento, y 
eso que tanto la Junta como 
ASAJA coinciden en señalar 
lo bueno y lo malo.

* Lo cierto es que queda 
todo un año por delante para 
negociar.

* Ya se sabe, Europa es un 
zoco ... Zocodover...
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